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Пресс-конференция Ивана Федотова 

 
Советские гантели и тренировки с офицерами. Хоккеист Федотов 
рассказал о службе в армии (ТАСС) 
Голкипер также поделился карьерными планами 

перейти к статье 

Первое интервью с Иваном Федотовым после подписания нового 
двухлетнего контракта с ЦСКА, 17 июля 2023 года (Чемпионат.com) 
Помимо российского вратаря, свое мнение высказал главный тренер ЦСКА 
Сергей Федоров. 

перейти к статье 

"Подводную лодку водить не умею. Тренировался с гантелями" 
(Комсомольская правда # Москва) 
Первое интервью хоккейного вратаря Ивана Федотова после службы в армии. 

перейти к статье 

"Вернулся в ЦСКА, чтобы опять почувствовать вкус жизни" (Спорт-
экспресс) 
Основные высказывания Ивана Федотова и главного тренера армейцев Сергея 
Федорова 

перейти к статье 

"Старался поддерживать кондиции": Федотов - об армии, о контракте с 
ЦСКА и планах на будущее (RT (russian.rt.com)) 
Иван Федотов впервые пообщался с журналистами после того, как завершил 
срочную службу в армии.  

перейти к статье 

Из армии к армейцам: Иван Федотов рассказал о продолжении карьеры 
(Известия (iz.ru)) 
Вратарь вновь хочет играть за ЦСКА, но спор по его контракту с "Филадельфией" 
еще не решен окончательно 

перейти к статье 

Первые ответы Федотова после армии: как себя ощущает, почему 
вернулся в ЦСКА, что с "Филадельфией" (Sports.ru/tribuna) 
"Форму поддерживал в суровых армейских реалиях".  

перейти к статье 

И. Федотов: ЦСКА приложил руку к тому, чтобы отправить меня в армию? 
Не имеет значения (Чемпионат.com) 



 

 

Подписавший контракт с ЦСКА голкипер Иван Федотов ответил на вопрос о том, 
мог ли армейский клуб быть причастным к тому, что хоккеиста отправили в 
армию. 

перейти к статье 

Вратарь ЦСКА Федотов рассказал о своем эмоциональном состоянии 
после прохождении службы в армии (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Вратарь ЦСКА Федотов рассказал о своем эмоциональном состоянии после 
прохождении службы в армии  

перейти к статье 

"Все военнообязанные граждане в стране должны отдать долг родине" - 
хоккеист Иван Федотов (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
"Все военнообязанные граждане в стране должны отдать долг родине" - хоккеист 
Иван Федотов  

перейти к статье 

Вратарь ЦСКА Федотов заявил, что не отказался от своей мечты сыграть 
в НХЛ (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Вратарь ЦСКА Федотов заявил, что не отказался от своей мечты сыграть в НХЛ  

перейти к статье 

Федотов: лучше пропустить лакросс от моряков, чем на 
профессиональном уровне (RT (russian.rt.com)) 
Голкипер ПХК ЦСКА Иван Федотов рассказал о своем настроении после 
возвращения из армии в команду. 

перейти к статье 

Вратарь сборной фразой "выберешься или утонешь" описал службу в 
армии (РБК Спорт (sportrbc.ru)) 
Иван Федотов также отметил, что после армии находится не в лучшей форме 

перейти к статье 

Федотов рассказал, как поддерживал форму в армии: "Было два льда в 
неделю, остальное компенсировал залом" (Спорт-экспресс (sport-
express.ru)) 
Вратарь ЦСКА Иван Федотов рассказал о тренировках во время прохождения 
срочной службы в армии.  

перейти к статье 

Отслуживший вратарь ЦСКА рассказал о годе в в армии (Р-Спорт) 
Федотов рассказал, что поддерживал форму в суровых реалиях 

перейти к статье 

"Армия всем идет на пользу, это факт". Сергей Федоров - о форме 
голкипера Федотова (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
"Армия всем идет на пользу, это факт". Сергей Федоров - о форме голкипера 
Федотова  

перейти к статье 

Федотов объяснил выбор ЦСКА после армии, а не НХЛ (Р-Спорт) 
Федотов о выборе ЦСКА на фоне НХЛ: руководствовался тем, что пропустил год 

перейти к статье 



 

 

Федотов - о службе в армии: "Подводную лодку не научили водить. Но 
офицера довезти до дома - да" (Sport24.ru) 
Вратарь ЦСКА Иван Федотов рассказал, чему научился за год в армии.  

перейти к статье 

Иван Федотов рассказал, как поддерживал форму во время службы в 
армии (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Иван Федотов рассказал, как поддерживал форму во время службы в армии  

перейти к статье 

"ЦСКА владеет моими правами - клуб соответствует моим амбициям". 
Федотов - о своем будущем после армии (Sport24.ru) 
Российский вратарь Иван Федотов , который летом прошлого года подписал 
контракт с "Филадельфией", но был задержан сотрудниками военкомата для 
прохождения армейской службы в ВС РФ, рассказал, каким видит свое будущее.  

перейти к статье 

Иван Федотов ответил на вопрос, почему решил не избегать службы в 
армии (Allhockey (allhockey.ru)) 
Вратарь московского ЦСКА Иван Федотов рассказал, почему решил не избегать 
службы в армии. 

перейти к статье 

"После завершения службы в армии один раз контактировал с 
"Филадельфией" - Федотов (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
"После завершения службы в армии один раз контактировал с "Филадельфией" 
- Федотов  

перейти к статье 

Федоров рассказал, когда ожидает увидеть Федотова в играх за ЦСКА и 
сборную (Sport24.ru) 
Главный тренер ЦСКА Сергей Федоров отреагировал на возвращение в команду 
вратаря Ивана Федотова.  

перейти к статье 

Федоров назвал ужесточение лимита на легионеров важной причиной 
возвращения Федотова в ЦСКА (Sport24.ru) 
Главный тренер ЦСКА Сергей Федоров рассказал, что вынудило команду 
вернуть вратаря Ивана Федотова.  

перейти к статье 

Главный тренер ЦСКА Федоров рассказал, как клуб вел переговоры по 
вратарю Федотову (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Главный тренер ЦСКА Федоров рассказал, как клуб вел переговоры по вратарю 
Федотову  

перейти к статье 

Федоров - о контракте Федотова с "Филадельфией": "Все участвующие 
стороны попросили об этом не говорить" (Sport24.ru) 
Главный тренер ЦСКА Сергей Федоров рассказал о ситуации вокруг контракта 
вратаря Ивана Федотова с клубом НХЛ.  

перейти к статье 



 

 

В ЦСКА рассказали, что продолжают переговоры с "Филадельфией" и 
НХЛ по ситуации с Федотовым (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
В ЦСКА рассказали, что продолжают переговоры с "Филадельфией" и НХЛ по 
ситуации с Федотовым  

перейти к статье 

Тренер ЦСКА Федоров надеется, что хоккеист Федотов к декабрю 
вернется на прежний уровень (ТАСС) 
Сергей Федоров считает, что голкипер может выйти на лед в декабре 

перейти к статье 

Федотова в ЦСКА не могли запугать, уверен олимпийский чемпион (Р-
Спорт) 
Кожевников заявил, что Федотова в ЦСКА не могли запугать 

перейти к статье 

Экс-тренер сборной России назвал Федотова свободным человеком (Р-
Спорт) 
Экс-тренер сборной России Плющев считает, что голкипера ЦСКА Федотова 
никто не запугивал 

перейти к статье 

 Натурализация Остапа Сафина 
 

Чешский хоккеист Остап Сафин занимается оформлением российского 
гражданства (ТАСС) 
Нападающий в июле подписал с "Ладой" просмотровый контракт 

перейти к статье 

Выбор Остапа. Хоккеист отказывается от паспорта Чехии, чтобы играть в 
КХЛ (Аргументы и Факты (aif.ru)) 
Чешский хоккеист российского происхождения принял решение отказаться от 
гражданства Чехии, чтобы выступать в Континентальной хоккейной лиге. 

перейти к статье 

Новичок КХЛ отказывается от гражданства Чехии, хотя там он родился и 
вырос. Причем у него только пробный контракт (Sports.ru/tribuna) 
Удивительная история Остапа Сафина.  

перейти к статье 

Смелый поступок чешского хоккеиста. Бросил сборную ради России и 
КХЛ (Sportbox.ru) 
Новичок "Лады" разорвал контракт с европейским клубом ради игры в КХЛ. 

перейти к статье 

В КХЛ появился еще один "новый русский" (Allhockey (allhockey.ru)) 
"Лада" хочет натурализовать чеха Остапа Сафина.   

перейти к статье 

"В России будет получать в три раза больше". Чешский журналист оценил 
переезд Сафина в КХЛ (Чемпионат.com) 
Чешский журналист iSport.cz Владимир Раус поделился мыслями о переезде 
нападающего Остапа Сафина в "Ладу". 



 

 

перейти к статье 

Гендиректор "Лады" рассказал о решении новичка команды Сафина 
отказаться от гражданства Чехии ради игры в России (Спорт-экспресс 
(sport-express.ru)) 
Генеральный директор ХК "Лада" Александр Чеботарев в разговоре с 
корреспондентом "СЭ" прокомментировал решение новичка команды Остапа 
Сафина отказать от гражданства Чехии ради выступления в России.  

перейти к статье 

Генменеджер из КХЛ рассказал о проблемах при попытках подписать 
игроков с русскими корнями (Чемпионат.com) 
Генеральный менеджер одного из клубов Континентальной хоккейной лиги, 
давший комментарий на условиях анонимности, рассказал о проблемах, 
возникающих при попытках подписать игроков с русскими корнями.  

перейти к статье 

Генменеджер КХЛ о чешском новичке "Лады": он не сбежит, как игроки из 
Финляндии или Швеции (Чемпионат.com) 
Генеральный менеджер одного из клубов КХЛ, давший комментарий на условиях 
анонимности, высказался о переезде чешского нападающего Остапа Сафина в 
"Ладу". 

перейти к статье 

Директор "Лады" одобряет натурализацию легионеров: "Такая обстановка 
в мире, пускай видят, что в России хорошо жить и играть в хоккей" 
(Sports.ru) 
Рафик Якубов не возражает против натурализации иностранных хоккеистов.  

перейти к статье 

КХЛ как организация 
 

КХЛ назвала клубы, которые сыграют свои 1000-е матчи в новом сезоне 
(Чемпионат.com) 
В сезоне-2023/2024 до отметки в 1000 игр доберутся четыре клуба 
Континентальной хоккейной лиги - "Локомотив", "Трактор", "Барыс" и "Торпедо". 

перейти к статье 

Первый матч на арене ЛДС в Новосибирске состоится 7 сентября 
(Коммерсантъ # Новосибирск.ru) 
Первый матч на новой ледовой арене в Новосибирске состоится в начале 
сентября.   

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Бабаев: есть тренеры, при которых Ткачев не остался бы в "Авангарде" 
ни при каких условиях (Чемпионат.com) 
Агент Шуми Бабаев рассказал о влиянии фигуры главного тренера "Авангарда" 
на возможное решение нападающего Владимира Ткачева остаться в омском 
клубе. 

перейти к статье 



 

 

Самый скандальный трансфер КХЛ, что ждет Грицюка в СКА после 
некрасивого ухода из "Авангарда" (Чемпионат.com) 
Передислокация в Санкт-Петербург - большой риск для молодого таланта. 

перейти к статье 

"Прощание было неожиданным": Якупов - об "Авангарде", "Ак Барсе" и 
камбэке в "Нефтехимик" (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru)) 
Один из самых талантливых татарстанских хоккеистов - 29-летний нападающий 
Наиль Якупов после долгих лет странствий по Северной Америке и клубам КХЛ 
вернулся в родной "Нефтехимик".  

перейти к статье 

Кирилл Лямин стал ассистентом генменеджера "Авангарда" (Спорт-
экспресс (sport-express.ru)) 
Бывший защитник "Авангарда" Кирилл Лямин будет работать в клубе  

перейти к статье 

В московском "Динамо" высказались об обмене Игоря Ожиганова из СКА 
(Чемпионат.com) 
Спортивный директор московского "Динамо" Алексей Сопин прокомментировал 
обмен со СКА.   

перейти к статье 

Ротенберг сообщил, что Ожиганов продолжит карьеру в московском 
"Динамо" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг объявил об уходе из команды защитника 
Игоря Ожиганова. 

перейти к статье 

"Динамо" объявит о подписании Гусева в ближайшее время (Спорт-
экспресс (sport-express.ru)) 
Как стало известно "СЭ", московское "Динамо" в ближайшее время официально 
объявит о подписании контракта с нападающим Никитой Гусевым.  

перейти к статье 

Агент Гусева: "Динамо"? Не могу сказать, что мы близки к подписанию на 
данный момент" (Sport24.ru) 
Юрий Николаев, агент нападающего Никиты Гусева, прокомментировал 
информацию о том, что экс-форвард СКА близок к переходу в московское 
"Динамо".  

перейти к статье 

"Ожиганов и Гусев добавят "Динамо" мастерства. Оба могут отлично 
сыграть в большинстве" - Крикунов (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Бывший главный тренер сборной России и "Динамо" Владимир Крикунов сказал 
"Матч ТВ", что защитник Игорь Ожиганов и форвард Никита Гусев добавят 
московской команде мастерства. 

перейти к статье 

"В "Тракторе" есть все для побед". Виктор Антипин - о настрое на 
будущий сезон (Чемпионат.com) 
Защитник "Трактора" Виктор Антипин прибыл в Челябинск и поделился 
ожиданиями от сезона-2023/2024. 



 

 

перейти к статье 

Божко о "Тракторе": "Подписание Фукале - неоднозначное, брать второго 
вратаря команды АХЛ - риск. Если Волков не угадал, это может 
перечеркнуть остальные приобретения" (Sports.ru) 
Артем Божко оценил селекцию "Трактора" и шансы команды в сезоне КХЛ.  

перейти к статье 

Главный тренер "Северстали" Козырев: результаты будут уже в этом 
сезоне, нет сомнений (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Северстали" Андрей Козырев поделился ожиданиями от 
будущего сезона КХЛ. 

перейти к статье 

В "Северстали" ответили на вопрос, завершено ли формирование состава 
команды (Чемпионат.com) 
Директор "Северстали" Николай Канаков рассказал, как началась подготовка 
команды к новому чемпионату Континентальной хоккейной лиги.  

перейти к статье 

Федоров объяснил, почему ЦСКА позже других клубов приступает к 
тренировочному процессу (Sport24.ru) 
Главный тренер ЦСКА Сергей Федоров объяснил, почему армейцы позже других 
клубов приступают к тренировкам.  

перейти к статье 

"Против Овечкина тяжело играть, он очень хорош физически": интервью 
олимпийского чемпиона Яковлева (Газета.Ru) 
Олимпийский чемпион Яковлев заявил, что Овечкин побьет рекорд Гретцки по 
голам в НХЛ  

перейти к статье 

Локомотив. Превью сезона - заведется ли поезд? (Sports.ru/tribuna) 
Локомотив был хорош, ожидаемо скучный, но по результату вопросов нет.  

перейти к статье 

Директор "Лады" о критике: "Мне рассказывали, что про клуб не очень 
хорошее пишут. Игры покажут, были ли мы правы или нет" (Sports.ru) 
Рафик Якубов отреагировал на критику в адрес "Лады".  

перейти к статье 

Александр Кожевников: "Уфа может зацепиться за плей-офф за счет 
обороны, но первый раунд - ее потолок" (Russia-hockey.ru) 
Двукратный олимпийский чемпион, самый жесткий хоккейный эксперт России - 
по традиции, об итогах недели в отечественном хоккее, для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

Почему нет Панина, Ежова и Хмелевского? На что поменяли "зеленое 
дерби"? Планы "Салавата Юлаева" на лето (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 
Вместо Казани уфимцы поедут в Омск.  

перейти к статье 

КХЛ: судейство 



 

 

 
Не думать о секундах свысока. Какие изменения в правилах игры ждут 
КХЛ в сезоне-2023/24 (ТАСС) 
Клубы Фонбет - Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) в сезоне-2023/24 
столкнутся с рядом изменений в правилах игры.  

перейти к статье 

Федоров заверил, что ЦСКА готов к новым правилам в КХЛ (Р-Спорт) 
Федоров заверил, что ЦСКА готов к новым правилам в КХЛ 

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

СКА обменял Игоря Ожиганова в московское "Динамо" (Чемпионат.com) 
Московское "Динамо" на официальном сайте объявило о переходе 30-летнего 
защитника Игоря Ожиганова. Хоккеист стал игроком бело-голубых в результате 
обмена со СКА. 
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Американский нападающий Люк Джонсон перейдет в "Ладу" (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Американский нападающий Люк Джонсон перейдет в "Ладу"  

перейти к статье 

"Лада" подписала пробный контракт с защитником Кудряшовым (Спорт-
экспресс (sport-express.ru)) 
21-летний защитник Илья Кудряшов подписал пробный контракт с "Ладой" 

перейти к статье 

Нападающий Угольников подписал просмотровый контракт с "Витязем" 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
26-летний нападающий Игорь Угольников заключил просмотровый контракт с 
"Витязем" 
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Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Мама была на стороне папы и помогала уговаривать встать в ворота". 
Егор Егоров - о преемственности поколений и конкуренции с Максимом 
Еременко (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Вратарь в третьем поколении "зажигает" в московском "Динамо".  
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"Варяги" подбираются к столице. Дочерняя команда СКА переезжает 
Красногорск (Санкт-Петербургские ведомости (spbvedomosti.ru)) 
Одной хоккейной дружиной в Петербурге стало меньше. Дочерняя команда СКА 
переезжает в столичный регион. "СКА-Варяги", на протяжении пяти лет 
представлявшие в МХЛ Ленинградскую область, меняют локацию на 
Красногорск.  

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 



 

 

(основные новости) 
 

"Брался за любую возможность помочь команде". Илья Сорокин прошел 
путь от сервисмена до помощника главного тренера (Женская хоккейная 
лига (whl.khl.ru)) 
Помощник главного тренера "Белых Медведиц" о карьерном пути. 
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Федерация хоккея России 
 

В Москве проходит "Лига Ставок тренировочный лагерь Красная Машина" 
(Федерация хоккея России (fhr.ru)) 
БК "Лига Ставок" совместно с ФХР и НППХ "Красная Машина" поддержали 
летний тренировочный лагерь для профессиональных хоккеистов, в том числе и 
игроков сборной России.  
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Другие Лиги 
(основные новости) 

 
The Athletic назвал сильные стороны Чибрикова, который подписал 
контракт с "Виннипегом" (Чемпионат.com) 
Журналист Мурат Атес в статье на сайте The Athletic назвал сильные стороны 
Никиты Чибрикова который подписал трехлетний контракт новичка с "Виннипег 
Джетс" 1 мая 2023 года. 

перейти к статье 

Российский вратарь отказался от контракта с ЦСКА и остался в АХЛ за 
копейки (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Иван Просветов верит в мечту, но совершенно не прогрессирует.  

перейти к статье 

Торопченко подписал с "Сент-Луисом" двухлетний контракт на 2,5 млн 
долларов (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Российский нападающий Алексей Торопченко подписал новый контракт с "Сент-
Луисом". 
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Разное 
 

"Ак Барс" пригласил болельщиков на прощальный матч Зарипова и 
назвал участников (Чемпионат.com) 
Казанский "Ак Барс" пригласил болельщиков на прощальный матч Даниса 
Зарипова. 
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Овечкин, Ковальчук и Дацюк сыграют в прощальном матче Даниса 
Зарипова (Р-Спорт) 
Овечкин, Ковальчук и Дацюк примут участие в прощальном матче Даниса 
Зарипова 
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ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

Пресс-конференция Ивана Федотова 
 

Советские гантели и тренировки с офицерами. Хоккеист Федотов 
рассказал о службе в армии (ТАСС, Москва, 17 июля 2023) 
Главный тренер хоккейного ЦСКА Сергей Федоров считает, что обладатель 
Кубка Гагарина 2022 года, серебряный призер Олимпийских игр вратарь Иван 
Федотов, недавно вернувшийся из армии, сможет набрать прежнюю форму к 
декабрю. В Москве в понедельник прошла пресс-конференция, на которой 
Федотов рассказал о том, как проходила его срочная армейская служба, и 
поделился карьерными планами.  
Еще до мобилизации вратарь подписал с клубом Национальной хоккейной лиги 
(НХЛ) "Филадельфия" контракт на один год. Только в июне этого года 
"Филадельфия" объявила о переносе срока действия соглашения на сезон-
2023/24, однако 8 июля Континентальная хоккейная лига (КХЛ) объявила о 
регистрации контракта Федотова с ЦСКА, за который тот играл в сезоне-2021/22. 
Заместитель комиссара НХЛ Билл Дэйли подчеркнул, что контракт с 
"Филадельфией" действует на законных основаниях, добавив, что меморандум 
о взаимопонимании с КХЛ по вопросу контрактов уже прекратил действовать. 
Федерация хоккея России позднее сообщила, что настаивает на соблюдении 
правил Международной федерации хоккея в вопросе подписания контракта 
Федотова с ЦСКА, учитывая, что, по информации "Спорт-Экспресс", соглашение 
было заключено без трансферной карты.  
Ответа на то, когда разрешится ситуация с вопросом контракта Федотова, не 
прозвучало, поскольку ситуация вокруг этого не разрешена, о чем журналистам 
и рассказал Федоров.  
"Можно все подсказать Ивану из личного опыта. Но все стороны попросили нас 
об этом не говорить даже в частном порядке. Это важно для всех и для нашей 
страны тоже. Важно, чтобы все договорились, поняли друг друга. Если будем 
говорить сейчас о меморандумах, то переступим черту, что нас просили не 
делать", - сказал главный тренер ЦСКА.  
Федотов объяснил подписание контракта с ЦСКА следующим образом: "ЦСКА же 
владеет моими правами, это титулованный клуб с амбициями. Контакты с 
"Филадельфией"? Как я могу в армии контактировать, могу только позвонить 
родным, они все это знали из прессы. После моего дембеля вышли на связь, 
сказали - есть такое решение".  
"За пропущенный лакросс в армии не стыдно"  
Федотов был призван в армию в начале июля, причем на службу он попал прямо 
после тренировки на одной из арен Санкт-Петербурга. Сообщалось, что вратарь 
мог находиться на Северном флоте и служить на подводной лодке, однако это 
оказалось не так. По сообщению блога "За пределами Ленинградки", голкипер 
проходил большую часть службы в Ленинградской области недалеко от дома, а 
также выступал за команду главного командования штаба флота, помогая в том 
числе и ее вратарям.  
Вратарь рассказал, как часто ему доводилось во время службы тренироваться и 
играть в хоккей. "В рамках служебных обязательств выделялось время - два-три 
раза на льду в неделю вместе с офицерами, курсантами, срочниками. Остальное 
компенсировал работой в зале, по возможности комбинировал, мне шли 
навстречу", - сказал он.  
Команда Федотова на любительском первенстве Вооруженных сил заняла 
второе место, а в одном из матчей он пропустил гол в стиле "лакросс". "За 



 

 

поражение себя ни в коем случае не корю. По поводу пропущенного лакросса 
будет что детям рассказать: лучше пропустить его от моряков, чем на 
профессиональном уровне", - отметил он.  
Вратарь рассказал, в каких реалиях ему пришлось поддерживать форму. "Тягал 
гантели советских времен, штанги. Хороший был зал, проникся духом советских 
времен, катался в рамках режима на территориях. В армии попадались хорошие 
люди, хотел бы всем передать привет, с кем служил. Ребятам, офицерам, 
главкому ВМФ, который следил пристально за моей ситуацией", - сказал он.  
"Армия - уже пройденный этап"  
На вопрос, мог ли Федотов избежать армейской службы, он ответил, что 
комментировать тут что-либо излишне. "Все граждане военнообязанные и 
должны отдать долг родине, закон есть закон, - сказал Федотов. - Был пропущен 
год, уровень хоккея в армии не очень".  
26-летнего вратаря спросили о том, как он отдыхал после службы, учитывая, что 
в начале июля в сторис в Instagram (запрещен в РФ; принадлежит корпорации 
Meta, которая признана в РФ экстремистской) он опубликовал фотографию из 
Дубая. "Получил витамин D, соли, немножко эмоций, хотелось уединения, 
абстрагироваться от всего этого, перезагрузиться. С новыми силами только 
вперед, потому что отдых - это взаимозаменяемая вещь, необходимая 
спортсмену, который проводит очень много времени в стрессовых ситуациях. 
Надо было отдохнуть от этого", - вспомнил он.  
Главный тренер ЦСКА подчеркнул, что служба в армии всем идет на пользу. 
"Человек отдал долг родине, раньше два года служили, армия всем идет на 
пользу. Армия - это пройденный этап. Понятно, что год он провел активно, не 
совсем, может, профессионально. И наша задача - создать максимальные 
комфортные условия, вернуть его в курс понимания, какие движения нужны", - 
отметил он.  
"Надеюсь, что мышечная память все вспомнит. В декабре, я думаю, мы должны 
увидеть того Ивана Федотова, которого все знали. Когда он вернется к матчам? 
Надо посмотреть на него, будем отталкиваться от этого. О сроках каких-то можно 
говорить чуть позже", - добавил тренер.  

https://tass.ru/sport/18294781 

К заголовкам сообщений 

Первое интервью с Иваном Федотовым после подписания нового 
двухлетнего контракта с ЦСКА, 17 июля 2023 года (Чемпионат.com  , 
Москва, 17 июля 2023) 
Помимо российского вратаря, свое мнение высказал главный тренер ЦСКА 
Сергей Федоров. 
Сегодня состоялась пресс-конференция хоккейного клуба ЦСКА, приуроченная к 
подписанию вратарем Иваном Федотовым, отслужившим в армии, нового 
двухлетнего контракта с московской командой. На вопросы журналистов ответил 
сам голкипер, а также главный тренер армейцев Сергей Федоров. Публикуем 
наиболее интересные цитаты из выступлений Федотова и Федорова, 
посвященные громкой спортивной теме лета. 
Иван Федотов 
Почему решил не избегать службы в армии 
 - В какой плоскости я мог избежать? Мы военнообязанные граждане, которые 
должны отдать долг родине. Многие служат, многие не служат. Здесь можно 
долго дискутировать на эту тему. Но закон есть закон. И его нужно соблюдать. 

https://tass.ru/sport/18294781


 

 

Поэтому какие-то комментарии излишни. Каждый в мире в любом случае отдает 
долг родине. 
О том, кто приложил руку к его отправке на службу 
 - ЦСКА приложил руку к тому, чтобы отправить меня в армию? Здесь можно что 
угодно говорить. Я лично как человек, который отслужил, воздержусь от 
комментариев. Не имеет никакого значения - кто приложил руку, а кто нет. Я 
отслужил год и отдал время, которое мог посвятить хоккею. Двигаемся дальше. 
Делать выводы тут бессмысленно. Время прошло, и сейчас нужно возвращаться 
и делать определенные шаги. 
Об армии и отсутствии контакта с "Филадельфией" 
 - Что я чувствовал за последний год? Что может испытывать человек, который 
играл в хоккей, а тут марширует? Ничего. Считал день за днем, как в армии 
принято, зачеркиваешь дни. Никаких эмоций. Ждешь, надеешься, что рано или 
поздно это закончится. Либо ты выплывешь с высоко поднятой головой, либо 
просто утонешь в этом. 
Как происходил контакт с "Филадельфией"? Как в армии можно контактировать с 
внешним миром? Можешь только близким позвонить. В клубе все знали из 
прессы, также из СМИ. Как и сейчас. После моего дембеля выходили на связь, 
обозначили, что есть контракт, что есть такое решение, и все. 
Как поддерживал форму в армии? В суровых армейских реалиях. Тягал гантели 
советских времен. Сергей Викторович, наверное, это все знает. Такие же штанги. 
Хороший был зал - с духом Советского Союза. Более чем проникся. Катался в 
рамках режима, который был. В армии сейчас любят хоккей, особенно в ВМФ. 
Старался находить время, чтобы тренироваться. Какого-то специального режима 
у меня не было. 
О решении подписать контракт с ЦСКА 
 - Мог ли сейчас поехать в НХЛ? В своем решении руководствовался тем, что 
мной был пропущен год. А насколько вы знаете, уровень хоккея в армии не очень. 
И, как бы я ни хотел, стараясь поддерживать там свою форму, сейчас мне нужно 
как можно скорее вернуться к своей форме, в которой я был. А ЦСКА, насколько 
все мы знаем, владеет правами на меня. К тому же это титулованный клуб, 
поэтому другого здесь было не дано. Надо начать выигрывать и опять 
почувствовать адреналин и вкус к жизни. 
О планах по развитию карьеры 
 - Ментально философия спортсмена не должна меняться глобально. Даже в 
нынешних реалиях. Все понимают, что есть определенные моменты и нюансы, 
но каждый большой спортсмен должен ставить самые большие задачи и к ним 
двигаться. Все знают текущую ситуацию, а цель остается целью, и к ней надо 
двигаться, не изменяя ничего. Упал - встал и адаптируешься. 
Чему научился за этот год? Подводную лодку водить не умею. А вот на 
стрельбище пострелял. Чего-то неординарного рассказать вам не могу. 
Сергей Федоров 
О пользе армии и возвращении Федотова в ЦСКА 
 - Человек отдал долг родине, отслужил год, раньше служили по два года, а то и 
больше. Рад Ваню видеть, молодчик, красава, армия всем идет на пользу, это 
факт. Это пройденный и хороший этап. Рад, что Иван к нам присоединился. Год 
он провел активно, но нечасто удавалось играть в хоккей на высоком уровне. 
Наша задача - максимально комфортные условия создать для него, ввести в курс 
дела. Его мышечная память и просто память быстро все вспомнят. Конечно, не 
без ошибок это будет происходить, но в декабре, я думаю, мы увидим того Ивана 
Федотова, который здорово играет как в ЦСКА, так и в сборной России. 



 

 

Пропустит ли Иван начало сезона? Чтобы ответить на этот вопрос, надо выйти 
на лед и посмотреть друг на друга. Оттуда будем отталкиваться. 
О своей службе 
 - В Советском Союзе и России правила отличаются. Когда я был молодым 
игроком и пришел в ЦСКА в 16 лет, то с 18 до 20 лет я служил два года. Да, я 
играл в хоккей, так получилось. Все остальное вы уже знаете, тут сложно что-то 
добавить. Как Иван уже сказал: "Случилось, как случилось". Мы можем много 
умных доводов привести, но никто не знает, как это все случилось, кроме Ивана 
и тех людей, с кем он работал в этом направлении. Лично я тоже наблюдал за 
всем этим и прожил через те же эмоции, что и обыкновенные болельщики. Я 
очень рад, что Иван прошел эту школу, что он жив, здоров, что он с нами и будет 
заниматься своим любимым делом. 
О меморандумах и лигах 
 - На данный момент нас все участвующие стороны попросили об этом не 
говорить, даже в частном порядке. Сейчас идет определенный процесс, он важен 
для всех, кто участвует в нем, для нашей страны тоже, так как слишком высокая 
заинтересованность всех участвующих сторон, чтобы все договорились и поняли 
друг друга. Если мы сейчас начнем говорить о меморандумах, лигах, ИИХФ, об 
НХЛ, КХЛ, то мы переступим черту, за которую нас просили не переступать. 
Об изменениях в правилах КХЛ 
 - В принципе, это не сыграет определяющей роли, мы и ребята всегда в 
движении, шайба всегда двигается в сторону ворот соперника. Согласен, да, 
хорошо. Кто-то нововведениями пользуется больше, кто-то меньше, мы к этим 
моментам готовы, они нам приятны.  

https://www.championat.com/hockey/article-5174191-pervoe-intervyu-s-ivanom-
fedotovym-posle-podpisaniya-novogo-dvuhletnego-kontrakta-s-cska-17-iyulya-2023-
goda.html 

К заголовкам сообщений 

"Подводную лодку водить не умею. Тренировался с гантелями" 
(Комсомольская правда # Москва, Москва, 18 июля 2023) 
Первое интервью хоккейного вратаря Ивана Федотова после службы в армии. 
Иван Федотов почти месяц как дембельнулся из ВМФ России. За это время 
серебряный призер Олимпиады в Пекине и обладатель Кубка Гагарина-2022 уже 
успел отдохнуть в Дубае и переподписать контракт с ЦСКА. С тем самым ЦСКА, 
после ухода из которого он был экстренно призван на военную службу и не смог 
полететь в "Филадельфию". Почему так вышло? Об этом на пресс-конференции 
в редакции "Комсомольской правды" рассказали сам Иван Федотов и главный 
тренер армейцев Сергей Федоров. 
ПОЧЕМУ ВЕРНУЛСЯ В ЦСКА 
- Иван, можно ли было откосить? 
- Все военнообязанные. 
Многие служат, многие - нет. Но закон есть закон, его нужно соблюдать. 
Комментарии излишни. 
Так началась первая пресс-конференция отслужившего хоккеиста. Его слов 
ждали с июля 2022-го. Именно тогда Ивана "забрили", забрав в военкомат прямо 
после тренировки. А за месяц до срочки он отказался продлевать контракт с 
ЦСКА, подписал однолетнее соглашение с "Филадельфией" и собирался улетать 
в Штаты. 
Многие до сих пор уверены - Ивана подставили. Но серебряный призер Пекина 
и обладатель Кубка Гагарина-2022 виноватых не ищет. 
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- Не имеет никакого значения - кто приложил руку, а кто нет. Я отслужил год и 
отдал время, которое мог посвятить хоккею. Двигаемся дальше. Делать выводы 
тут бессмысленно. Время прошло, и сейчас нужно возвращаться, - говорит 
Федотов. 
В начале этого месяца ЦСКА продлил договор с Иваном до 2025 года. Несмотря 
на замороженный контракт с "Филадельфией". И тут у людей тоже есть свои 
версии: парня заставили, запугали. Федотов объяснил свое решение остаться в 
КХЛ тем, что во время службы на флоте он подрастерял форму. 
- Уровень хоккея в армии не очень. Как бы я ни хотел, но форма была не лучшей. 
А так как ЦСКА владеет правами на меня, решил прийти сюда. Решение было 
принято потому, что хочется выйти на лед и вернуть себе вкус к победам. 
Все остальные вопросы по скандалу с НХЛ и "Филадельфией" решили обрубить. 
По словам руководителей ЦСКА, в данный момент идет разбирательство. 
Детали переговоров нельзя оглашать. 
ЛИМИТ ЛЕГИОНЕРОВ 
- Вань, рад тебя видеть, красавчик. Армия всем идет на пользу, это факт. 
Понятно, что год он провел активно, но не совсем профессионально. Наша 
задача - создать для Ивана все условия, вернуть его в кондиции. Его мышечная 
память быстро все вспомнит. Конечно, все будет проходить не без ошибок. Но, в 
моем понимании, в декабре мы увидим того самого Федотова, - так в беседу 
ворвался Сергей Федоров. 
Почему армейцы решили вернуть Федотова? У главного тренера ЦСКА 
объяснение однозначное - лимит. Плюс опыт Ивана. 
- Установлен лимит на легионеров. А у нас вратарь Рейдеборн - иностранец. 
Поэтому было принято решение о прощании с Адамом в течение двух недель 
после завершения Кубка Гагарина. Я рад, что Иван снова с нами. Сделаем все, 
чтобы он чувствовал себя как дома. 
А потом Федорову напомнили его прошлое. Как 30 с лишним лет назад его не 
хотели отпускать в Северную Америку, но он смог покинуть страну. И спросили: 
разве это не похоже на ситуацию с Иваном Федотовым? Наши игроки становятся 
невыездными? СССР возвращается? 
- Советский Союз и Россия правилами отличаются. Когда я был молодым 
игроком и пришел в ЦСКА, я служил два года. Да, играл при этом в хоккей. Иван 
тоже сказал: "Случилось как случилось". Никто не знает, как произошла ситуация 
с Федотовым, кроме самого Вани, - заявил главный тренер. 
"ДВА ЛЬДА В НЕДЕЛЮ" 
О службе голкипер особо не распространялся. 
- Подводную лодку водить не умею. Были экскурсии. А так занятия на 
стрельбище... Офицера довезти до дома, это практикуется, если права есть. 
Чего-то неординарного не было. 
Зато воспоминаний о тренировках на флоте - куча. И об общей физической 
подготовке ("Форму поддерживал в суровых армейских условиях. Гантели 
советских времен, советский спортзал"), и о хоккее. По признанию вратаря, 
занимался он не слишком много. 
- Два льда в неделю. Там играли срочники, курсанты. Бывало, три льда. Все 
остальное время - зал. Иногда комбинировал. 
Вспомнил Иван и об участии в чемпионате ВС РФ, на котором занял второе 
место в составе команды ВМФ. Говорит, себя за поражение не винит. 
И все эти слова - с совершенно усталыми глазами. У Ивана пришлось спросить, 
почему он такой грустный. Ответ: "Да нет. Ведем диалог на серьезные темы. 
Пытаюсь донести ситуацию до вас". 

К заголовкам сообщений 



 

 

"Вернулся в ЦСКА, чтобы опять почувствовать вкус жизни" (Спорт-
экспресс, Москва, 18 июля 2023) 
Основные высказывания Ивана Федотова и главного тренера армейцев Сергея 
Федорова 
- Как получилось, что вам пришлось отслужить в армии? Была ли возможность 
избежать этого? - вопрос Федотову. 
- Избежать в какой плоскости? Все граждане нашей страны - военнообязанные и 
должны отдать долг Родине. Многие служат, многие - нет. Можно долго 
дискутировать на эту тему. Закон есть закон. Его нужно соблюдать. Каждый в той 
или иной мере в любом случае отдает долг Родине. 
- Вы не считаете, что ЦСКА приложил руку к тому, чтобы отправить вас в армию? 
- Можно что угодно говорить об этом. Я как человек, который отслужил, не могу 
прокомментировать этот факт. Много домыслов, разговоров. Это не имеет 
никакого значения, кто приложил руку, а кто - нет. Я провел год службы, отдал 
время, которое мог посвятить хоккею. Двигаемся дальше. Сейчас нужно 
возвращаться и делать определенные шаги. 
- Почему вы решили остаться в ЦСКА? Чем руководствовались, выбрав 
армейский клуб? 
- Руководствовался тем, что пропустил год. Насколько вы знаете, в армии не 
очень высокий уровень хоккея. Я старался поддерживать форму. Сейчас 
решение принято, чтобы как можно быстрее вернуть кондиции, в которых я был. 
ЦСКА владеет правами на меня. Плюс это самый титулованный клуб с самыми 
большими амбициями. Другого не дано. Принял такое решение, чтобы начать 
выигрывать и почувствовать опять адреналин, вкус жизни. 
- Как в последний год осуществлялись контакты с "Филадельфией"? 
- Как в армии можно контактировать с внешним миром? У тебя только 
"калькулятор", чтобы родным и близким позвонить. В клубе все знали из СМИ. 
После моего дембеля американский клуб выходил на связь, обозначил, что есть 
контракт, что есть такое решение, и все. 
 - Что вы испытывали за год службы в армии? - Что может испытывать человек, 
который играл в хоккей, а теперь ходит по плацу и марширует? Ничего. Считаешь 
день за днем, как в армии принято, зачеркиваешь дни, ведешь календарь. 
Никаких эмоций. Ждешь, надеешься, что рано или поздно это закончится. Либо 
ты выплывешь с поднятой головой, либо просто утонешь. 
- Переосмыслили ли вы свою карьеру на ближайшие пять лет? Как собираетесь 
ее развивать? 
- Ментально философия большого спортсмена не должна меняться глобально. 
Даже в нынешних реалиях. Все понимают, что есть определенные моменты и 
нюансы, но каждый большой спортсмен должен ставить самые большие цели и 
к ним двигаться. Мы знаем данную ситуацию, а цель остается целью и мечтой, и 
ты просто двигаешься к ней, не изменяя ничего. Упал - встал. Просто 
адаптируешься под реалии. 
- Чему вы научились за год в армии? Умеете водить подводную лодку? 
- Подводную лодку - нет. Поездки на стрельбища были. Что-то экстраординарное 
я вам не могу рассказать. Старались уделять время только вещам 
первоочередной важности. 
 - Как часто играли в хоккей во время службы? - В рамках служебных 
обязательств выделялось время - два льда в неделю. Бывало, получалось три. 
Все остальное компенсировал залом. Где-то по возможности комбинировал. Мне 
шли 



 

 

навстречу. Сейчас пара дней потребуется на акклиматизацию, и сразу приступим 
к тренировкам, когда придут данные по углубленному медицинскому 
обследованию, которое я прошел в понедельник. 
- Мы посмотрели матчи первенства Вооруженных сил РФ. Ваша команда заняла 
второе место. Корите себя за это поражение? 
 - Ни в коем случае. 
 - Вы лакросс пропустили от моряков. - Будет что рассказать детям (улыбается.) 
Ничего страшного. Лучше от моряков, чем на профессиональном уровне. 
Оставим это там. 
СЕРГЕЙ ФЕДОРОВ: 
 "О "ФИЛАДЕЛЬФИИ" ПРОСИЛИ НЕ ГОВОРИТЬ" 
- Ваши эмоции от возвращения Федотова в ЦСКА? - Человек отдал долг Родине, 
отслужил год. Раньше, все прекрасно знают, мы служили по два года, а кто-то и 
больше. Вань, рад тебя видеть! Армия всем идет на пользу, это факт. Как бы то 
ни было, это пройденный хороший этап. Как главный тренер ЦСКА, рад, что Иван 
присоединился к нам и будет играть за нашу команду. Год он провел активно, но 
не совсем профессионально. Нечасто, наверное, удавалось играть в хоккей на 
высоком уровне. Наша задача - создать для Ивана максимально комфортные 
условия, вернуть его на правильный курс. Думаю, он все быстро вспомнит. 
Конечно, все будет проходить не без ошибок. В моем понимании, в декабре мы 
должны увидеть того Ивана Федотова, который здорово играет в воротах - как в 
ЦСКА, так и в сборной России. 
- Когда возникла идея предложить Ивану новый контракт? Вы понимали, что 
Адам Рейдеборн покинет команду? 
- Я не вел никаких бесед и переговоров. 
 Мы расстались с Адамом не потому, что Иван сегодня с нами, а потому, что был 
принят новый лимит на легионеров. Даже хороший основной вратарь, который 
помог нам выиграть Кубок, является иностранцем и занимает место полевого 
игрока. В определенных линиях у нас есть дефицит. Решение было принято 
после последней игры Кубка Гагарина - в течение следующих двух недель. 
Главный тренер не участвует в переговорах или беседах. Есть президент клуба, 
его помощники. Все моменты я узнавал от лиц, которые непосредственно 
принимали участие в этом процессе. Буквально на днях случились 
определенные вещи, о которых мы вам рассказываем. Я рад, что Иван снова с 
нами. Постараемся сделать все, чтобы он чувствовал себя как дома - как в 
тренировочном процессе, так и вне его. 
- Может быть, было лучше договориться с "Филадельфией" через агента или 
генменеджера, чтобы избежать такой ситуации? 
- На данный момент нас все участвующие стороны попросили об этом не 
говорить. Даже в частном порядке. Не потому, что мы не хотим отвечать на этот 
вопрос. Просто идет определенный процесс. Он важен для всех, кто в нем 
участвует, и для нашей страны тоже. Слишком высокая заинтересованность всех 
сторон в том, чтобы договориться и понять друг друга. Если мы сейчас начнем 
говорить о меморандуме, лигах, ИИХФ, НХЛ и КХЛ, то, думаю, переступим черту, 
за которую нас просили не заступать. 
Старался поддерживать форму. Сейчас решение принято, чтобы как можно 
быстрее вернуться к кондициям, в которых я был. ЦСКА владеет правами на 
меня. Плюс это самый титулованный клуб с самыми большими амбициями. 
Другого не дано. 
Иван Федотов 
Я рад, что Иван снова с нами. Постараемся сделать все, чтобы он чувствовал 
себя как дома - как в тренировочном процессе, так и вне его. 



 

 

К заголовкам сообщений 

"Старался поддерживать кондиции": Федотов - об армии, о контракте с 
ЦСКА и планах на будущее (RT (russian.rt.com), Москва, 17 июля 2023) 
Иван Федотов впервые пообщался с журналистами после того, как завершил 
срочную службу в армии. Как отметил голкипер ЦСКА, в течение года он два раза 
в неделю занимался на катке, а также старался проводить время в зале, где 
тягал гантели и штанги. По словам хоккеиста, он принял решение остаться в 
стане армейцев, поскольку вновь хочет почувствовать вкус побед и вернуть 
физическую форму. Наставник москвичей Сергей Федоров, в свою очередь, 
предположил, что на прежний уровень вратарь сможет вернуться к декабрю. 
 "Уже нет смысла обсуждать, кто к этому причастен" 
Московский ЦСКА в понедельник, 17 июля, провел большую пресс-конференцию 
с участием главного тренера команды Сергея Федорова и голкипера Ивана 
Федотова, которого никто не видел с прошлого года - с того момента, как 
спортсмен отправился проходить срочную службу в армии. После дембеля 
хоккеист начал выкладывать фотографии и видео в социальных сетях со своего 
отдыха, однако никаких комментариев о последнем годе жизни и продолжении 
карьеры в стане армейцев еще не давал. 
В первую очередь всех волновала ситуация с контрактом 26-летнего вратаря, 
поскольку в прошлом году он должен был перебраться в "Филадельфию". Однако 
эту тему на мероприятии попросили не поднимать. Как объяснил наставник 
ЦСКА, это пожелание всех заинтересованных сторон, поскольку в данный 
момент ведутся переговоры с НХЛ и IIHF, чтобы урегулировать возникшие 
спорные моменты. И дополнительные комментарии могут только помешать 
данному процессу. 
"Есть большая заинтересованность договориться в хорошем смысле этого 
слова. А если мы начнем все обсуждать, то можем легко перейти черту, за 
которую никто не хочет переступать", - отметил Федоров. 
В то же время сам Иван не захотел копаться в прошлом. 
"Мог ли избежать службы? Все военнообязанные должны отдать долг Родине. 
Кто-то служит, кто-то нет. Здесь можно много дискутировать. Но закон есть закон. 
Его нужно соблюдать. Какие-то дополнительные комментарии излишни. Каждый 
- в той или иной мере - свой долг Родине все равно отдает. Был ли к этому 
причастен ЦСКА? Как человек, который отслужил, как-то прокомментировать эти 
домыслы и разговоры не могу. Уже не имеет значения, кто приложил руку. Я год 
отслужил, вместо того чтобы играть в хоккей или еще что-то делать. Время 
прошло. Теперь надо возвращаться и двигаться дальше", - объяснил Федотов. 
Поэтому вопросы на пресс-конференции касались в основном физического и 
эмоционального состояния голкипера на данный момент. Так, по словам 
хоккеиста, он решил остаться в ЦСКА, а не рваться в НХЛ, поскольку для начала 
ему нужно набрать форму. 
"Уровень хоккея в армии не очень высокий, хотя и старался поддерживать 
кондиции. Теперь решил пойти в ЦСКА, чтобы поскорее вернуться на тот 
пьедестал, на котором был. Армейцы, как вы знаете, владеют моими правами, к 
тому же это один из самых титулованных клубов в КХЛ, с большими амбициями. 
Такое решение было принято, чтобы вновь начать выигрывать и почувствовать 
вкус жизни", - рассказал Иван. 
При этом контактов с "Филадельфией", куда голкипер должен был ехать в 
прошлом году, после ухода на военную службу практически не было. 
"Как в армии можно общаться с внешним миром? У тебя кнопочный телефон. 
Можно позвонить только близким - и все. В "Филадельфии" узнавали о ситуации 



 

 

из СМИ. После дембеля мы выходили на связь один раз. Обозначили, что есть 
контракт с ЦСКА и такое решение", - сообщил Федотов.  
Он признался, что последний год дался ему очень нелегко с психологической 
точки зрения.  
"Что может чувствовать человек, который играл в хоккей, а теперь марширует на 
плацу? Ничего. Ждешь и надеешься, что рано или поздно это закончится, 
вычеркиваешь дни в календаре. И ты либо выплывешь, выйдешь из ситуации с 
высоко поднятой головой, либо утонешь", - подчеркнул спортсмен. 
"Пропитался духом Советского Союза" 
При этом, по словам хоккеиста, в армии у него была возможность поддерживать 
физическую форму, хотя полноценных нагрузок он не получал. Два раза в 
неделю удавалось выходить на лед, остальное он старался компенсировать 
работой в тренажерном зале. 
"Тягал гантели советских времен, штанги такие же. Был хороший зал, 
пропитанный историей, духом Советского Союза. Катался в рамках режима, 
старался тренироваться в неуставное время. Специальной программы, 
неординарных занятий не было, старался максимально поддерживать форму - 
как мог. Научился ли управлять подводной лодкой? Нет, проходили только 
экскурсии. На стрельбище проводили время. Ничего неординарного", - объяснил 
голкипер. 
Федотов даже успел поучаствовать в первенстве вооруженных сил по хоккею, в 
котором его команда заняла второе место. 
"Пропустил лакросс от моряков? Лучше от них, чем на профессиональном 
уровне. Будет что детям рассказать", - пошутил вратарь.  
В то же время, несмотря на случившееся, Федотов не теряет надежды все же 
сыграть в НХЛ в будущем. Просто на пути к мечте, по его словам, возникли 
дополнительные трудности. 
"Философия любого атлета не должна меняться глобально. Даже в нынешних 
реалиях. Да, есть определенные моменты и нюансы, которые мы можем не 
учитывать, но каждый большой спортсмен должен ставить высокие цели и 
задачи и двигаться к ним. Непонятно, что будет через год или пять. Но цель 
остается прежней. Ты просто двигаешься вперед, не изменяя себе. Даже если 
споткнулся и упал, надо вставать, адаптироваться ко всему и двигаться дальше. 
Разочарования, что потерял сезон, нет. Скорее неудовлетворение. Жизнь 
продолжается, все здоровы. И как бы все ни складывалось, нужно, несмотря ни 
на что, идти вперед, делая определенные выводы. Можно, конечно, 
разочароваться, начать угнетать себя, но ни к чему хорошему это не приведет. 
Важно из всего создавать положительный фон, иначе потом будет тяжело", - 
заявил Федотов. 
После дембеля Иван уже успел перезагрузиться на отдыхе и теперь готов 
тренироваться. 
"В отпуске наконец получил витамин D и солей от моря. Эмоций. Насладился 
уединением. Хотелось немного абстрагироваться от тяжелого года. И теперь - 
только вперед. Спортсмены много времени проводят в стрессовых ситуациях. В 
этом году я в период между тренировками находился в напряжении. 
Психологически было тяжеловато. Требовалось отдохнуть, чтобы с новыми 
силами начать работать", - добавил голкипер. 
"В декабре должны увидеть прежнего Федотова" 
По мнению Сергея Федорова, вернуться на прежний уровень голкипер сумеет 
достаточно быстро. Специалист ждет, что он наберет форму к декабрю. 
"Не понимаю, почему все такие грустные? Человек отдал долг Родине, отслужил 
год. Раньше было больше. Он вернулся, молодчик. Армия всем идет на пользу. 



 

 

Это факт. И как бы там ни было, это важный этап в жизни. Как тренер ЦСКА, я 
рад, что Иван присоединился к нам и вновь начнет выступать за нашу команду. 
Понимаю, год он провел активно, но не очень профессионально. Ему нечасто 
удавалось играть на высоком уровне. Теперь наша задача - создать 
максимально комфортные условия для Федотова. Вернуть ему понимание, какие 
движения нужны. Думаю, благодаря мышечной и просто памяти все вернется. 
Конечно, не без ошибок, но в декабре, как мне кажется, мы должны увидеть того 
голкипера, который отлично стоит в воротах как в ЦСКА, так и в сборной", - 
заявил наставник. 
Что касается более точных сроков, то о них можно говорить только после того, 
как Иван наконец-то выйдет на лед. Спортсмен начнет подготовку, когда придут 
результаты медицинского обследования. 
"Нам вместе с его тренером Сергеем Наумовым нужно посмотреть на голкипера 
в действии. От этого будем отталкиваться. Процесс достаточно простой", - 
добавил Федоров. 
При этом наставник ЦСКА подчеркнул, что подписание контракта с Иваном никак 
не связано c уходом из стана армейцев вратаря Адама Рейдеборна.  
"Мы расстались с ним, поскольку был принят более жесткий лимит на 
легионеров. Даже хороший голкипер, который помог нам выиграть Кубок, 
являясь иностранцем, занимает место полевого игрока. Решение было принято 
в течение следующих двух недель после последней встречи Кубка Гагарина. А 
затем произошли вещи, о которых мы вам сейчас рассказываем. Рад, что Иван с 
нами. Будем делать все, чтобы он чувствовал себя как дома и на льду, и вне его", 
- сказал Федоров. 
Также специалист объяснил, почему его команда выходит из отпуска только 1 
августа, хотя многие другие, например СКА, начнут подготовку раньше. 
"Разница всего две недели по сравнению с прошлым годом. С учетом графика и 
последнего сезона, где все команды провели 68 матчей, думаю, логично дать 
ребятам три месяца отдыха. Тем более, знаю, все они - профессионалы и 
начинают готовиться за полтора месяца до сборов. В этом нет ничего страшного. 
Нас ждет длинный, серьезный сезон. Даже читал интервью тренера 
"Металлурга". Там был комментарий, что в прошлом сезоне слишком рано 
собрал хоккеистов. Помимо физики, есть психология. Этот момент мы учли. 
Хотя, в принципе, всегда знал: команду нельзя собирать раньше срока. Сегодня 
видел много ребят, которые уже выходили на лед. Они соскучились. Все свежие, 
чувствуется энергия, значит, хорошо отдохнули. Это отличный знак, значит, с 1 
августа можем уже плодотворно работать", - подчеркнул Федоров. 
Как признался наставник, он также набрался сил и соскучился по своим 
обязанностям. 
"Есть желание посмотреть на доску, на состав. Понять, кто пришел, и начать 
формирование команды. У нас коллектив сохранился почти на 90%. А 1 августа 
уже встретимся, проведем определенные мероприятия. Покой нам только 
снится. Постараемся стать теми, кем никогда не были: пойдем за третьим Кубком 
Гагарина", - резюмировал специалист. 

https://russian.rt.com/sport/article/1175664-hokkei-cska-fedotov-fyodorov 

К заголовкам сообщений 

Из армии к армейцам: Иван Федотов рассказал о продолжении карьеры 
(Известия (iz.ru), Москва, 17 июля 2023) 
Вратарь вновь хочет играть за ЦСКА, но спор по его контракту с "Филадельфией" 
еще не решен окончательно 
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Явление народу Ивана Федотова спустя год службы в армии прошло без 
всеобщей радости и брызг шампанского. Главный тренер ЦСКА Сергей Федотов 
своим безупречным костюмом, интеллигентной манерой и выдержанными 
фразами добавил солидности пресс-конференции. Но пара его ответов зародила 
еще больше сомнений относительно того, как будет развиваться ситуация с 
вратарем дальше. Картину мог бы немного прояснить президент клуба Игорь 
Есмантович. Его присутствие было первоначально анонсировано, но потом 
произошли изменения. Как рассказали сотрудники ЦСКА, их босс улетел куда-то 
по неотложным делам и уже в субботу отсутствовал в Москве. Есть все 
основания доверять этим словам и не искать скрытого смысла в отсутствии 
Есмантовича. Он спокойно отвечал журналистам после того, как КХЛ 
зарегистрировала контракт Федотова, а перенос пресс-конференции породил бы 
еще больше слухов и брожений. 
Рассказ для детей  
Основная и едва ли не единственная ценность состоявшегося в понедельник, 17 
июля, мероприятия заключалась в самом присутствии Федотова. Его было 
можно увидеть своими глазами, задать вопрос и, наверное, даже потрогать 
рукой, убедившись, что Иван настоящий, а не существует только на фотографиях 
из социальных сетей. Сейчас он в Москве и впервые лично подтвердил свое 
желание играть в армейском клубе. 
 - Руководствовался тем, что пропустил год, - отметил на пресс-конференции 
Федотов. - Насколько вы знаете, в армии не очень высокий уровень хоккея. Я 
старался поддерживать свою форму. Сейчас решение принято, чтобы как можно 
быстрее вернуться к форме, в которой я был. ЦСКА владеет правами на меня. 
Плюс это самый титулованный клуб с самыми большими амбициями. Другого не 
дано. Принял такое решение, чтобы начать выигрывать и почувствовать опять 
адреналин, вкус жизни. 
Большую часть времени вратарь, отвыкший от такого внимания к своей персоне, 
выглядел зажато и сидел со скрещенными руками. Очевидный признак, что он 
чувствует себя еще не слишком комфортно. Только когда журналисты начали 
спрашивать его о том, каково пропустить гол в стиле "лакросс" на первенстве 
вооруженных сил, Иван улыбнулся и почти засмеялся. Остается списать 
внешнюю реакцию на понятный стресс. 
 - Будет, что рассказать детям. Ничего страшного. Лучше от моряков, чем на 
профессиональном уровне. Оставим это там, - резюмировал вратарь сборной. - 
Как часто играл в хоккей во время прохождения службы? В рамках служебных 
обязательств выделялось время - два "льда" в неделю. Бывало, получалось три. 
Все остальное компенсировал залом. Где-то по возможности комбинировал. Мне 
шли навстречу. Сейчас пара дней потребуется на акклиматизацию, и сразу 
приступим к тренировкам, когда придут данные по углубленному медицинскому 
обследованию, которое я прошел в понедельник, 17 июля. 
Армия всем идет на пользу - это факт, подчеркнул на пресс-конференции 
наставник ЦСКА Сергей Федоров. 
 - Человек отдал долг Родине, отслужил год, - сказал Федоров. - Раньше, все 
прекрасно знают, мы служили по два года, а кто-то и больше. Как бы то ни было, 
это пройденный хороший этап. Как главный тренер ЦСКА, рад, что Иван 
присоединился к нам и будет играть за нашу команду. Год он провел активно, но 
не совсем профессионально. Нечасто, наверное, удавалось играть в хоккей на 
высоком уровне. Наша задача - создать для Ивана максимально комфортные 
условия, вернуть его на правильный курс. Думаю, он все быстро вспомнит. 
Конечно, все будет проходить не без ошибок. В моем понимании, в декабре мы 



 

 

должны увидеть того Ивана Федотова, который здорово играет в воротах - как в 
ЦСКА, так и в сборной России. 
Высокая заинтересованность  
Однако вид у Федотова, дипломатично избегавшего любых острых фраз, был как 
минимум задумчивый. В таком же настроении покидали зал и коллеги 
журналисты. Для них ясности больше не стало. Прямо сейчас понятно, что 
проблема решается в плоскости взаимоотношений НХЛ, КХЛ, ИИХФ, ФХР, ЦСКА 
и "Филадельфии". Федоров ответ на вопрос о том, имело ли смысл набрать 
своему знакомому Даниэлю Бриеру, который сейчас занимает пост генерального 
менеджера "Флайерс", чтобы найти точки соприкосновения, перевел в область 
секретности. Из этого легко сделать вывод, что основный вопрос по-прежнему 
остается в подвешенном состоянии. 
У "Спорт-Экспресса" была информация от двух источников о большой 
заинтересованности "Филадельфии" в Федотове, но эти сведения удалось 
получить почти случайно еще до того, как спор НХЛ и КХЛ перешел в активную 
фазу. Этим легко объяснить подковерные интриги. За ненужный актив так 
отчаянно не борются. Понимания того, как ведут себя противоборствующие 
стороны, нет ни у кого. 
 - На данный момент нас все участвующие стороны попросили об этом не 
говорить, - подчеркнул Сергей Федоров. - Даже в частном порядке. Не потому, 
что мы не хотим отвечать на этот вопрос. Просто идет определенный процесс. 
Он важен для всех, кто в нем участвует, и для нашей страны тоже. Слишком 
высокая заинтересованность всех участвующих сторон в том, чтобы все 
договорились и поняли друг друга. 
Если доводить дело до принципа в юридическом аспекте, то в качестве арбитра 
будет выступать ИИХФ. Плохая перспектива для ЦСКА, учитывая это отношение 
этой организации к России даже в более благополучные времена. Возможно, 
большие армейские начальники найдут какой-то другой путь для успешного 
выхода из ситуации. Придется запастись терпением и ждать окончательной 
развязки.  

https://iz.ru/1545479/mikhail-zislis/iz-armii-k-armeitcam-ivan-fedotov-rasskazal-o-
prodolzhenii-karery 

К заголовкам сообщений 

Первые ответы Федотова после армии: как себя ощущает, почему 
вернулся в ЦСКА, что с "Филадельфией" (Sports.ru/tribuna, Москва, 17 
июля 2023) 
"Форму поддерживал в суровых армейских реалиях".  
Год назад вратарь Иван Федотов подписал контракт с "Филадельфией". Все 
происходило на фоне его удачной игры на Олимпиаде и статуса лучшего вратаря 
сезона КХЛ. В итоге вместо НХЛ Федотов оказался в армии, а теперь вернулся в 
чемпионский ЦСКА. НХЛ считает новое соглашение Федотова противоречивым 
по отношению к его контракту с "Филадельфией". Даже ФХР уже отдельно 
разбирается в этой ситуации. 
ЦСКА проводит пресс-конференцию с участием самого Ивана Федотова и 
тренера Сергея Федорова. Мы собираем главные цитаты. 
Материал обновляется 
Федотов в армии: считал дни до возвращения и не винил ЦСКА в уходе 
"Мог ли избежать ухода в армию? В какой плоскости? Многие служат, многие - 
нет. Можно долго дискутировать на эту тему, но закон нужно соблюдать. Какие-
то комментарии излишни. Каждый в той или иной мере отдает долг Родине. 

https://iz.ru/1545479/mikhail-zislis/iz-armii-k-armeitcam-ivan-fedotov-rasskazal-o-prodolzhenii-karery
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Считаю ли я, что ЦСКА приложил руку к моему уходу в армию? Тут можно что 
угодно говорить по этой теме. Не имеет никакого значения, кто приложил руку. 
Год службы я провел, отдал время, которое мог посвятить хоккею. Двигаемся 
дальше. Я считаю, что бессмысленно что-то комментировать и делать выводы. 
Что может испытывать человек, который играл в хоккей, а потом ходит по плацу 
и марширует? Ты считаешь день за днем, календарь ведешь. Никаких эмоций - 
ждешь. Надеешься, что рано или поздно это закончится. Либо ты выплывешь из 
этого с поднятой головой, либо утонешь в этом всем. 
Форму поддерживал в суровых армейских реалиях. Тягал гантели с советских 
времен. Хороший был зал с историей и духом СССР. Более чем проникся. 
Катался в рамках режима, который был. В армии сейчас любят хоккей. Каких-то 
специальных режимов или еще чего-то не было". 
Почему Федотов подписал новый контракт с ЦСКА 
"Руководствовался тем, что был пропущен год. Уровень хоккея в армии не очень. 
Старался поддерживать форму. Сейчас решение принято, чтобы как можно 
быстрее вернуться на тот пьедестал, где я был. ЦСКА владеет правами на меня, 
это самый титулованный клуб с большими амбициями. Тут другого не дано. 
Поэтому решение принято, чтобы опять начать выигрывать, почувствовать 
адреналин и вкус жизни". 
Что с "Филадельфией" - они контактировали только один раз 
"Как в армии ты вообще проводишь контакт с внешним миром: у тебя 
калькулятор, можешь позвонить родным и близким. Они все это знали из прессы. 
После моего дембеля они выходили на связь. Обозначили, что есть контракт и 
вот такое вот решение. С момента дембеля такое было только один раз и все". 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hockeysketches/3176218.html 

К заголовкам сообщений 

И. Федотов: ЦСКА приложил руку к тому, чтобы отправить меня в армию? 
Не имеет значения (Чемпионат.com  , Москва, 17 июля 2023) 
Подписавший контракт с ЦСКА голкипер Иван Федотов ответил на вопрос о том, 
мог ли армейский клуб быть причастным к тому, что хоккеиста отправили в 
армию. 
"ЦСКА приложил руку к тому, чтобы отправить меня в армию? Здесь можно что 
угодно говорить. Я лично как человек, который отслужил, воздержусь от 
комментариев. Не имеет никакого значения - кто приложил руку, а кто нет. Я 
отслужил год и отдал время, которое мог посвятить хоккею. Двигаемся дальше. 
Делать выводы тут бессмысленно. Время прошло, и сейчас нужно возвращаться 
и делать определенные шаги", - сказал Федотов на пресс-конференции. 
ЦСКА объявил о подписании контракта с Федотовым 8 июля 2023 года 
Ранее Федотов рассказал, почему решил не избегать службы в армии.  

https://www.championat.com/hockey/news-5174069-i-fedotov-cska-prilozhil-ruku-k-
tomu-chtoby-otpravit-menya-v-armiyu-ne-imeet-znacheniya.html 

Похожие сообщения (1): 

• Советский спорт  , Москва, 17 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Вратарь ЦСКА Федотов рассказал о своем эмоциональном состоянии 
после прохождении службы в армии (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 17 
июля 2023) 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hockeysketches/3176218.html
https://www.championat.com/hockey/news-5174069-i-fedotov-cska-prilozhil-ruku-k-tomu-chtoby-otpravit-menya-v-armiyu-ne-imeet-znacheniya.html
https://www.championat.com/hockey/news-5174069-i-fedotov-cska-prilozhil-ruku-k-tomu-chtoby-otpravit-menya-v-armiyu-ne-imeet-znacheniya.html
https://www.sovsport.ru/hockey/news/2:1074529


 

 

Вратарь ЦСКА Федотов рассказал о своем эмоциональном состоянии после 
прохождении службы в армии  
Вратарь ЦСКА Иван Федотов на пресс-конференции рассказал о своем 
эмоциональном состоянии после прохождения службы в армии и подписанием 
контракта с московским клубом 
Федотов в июле 2022 года подписал контракт новичка с клубом НХЛ 
"Филадельфия Флайерз", но был призван на год в армию. Вернувшись со 
службы, он заключил двухлетний договор с ЦСКА. Континентальная хоккейная 
лига (КХЛ) 8 июля объявила о том, что зарегистрировала контракт Федотова с 
армейским клубом. 
Вице-комиссионер Национальной хоккейной лиги Билл Дэйли в недавнем 
заявлении признал, что действия ЦСКА не нарушают меморандум о взаимном 
уважении контрактов между лигой и КХЛ. 
 - Как вы с психологической точки зрения чувствуете? Кажется вы сейчас какой-
то угрюмый.  
 - Нет, по состоянию все нормально, я сосредоточен, потому что это очень 
серьезные темы. Стараюсь донести до вас информацию, которая была. Мы 
понимаем, что это был не отпуск, служба есть служба. Какие-то эмоции давать 
здесь было бы излишним, это все понимаем. 
 - Вините себя в поражении на турнире за моряков? Лакросс пропустили...  
 - Нет, ни в коем случае. Будет, что детям рассказать. Ничего страшного, лучше 
от моряков, чем на профессиональном уровне. 
 - Нет ли разочарования, что прошли сезон на пике, были мысли о дебюте в НХЛ, 
что все пошло не так?  
 - Чувства разочарования нет. Неудовлетворение - да. Жизнь не заканчивается, 
все живы здоровы. Нужно несмотря ни на что двигаться вперед, делать выводы. 
Можно разочароваться, угнетать себя, это ни к чему хорошему не приведет. 
Были разные мысли, но все переводишь в позитивный фон, потому что иначе это 
очень тяжело психологически. 
 - Сколько удавалось играть в хоккей во время службы? Когда начнете ледовые 
тренировки?  
 - В рамках служебных обязательств выделялось время - два льда в неделю сто 
процентов. Бывало, получалось три. Остальное компенсировал залом, где-то 
комбинировал по возможности, если шли навстречу. Сейчас нужно пару дней на 
акклиматизацию. А потом приступлю, когда будут все данные по 
медобследованию, которое я сегодня прошел. 
Отпуск провел хорошо, получил витамин Д, соли, насладился уединением. 
Хотелось абстрагироваться от тяжелого года. С новыми силами только вперед. 
Отдых - эта та вещь, которая необходима спортсменам. Помимо тренировок у 
меня был напряженный психологический процесс, - передает слова Федотова 
корреспондент "Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1917543_Vratar_CSKA_Fedotov_rasskaz
al_o_svojem_emocionalnom_sostojanii_posle_prohozhdenii_sluzhby_v_armii 

К заголовкам сообщений 

"Все военнообязанные граждане в стране должны отдать долг родине" - 
хоккеист Иван Федотов (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 17 июля 2023) 
Вратарь ЦСКА Иван Федотов на пресс-конференции ответил на вопрос, были ли 
у него возможность избежать службы в армии. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1917543_Vratar_CSKA_Fedotov_rasskazal_o_svojem_emocionalnom_sostojanii_posle_prohozhdenii_sluzhby_v_armii
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1917543_Vratar_CSKA_Fedotov_rasskazal_o_svojem_emocionalnom_sostojanii_posle_prohozhdenii_sluzhby_v_armii


 

 

Федотов в июле 2022 года подписал контракт новичка с клубом НХЛ 
"Филадельфия Флайерз", но был призван на год в армию. Вернувшись со 
службы, он заключил двухлетний договор с ЦСКА. 
Континентальная хоккейная лига (КХЛ) 8 июля объявила о том, что 
зарегистрировала контракт Федотова с армейским клубом. Вице-комиссионер 
Национальной хоккейной лиги Билл Дэйли в недавнем заявлении признал, что 
действия ЦСКА не нарушают меморандум о взаимном уважении контрактов 
между лигой и КХЛ. 
 - Как получилось, что пришлось отслужить срочную службу? Была ли 
возможность этого избежать?  
 - Избежать в какой плоскости? Все военнообязанные граждане в стране должны 
отдать долг родине. Можно долго дискутировать, но закон есть закон. Его надо 
соблюдать. Каждый в той или иной мере долг родине отдает. 
 - Вы не считаете, что ЦСКА приложил руку, чтобы отправить вас в армию?  
 - Я лично как человек, который отслужил, не могу прокомментировать домыслы 
и разговоры. Это не имеет значения - кто приложил руку, кто нет. Двигаемся 
дальше. Время прошло, будем возвращаться и делать определенные шаги. 
 - Что вы ощущали за этот год с момента, как вас задержали? Не было ли мысли, 
что это негативно скажется на вашей карьере?  
 - Что может испытывать человек, который играл в хоккей и тут ходит по плацу и 
марширует? Ничего. Считает день за днем. Зачеркиваешь дни в календаре. 
Никаких эмоций. Ждешь и надеешься, что рано или поздно это закончится. Ты 
либо выберешься, либо утонешь, - передает слова Федотова корреспондент 
"Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1917522_Vse_vojennoobazannyje_grazhd
ane_v_strane_dolzhny_otdat_dolg_rodine__khokkeist_Ivan_Fedotov 

К заголовкам сообщений 

Вратарь ЦСКА Федотов заявил, что не отказался от своей мечты сыграть 
в НХЛ (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 17 июля 2023) 
Вратарь ЦСКА Федотов заявил, что не отказался от своей мечты сыграть в НХЛ  
Вратарь московского ЦСКА Иван Федотов в программе "Громко!" на "Матч ТВ" 
заявил, что не отказался от мечты однажды сыграть в Национальной хоккейной 
лиге (НХЛ). 
Федотов в июле 2022 года подписал контракт новичка с клубом НХЛ 
"Филадельфия Флайерз", но был призван на год в армию. Вернувшись со 
службы, он заключил двухлетний договор с ЦСКА. Континентальная хоккейная 
лига (КХЛ) 8 июля объявила о том, что зарегистрировала контракт Федотова с 
армейским клубом. 
 - Задача была как можно быстрее вернуться на прежний уровень, а дальше 
двигаться вперед. Каждый спортсмен мечтает о высших достижениях. В армии 
говорят, что плох тот солдат, который не мечтает стать генералом. Конечно, эти 
мечты [об НХЛ] остались, и к ним мы будем двигаться. Все этого хотят, но всему 
свое время, - сказал Федотов в эфире "Матч ТВ". 
Федотов стал в составе ЦСКА обладателем Кубка Гагарина в сезоне-2021/22 и 
завоевал со сборной России серебро Олимпиады-2022.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1917601_Vratar_CSKA_Fedotov_zajavil_
chto_ne_otkazalsa_ot_svojej_mechty_sygrat_v_NKhL 

К заголовкам сообщений 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1917522_Vse_vojennoobazannyje_grazhdane_v_strane_dolzhny_otdat_dolg_rodine__khokkeist_Ivan_Fedotov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1917522_Vse_vojennoobazannyje_grazhdane_v_strane_dolzhny_otdat_dolg_rodine__khokkeist_Ivan_Fedotov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1917601_Vratar_CSKA_Fedotov_zajavil_chto_ne_otkazalsa_ot_svojej_mechty_sygrat_v_NKhL
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1917601_Vratar_CSKA_Fedotov_zajavil_chto_ne_otkazalsa_ot_svojej_mechty_sygrat_v_NKhL


 

 

Федотов: лучше пропустить лакросс от моряков, чем на 
профессиональном уровне (RT (russian.rt.com), Москва, 17 июля 2023) 
Голкипер ПХК ЦСКА Иван Федотов рассказал о своем настроении после 
возвращения из армии в команду. 
 "С настроением все нормально. Я сосредоточен на том, чтобы донести до вас 
информацию про прошлый год. Это был не отпуск. Служба есть служба. 
Дополнительные эмоции излишни. Пропустил ли лакросс от моряков? Лучше от 
моряков, чем на профессиональном уровне. Будет что детям рассказать. 
Друзья по службе? Хорошие люди в армии и структурах есть. Поэтому ребятам 
и офицерам хочу передать привет, и главнокомандующий морского флота, 
оказывается, следит за хоккеем, так что в армии любят этот вид спорта, 
получалось заниматься", - сказал игрок. 

https://russian.rt.com/sport/news/1175505-golkiper-cska-fedotov-armiya 

К заголовкам сообщений 

Вратарь сборной фразой "выберешься или утонешь" описал службу в 
армии (РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 17 июля 2023) 
Иван Федотов также отметил, что после армии находится не в лучшей форме 
 Вратарь сборной Федотов фразой "выберешься или утонешь" рассказал о 
службе в армии 
Серебряный призер Олимпиады-2022 по хоккею в составе сборной России Иван 
Федотов жил во время прохождения срочной службы надеждой, что "рано или 
поздно это закончится". Об этом он рассказал на пресс-конференции, передает 
"Матч ТВ". 
"Что может испытывать человек, который играл в хоккей и тут ходит по плацу и 
марширует? Ничего. Считает день за днем. Зачеркиваешь дни в календаре 
Никаких эмоций. Ждешь и надеешься, что рано или поздно это закончится. Ты 
либо выберешься, либо утонешь", - рассказал обладатель Кубка Гагарина-2022. 
По словам Федотова, физическую форму он поддерживал "в суровых армейских 
реалиях". "Тягал гантели с советских времен. Хороший был зал с историей и 
духом СССР. Более чем проникся. Катался в рамках режима, который был. В 
армии сейчас любят хоккей. Каких-то специальных режимов или еще чего-то не 
было", - рассказал он. 
"В рамках служебных обязанностей выделялось время. В неделю было два 
стопроцентных льда, - добавил голкипер. - Бывало, что получалось три. 
Остальное компенсировал залом, где-то комбинировал по возможности. Думаю, 
что сейчас мне нужно пару дней на акклиматизацию и сразу приступим [к 
тренировкам]. Отпуск хорошо провел - насладился уединением. Хотелось 
немножко перезагрузиться и насладиться уединением". 
Федотов отметил, что, несмотря на практику, сейчас не в лучшей форме. "Был 
пропущен год, уровень хоккея в армии не очень. Сейчас поддерживаю форму, 
чтобы вернуться на прежний уровень", - сказал он. 
Федотов 1 июля прошлого года был задержан в Санкт-Петербурге по подозрению 
в уклонении от службы в армии. Перед этим лучший вратарь сезона отказался 
продлевать контракт с ЦСКА и подписал годичное соглашение с клубом НХЛ 
"Филадельфия Флайерз". В итоге он не смог поехать в НХЛ, поскольку был 
отправлен проходить срочную службу на Северный флот. 
Федотов стал в составе ЦСКА обладателем Кубка Гагарина (2021/22) и завоевал 
со сборной России серебро Олимпиады-2022. 

https://sportrbc.ru/news/64b52fc89a79477442581283 

https://russian.rt.com/sport/news/1175505-golkiper-cska-fedotov-armiya
https://sportrbc.ru/news/64b52fc89a79477442581283


 

 

К заголовкам сообщений 

Федотов рассказал, как поддерживал форму в армии: "Было два льда в 
неделю, остальное компенсировал залом" (Спорт-экспресс (sport-
express.ru), Москва, 17 июля 2023) 
Вратарь ЦСКА Иван Федотов рассказал о тренировках во время прохождения 
срочной службы в армии.  
 - Как часто играли в хоккей во время службы?  
 - В рамках служебных обязательств выделялось время - два льда в неделю. 
Бывало, получалось три. Все остальное компенсировал залом. Где-то по 
возможности комбинировал. Мне шли навстречу. Сейчас пару дней потребуется 
на акклиматизацию, и сразу приступим к тренировкам, когда придут данные по 
углубленному медицинскому обследованию, которое я сегодня прошел.  
 - Мы посмотрели матчи первенства Вооруженных сил. Ваша команда заняла 
второе место. Вы себя корите за это поражение?  
 - Ни в коем случае.  
 - Вы лакросс пропустили от моряков.  
 - Будет что рассказать детям. Ничего страшного. Лучше от моряков, чем на 
профессиональном уровне. Оставим это там.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/vratar-cska-fedotov-rasskazal-o-
trenirovkah-vo-vremya-sluzhby-v-armii-2102357/ 

К заголовкам сообщений 

Отслуживший вратарь ЦСКА рассказал о годе в в армии (Р-Спорт, Москва, 
17 июля 2023) 
Голкипер московского хоккейного клуба ЦСКА Иван Федотов заявил, что во 
время службы в армии поддерживал форму в суровых реалиях советских 
времен.  
В 2022 году Федотов подписал контракт с клубом НХЛ "Филадельфия Флайерз", 
но был задержан сотрудниками военкомата и отправлен в часть для 
прохождения срочной службы. НХЛ заявляет, что контракт Федотова с 
"Филадельфией" в течение года был заморожен и должен действовать в новом 
сезоне. При этом Континентальная хоккейная лига (КХЛ) объявила о регистрации 
контракта хоккеиста с ЦСКА. Позднее в КХЛ заявили РИА Новости, что между 
лигой и НХЛ нет подписанного меморандума, но стороны продолжают уважать 
контракты друг друга.  
"В армии считал день за днем. Никаких эмоций. Надеялся, что это рано или 
поздно закончится. Форму поддерживал в суровых реалиях. Тягал гантели 
советских времен, штанги. Проникся духом Советского Союза. Катался в рамках 
режима, которым был, тренировался. Старался найти для этого время", - сказал 
Федотов на пресс-конференции.  
"Все, кто военнообязанный, должен отдать долг стране. Комментарии излишни. 
Закон есть закон. Можно что угодно говорить на тему того, что ЦСКА приложил к 
этому руку. Но я как человек, который отслужил, о всех домыслах ничего сказать 
не могу. Не имеет значения, кто приложил к этому руку. Год, который мог 
посвятить хоккею, я провел в армии", - добавил спикер.  
Федотов представлял ЦСКА с 2021 года и вместе с командой стал обладателем 
Кубка Гагарина. Он был выбран "Филадельфией" на драфте НХЛ 2015 года под 
общим 188-м номером. В составе сборной России Федотов стал серебряным 
призером Олимпийских игр в Пекине.  

https://rsport.ria.ru/20230717/fedotov-1884638779.html 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/vratar-cska-fedotov-rasskazal-o-trenirovkah-vo-vremya-sluzhby-v-armii-2102357/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/vratar-cska-fedotov-rasskazal-o-trenirovkah-vo-vremya-sluzhby-v-armii-2102357/
https://rsport.ria.ru/20230717/fedotov-1884638779.html


 

 

К заголовкам сообщений 

"Армия всем идет на пользу, это факт". Сергей Федоров - о форме 
голкипера Федотова (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 17 июля 2023) 
Главный тренер ЦСКА Сергей Федоров оценил форму отслужившего в армии 
вратаря Ивана Федотова. 
Федотов в июле 2022 года подписал контракт новичка с клубом НХЛ 
"Филадельфия Флайерз", но был призван на год в армию. Вернувшись со 
службы, он заключил двухлетний договор с ЦСКА. Континентальная хоккейная 
лига (КХЛ) 8 июля объявила о том, что зарегистрировала контракт Федотова с 
армейским клубом. 
 - Ваши эмоции?  
 - Человек отдал долг родине. Раньше мы служили по два года, молодчик, 
красава! Армия всем идет на пользу, это факт. Это пройденный этап. Как главный 
тренер ЦСКА я рад, что Иван присоединился и будет выступать за нашу команду. 
Год он провел активно, но не совсем профессионально, нечасто удавалось 
играть на высшем уровне. Наша задача - вернуть его в тот курс понимания. 
Мышечная память быстро все вспомнит, конечно, не без шибок это будет 
проходить. Но в моем понимании в декабре мы должны увидеть того Федотова, 
которого мы привыкли видеть. 
 - Можно ли говорить, что начало сезона Иван пропустит?  
 - Чтобы ответить на этот вопрос, нужно выйти несколько раз на лед, посмотреть 
друг на друга, чтобы Иван увидел своего тренера Сергея Наумова. Оттуда будем 
отталкиваться. Это простой процесс. Можно говорить о каких-то сроках чуть 
позже, - передает слова Федотова корреспондент "Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1917530_Armija_vsem_idet_na_polzu_eto
_fakt_Sergej_Fedorov__o_forme_golkipera_Fedotova 

К заголовкам сообщений 

Федотов объяснил выбор ЦСКА после армии, а не НХЛ (Р-Спорт, Москва, 
17 июля 2023) 
Вратарь Иван Федотов заявил, что предпочел контракт с ЦСКА игре в 
Национальной хоккейной лиге (НХЛ), поскольку на протяжении года в армии не 
имел достаточной игровой практики высокого уровня.  
В 2022 году Федотов подписал контракт с клубом НХЛ "Филадельфия Флайерз", 
но был задержан сотрудниками военкомата и отправлен в часть для 
прохождения срочной службы. НХЛ заявляет, что контракт Федотова с 
"Филадельфией" в течение года был заморожен и должен действовать в новом 
сезоне. При этом Континентальная хоккейная лига (КХЛ) объявила о регистрации 
контракта хоккеиста с ЦСКА. Позднее Федерация хоккея России (ФХР) заявила, 
что будет настаивать на строгом соблюдении правил международных переходов 
в ситуации с контрактом голкипера.  
Руководствовался тем, что пропустил год. Уровень хоккея в армии не очень. Я 
старался поддерживать свою форму. Сейчас буду стараться вернуться на свой 
уровень. ЦСКА - клуб с амбициями. Я хочу начать выигрывать и стараться 
побеждать. Философия большого спортсмена не должна меняться даже в 
нынешних реалиях. Спортсмен должен ставить перед собой большие задачи и 
двигаться к ним. Двигаешься, не меняя ничего. Споткнулся, упал, встал, 
адаптировался", - сказал Федотов журналистам.  
"Как в армии я мог контактировать с внешним миром? Я ведь мог звонить только 
родным и близким. В "Филадельфии" все узнавали из СМИ. После дембеля 
сошлись на том, что есть контракт с ЦСКА, и все", - подчеркнул он.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1917530_Armija_vsem_idet_na_polzu_eto_fakt_Sergej_Fedorov__o_forme_golkipera_Fedotova
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1917530_Armija_vsem_idet_na_polzu_eto_fakt_Sergej_Fedorov__o_forme_golkipera_Fedotova


 

 

https://rsport.ria.ru/20230717/fedotov-1884635929.html 

К заголовкам сообщений 

Федотов - о службе в армии: "Подводную лодку не научили водить. Но 
офицера довезти до дома - да" (Sport24.ru, Москва, 17 июля 2023) 
Вратарь ЦСКА Иван Федотов рассказал, чему научился за год в армии.  
Прошлым летом Федотов был задержан и направлен для прохождения 
армейской службы в ВС РФ.  
 - Что ощущали этот год?  
 - Что может испытывать человек который играл в хоккей, а теперь ходил по 
плацу и маршировал? Никаких эмоций. Ждешь и надеешься, что рано или поздно 
все это кончится. Ты либо выплывешь, либо утонешь.  
 - Чему научились за этот год?  
 - Подводную лодку не научили водить. Но офицера довезти до дома - да. 
Стрельбища были. Неординарных историй не могу рассказать, - передает слова 
Федотова корреспондент Sport24 Анна Ивашечкина.  
 Еще больше хоккея? В нашем Телеграм все результаты, новости и видео, 
подписывайтесь!  

https://sport24.ru/hockey/news-2023-07-17-fedotov-o-sluzhbe-v-armii-podvodnuyu-
lodku-ne-nauchili-vodit-no-ofitsera-dovezti-do-doma-da 

К заголовкам сообщений 

Иван Федотов рассказал, как поддерживал форму во время службы в 
армии (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 17 июля 2023) 
Иван Федотов рассказал, как поддерживал форму во время службы в армии  
Вратарь ЦСКА Иван Федотов на пресс-конференции рассказал, как поддерживал 
форму во время прохождения службы в армии. 
Федотов в июле 2022 года подписал контракт новичка с клубом НХЛ 
"Филадельфия Флайерз", но был призван на год в армию. Вернувшись со 
службы, он заключил двухлетний договор с ЦСКА. Континентальная хоккейная 
лига (КХЛ) 8 июля объявила о том, что зарегистрировала контракт Федотова с 
армейским клубом. 
 - Форму поддерживал в суровых армейских реалиях. Тягал гантели советских 
времен, штанги такие же. Хороший был зал, с духом Советского Союза. Более 
чем проникся. Катался в рамках режима, который был. В армии любят хоккей, 
особенно в ВМФ. Пытался находить время в неуставное время. Никаких 
специальных режимов не было. Пытался поддерживать форму, как мог. 
 - Чему научились в армии? Умеете водить подводную лодку?  
 - Подводную лодку водить не умею. А так занятия на стрельбище... Офицера 
довезти до дома, это практикуется, если права есть. Чего-то неординарного не 
было. Старались уделять время тем вещам, которые были первоочередной 
важности., - передает слова Федотова корреспондент "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1917525_Ivan_Fedotov_rasskazal_kak_p
odderzhival_formu_vo_vrema_sluzhby_v_armii 

К заголовкам сообщений 

"ЦСКА владеет моими правами - клуб соответствует моим амбициям". 
Федотов - о своем будущем после армии (Sport24.ru, Москва, 17 июля 
2023) 

https://rsport.ria.ru/20230717/fedotov-1884635929.html
https://sport24.ru/hockey/news-2023-07-17-fedotov-o-sluzhbe-v-armii-podvodnuyu-lodku-ne-nauchili-vodit-no-ofitsera-dovezti-do-doma-da
https://sport24.ru/hockey/news-2023-07-17-fedotov-o-sluzhbe-v-armii-podvodnuyu-lodku-ne-nauchili-vodit-no-ofitsera-dovezti-do-doma-da
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1917525_Ivan_Fedotov_rasskazal_kak_podderzhival_formu_vo_vrema_sluzhby_v_armii
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1917525_Ivan_Fedotov_rasskazal_kak_podderzhival_formu_vo_vrema_sluzhby_v_armii


 

 

Российский вратарь Иван Федотов , который летом прошлого года подписал 
контракт с "Филадельфией", но был задержан сотрудниками военкомата для 
прохождения армейской службы в ВС РФ, рассказал, каким видит свое будущее.  
После возвращения из армии Федотов заключил соглашение с ЦСКА.  
 - Вы хотели продолжить в НХЛ . Была ли возможность выбирать сейчас?  
 - Был пропущен год. И в армии хоккей не очень. Сейчас принято такое решение, 
чтобы вернуться в ту форму, в которой я был. ЦСКА также владеет моим правами 
- клуб соответствует моим амбициями. Решение было принято, чтобы опять 
почувствовать вкус жизни.  
 - Как проходил контакт с "Филадельфией"?  
 - Как в армии можно поддерживать контакт с внешним миром? У тебя 
калькулятор, чтобы позвонить близким и все. После ДМБ выходили на контакт, 
чтобы узнать о решении, - передает слова Федотова корреспондент Sport24 Анна 
Ивашечкина.  

https://sport24.ru/hockey/news-2023-07-17-tsska-vladeyet-moimi-pravami-klub-
sootvetstvuyet-moim-ambitsiyam-fedotov-o-svoyem-budushchem-posle-armii 

К заголовкам сообщений 

Иван Федотов ответил на вопрос, почему решил не избегать службы в 
армии (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 17 июля 2023) 
Вратарь московского ЦСКА Иван Федотов рассказал, почему решил не избегать 
службы в армии. 
"Почему решил не избегать службы в армии? В какой плоскости я мог избежать? 
Мы военнообязанные граждане, которые должны отдать долг родине. Многие 
служат, многие не служат. Здесь можно долго дискутировать на эту тему. Но 
закон есть закон. И его нужно соблюдать. Поэтому какие-то комментарии 
излишне. Каждый в мире в любом случае отдает долг родине", - сказал Федотов.  
В 2022 году Федотов подписал контракт с клубом НХЛ "Филадельфия Флайерз", 
но был задержан сотрудниками военкомата и отправлен в часть для 
прохождения срочной службы. НХЛ заявляет, что контракт Федотова с 
"Филадельфией" в течение года был заморожен и должен действовать в новом 
сезоне. При этом Континентальная хоккейная лига (КХЛ) объявила о регистрации 
контракта хоккеиста с ЦСКА. Позднее в КХЛ заявили РИА Новости, что между 
лигой и НХЛ нет подписанного меморандума, но стороны продолжают уважать 
контракты друг друга. 

https://allhockey.ru/news/show/484152-
Ivan_Fedotov_otvetil_na_vopros_pochemu_reshil_ne_izbegat_sluzhby_v_armii 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 17 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

"После завершения службы в армии один раз контактировал с 
"Филадельфией" - Федотов (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 17 июля 2023) 
Вратарь ЦСКА Иван Федотов на пресс-конференции сообщил, что после 
завершения службы в армии один раз контактировал с "Филадельфией 
Флайерз". 
Федотов в июле 2022 года подписал контракт новичка с клубом НХЛ, но был 
призван на год в армию. Вернувшись со службы, он заключил двухлетний 
договор с ЦСКА. Континентальная хоккейная лига (КХЛ) 8 июля объявила о том, 
что зарегистрировала контракт Федотова с армейским клубом. 

https://sport24.ru/hockey/news-2023-07-17-tsska-vladeyet-moimi-pravami-klub-sootvetstvuyet-moim-ambitsiyam-fedotov-o-svoyem-budushchem-posle-armii
https://sport24.ru/hockey/news-2023-07-17-tsska-vladeyet-moimi-pravami-klub-sootvetstvuyet-moim-ambitsiyam-fedotov-o-svoyem-budushchem-posle-armii
https://allhockey.ru/news/show/484152-Ivan_Fedotov_otvetil_na_vopros_pochemu_reshil_ne_izbegat_sluzhby_v_armii
https://allhockey.ru/news/show/484152-Ivan_Fedotov_otvetil_na_vopros_pochemu_reshil_ne_izbegat_sluzhby_v_armii
https://allhockey.ru/news/show/484154-Fedotov_o_tom_chto_popal_v_armiju_ne_imeet_znacheniya_kto_prilozhil_k_etomu_ruku


 

 

Вице-комиссионер Национальной хоккейной лиги Билл Дэйли в недавнем 
заявлении признал, что действия ЦСКА не нарушают меморандум о взаимном 
уважении контрактов между лигой и КХЛ. 
 - Контактов с "Филадельфией" не было?  
 - С того момента, как был дембель, один раз. 
 - То, что случилось в прошлом году, поменяло ваши планы на ближайшие пять 
лет?  
 - Философия большого спортсмена не должна меняться глобально. Да, есть 
определенные моменты, но каждый большой спортсмен должен ставить самые 
большие цели и к ним двигаться. Сейчас мы знаем ситуацию. Что будет через 
два-три-четыре-пять лет? Цель остается целью и мечтой. Ты двигаешься к ней, 
адаптируешься к условиям, - передает слова Федотова корреспондент "Матч 
ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1917527_Posle_zavershenija_sluzhby_v_
armii_odin_raz_kontaktiroval_s_Filadelfijej__Fedotov 

К заголовкам сообщений 

Федоров рассказал, когда ожидает увидеть Федотова в играх за ЦСКА и 
сборную (Sport24.ru, Москва, 17 июля 2023) 
Главный тренер ЦСКА Сергей Федоров отреагировал на возвращение в команду 
вратаря Ивана Федотова.  
Голкипер прошлым летом был задержан полицией как уклоняющийся от 
воинской обязанности. Перед этим хоккеист заключил контракт с 
"Филадельфией". Отслужив, Федотов вернулся в ЦСКА.  
"Человек отдал долг Родине. Поэтому, Вань, рад тебя видеть. Молодчик вообще. 
Красава.  
Как главный тренер, рад, что Иван к нам присоединился. Понятно, что год он 
провел активно, но не профессионально. Наша задача - вернуть его в форму. 
Думаю, мышечная память его быстро все вспомнит. В декабре, думаю, мы 
должны будем увидеть Ивана, который здорово играет в воротах ЦСКА и 
сборной, - передает слова Федорова корреспондент Sport24 Анна Ивашечкина.  

https://sport24.ru/hockey/news-2023-07-17-fedorov-rasskazal-kogda-ozhidayet-
uvidet-fedotova-v-igrakh-za-tsska-i-sbornuyu 

К заголовкам сообщений 

Федоров назвал ужесточение лимита на легионеров важной причиной 
возвращения Федотова в ЦСКА (Sport24.ru, Москва, 17 июля 2023) 
Главный тренер ЦСКА Сергей Федоров рассказал, что вынудило команду 
вернуть вратаря Ивана Федотова.  
Голкипер прошлым летом был задержан полицией как уклоняющийся от 
воинской обязанности. Перед этим хоккеист заключил контракт с 
"Филадельфией". Отслужив, Федотов вернулся в ЦСКА.  
 - Когда у вас возникла идея возвращения Ивана?  
 - Не потому, что Иван с нами, а потому что был принят лимит легионеров. И даже 
несмотря на то, что у нас есть вратарь, который помог выиграть Кубок Гагарина, 
он все же является легионером и занимает место. Но в целом главный тренер не 
участвует в таких обсуждениях.  
Все моменты я узнавал от лиц, которые непосредственно принимали участие в 
этом процессе. Все было намного проще. И буквально на днях определенные 
вещи случились, и я рад, что Иван снова с нами. Мы постараемся сделать все, 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1917527_Posle_zavershenija_sluzhby_v_armii_odin_raz_kontaktiroval_s_Filadelfijej__Fedotov
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чтобы он чувствовал себя как дома и в тренировочном процессе, и в целом, - 
передает слова Федорова корреспондент Sport24 Анна Ивашечкина.  

https://sport24.ru/hockey/news-2023-07-17-fedorov-nazval-uzhestocheniye-limita-na-
legionerov-vazhnoy-prichinoy-vozvrashcheniya-fedotova-v-tsska 

К заголовкам сообщений 

Главный тренер ЦСКА Федоров рассказал, как клуб вел переговоры по 
вратарю Федотову (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 17 июля 2023) 
Главный тренер ЦСКА Сергей Федоров рассказал, как клуб вел переговоры о 
подписании вратаря Ивана Федотова, недавно завершившего службу в армии. 
Федотов в июле 2022 года подписал контракт новичка с клубом НХЛ 
"Филадельфия Флайерз", но был призван на год в армию. Вернувшись со 
службы, он заключил двухлетний договор с ЦСКА. Континентальная хоккейная 
лига (КХЛ) 8 июля объявила о том, что зарегистрировала контракт Федотова с 
армейским клубом. Позднее вице-комиссионер Национальной хоккейной лиги 
Билл Дэйли в недавнем заявлении признал, что действия ЦСКА не нарушают 
меморандум о взаимном уважении контрактов между лигой и КХЛ. 
 - Как долго вели переговоры? Связано ли решение расстаться с Рейдеборном с 
подписанием Федотова?  
 - Я не вел бесед, переговоров. Начнем с Рейдеборна. Расстались с ним не 
потому что Иван с нами, а был принял лимит на легионеров. И даже хороший 
вратарь, который помог нам выиграть Кубок, является иностранцем и занимает 
место полевого. У нас есть определенный дефицит в определенных линиях. 
Решение было принято после финала Кубка Гагарина в течение двух недель. 
Участие в переговорах не входит в обязанности главного тренера. Есть 
президент клуба, его помощники, у них прямая связь с хозяевами. Все моменты 
я узнавал от лиц, которые непосредственно принимали участие в этом процессе. 
Но все, конечно, было намного проще. На днях определенные вещи, о которых 
мы рассказываем, случились. Я рад, что Иван с нами. Сделаем все, чтобы он 
чувствовал себя дома, - передает слова Федорова корреспондент "Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1917533_Glavnyj_trener_CSKA_Fedorov
_rasskazal_kak_klub_vel_peregovory_po_vrataru_Fedotovu 

К заголовкам сообщений 

Федоров - о контракте Федотова с "Филадельфией": "Все участвующие 
стороны попросили об этом не говорить" (Sport24.ru, Москва, 17 июля 
2023) 
Главный тренер ЦСКА Сергей Федоров рассказал о ситуации вокруг контракта 
вратаря Ивана Федотова с клубом НХЛ.  
Ранее Федотов отслужил в армии и заключил соглашение с ЦСКА. 
"Филадельфия", с которой хоккеист подписал контракт год назад, заявила, что 
документ будет действовать и в сезоне-2023/24.  
 - Может, стоило все мирно уладить с "Филадельфией"?  
 - На данный момент нас все участвующие стороны попросили об этом не 
говорить. Даже в частном порядке. Он важен для всех, участвующих в нем. В том 
числе для нашей страны. Важно, чтобы все поняли друг друга и договорились. 
Если мы сейчас начнем говорить о лицах, мы переступим черту, за которую нас 
просили не переступать.  
 - Вы показали, что вы за игроков. Со стороны ситуация выглядит так: ЦСКА не 
отпустил Федотова и вернул обратно. С вашей точки зрения, что нас и 
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болельщиков должно убедить, что сейчас нет такого, что клуб не может 
запретить игроку уехать заграницу?  
 - Правила в СССР и России отличаются. Как Иван сказал, случилось как 
случилось. Мы можем много умных доводов провести, но никто не знает, как это 
случилось, кроме Ивана и тех людей, с которыми он работал. Поэтому убеждать 
или не убеждать - слишком жесткий ракурс. Мы прожили те же эмоции, что и 
обыкновенные болельщики. Я рад, что Иван прошел эту школу. Жив, здоров, с 
нами. И будет заниматься любимым делом. Его ждет и команда, и ребята. Это 
очень позитивный момент для нашей команды. Потому что новый сезон обещает 
быть длинным и напряженным. С этой точки зрения хотел бы двигаться только 
вперед, - передает слова Федорова корреспондент Sport24 Анна Ивашечкина.  

https://sport24.ru/hockey/news-2023-07-17-fedorov-o-kontrakte-fedotova-s-
filadelfiyey-vse-uchastvuyushchiye-storony-poprosili-ob-etom-ne-govorit 

К заголовкам сообщений 

В ЦСКА рассказали, что продолжают переговоры с "Филадельфией" и 
НХЛ по ситуации с Федотовым (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 17 июля 
2023) 
В ЦСКА рассказали, что продолжают переговоры с "Филадельфией" и НХЛ по 
ситуации с Федотовым  
Главный тренер ЦСКА Сергей Федоров рассказал, можно ли было избежать 
конфликтной ситуации с "Филадельфией" по голкиперу Ивану Федотову. 
Федотов в июле 2022 года подписал контракт новичка с клубом НХЛ 
"Филадельфия Флайерз", но был призван на год в армию. Вернувшись со 
службы, он заключил двухлетний договор с ЦСКА. Континентальная хоккейная 
лига (КХЛ) 8 июля объявила о том, что зарегистрировала контракт Федотова с 
армейским клубом. Позднее вице-комиссионер Национальной хоккейной лиги 
Билл Дэйли в недавнем заявлении признал, что действия ЦСКА не нарушают 
меморандум о взаимном уважении контрактов между лигой и КХЛ. 
 - Почему так поздно выходите из отпуска?  
 - Почему вы так считаете? Почему поздно? Всего две недели разницы с 
прошлым годом. Если учесть график команды ЦСКА, и учесть последний сезон, 
где все сыграли по 68 игр, достаточно логично дать три месяца отдыха. Зная, что 
ребята - профессионалы, начинают готовится сами. Месяц туда - месяц туда - 
ничего страшного нет. Нас ждет длинный напряженный сезон и увлекательный 
плей-офф. Читая интервью тренера "Магнитки", когда он собирал команду перед 
прошлым сезоном, он говорил, что есть помимо физики есть психология. Я 
всегда знал, что команду нельзя раньше времени собирать. Видел много ребят, 
которые уже выходят на лед. Ребята соскучились, это хороший знак, значит мы 
можем плодотворно вернуться к подготовке к сезону. 
 - Другие клубы договариваются на аренду игроков с клубами НХЛ. Мы видим это 
на примере "Торпедо" с Фирстовым. Может было лучше договориться через 
агента с "Филадельфией", чтобы не было разбирательств?  
 - Мы можем из своего личного опыта рассказать. Но на данный момент нас все 
участвующие стороны просили об этом не говорить. Не то, что мы не хотим 
отвечать. Просто идет определенный процесс, который очень важен для всех, в 
том числе, для нашей страны. Есть заинтересованность, чтобы все договорились 
и поняли друг друга, - передает слова Федорова корреспондент "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1917537_V_CSKA_rasskazali_chto_prodo
lzhajut_peregovory_s_Filadelfijej_i_NKhL_po_situacii_s_Fedotovym 
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К заголовкам сообщений 

Тренер ЦСКА Федоров надеется, что хоккеист Федотов к декабрю 
вернется на прежний уровень (ТАСС, Москва, 17 июля 2023) 
Московский клуб Фонбет - Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) ЦСКА создаст 
максимально комфортные условия для вратаря Ивана Федотова, в команде 
надеются, что он вернется на свой уровень к декабрю. Об этом журналистам в 
понедельник рассказал главный тренер ЦСКА Сергей Федоров.  
"Человек отдал долг родине, раньше два года служили, армия всем идет на 
пользу, - сказал Федоров. - Армия - это пройденный этап. Понятно, что год он 
провел активно, не совсем, может, профессионально. И наша задача - создать 
максимальные комфортные условия, вернуть его в курс понимания, какие 
движения нужны".  
"Надеюсь, что мышечная память все вспомнит. В декабре, я думаю, мы должны 
увидеть того Ивана Федотова, которого все знали. Когда он вернется к матчам? 
Надо посмотреть на него, будем отталкиваться от этого. О сроках каких-то можно 
говорить чуть позже", - добавил Федоров.  
В мае 2022 года Федотов подписал однолетний контракт с клубом Национальной 
хоккейной лиги (НХЛ) "Филадельфия". 1 июля он был задержан в Санкт-
Петербурге по подозрению в уклонении от службы в армии и затем отправлен к 
месту прохождения воинской службы. Федотов отказался оспаривать решение 
призывной комиссии Санкт-Петербурга о призыве на воинскую службу. 8 июля 
2023 года КХЛ зарегистрировала двухлетний контракт ЦСКА с Федотовым. В тот 
же день в НХЛ заявили, что соглашение является нарушением его годичного 
контракта с "Филадельфией", который был заключен перед тем, как игрока 
призвали на военную службу.  

https://tass.ru/sport/18291951 

К заголовкам сообщений 

Федотова в ЦСКА не могли запугать, уверен олимпийский чемпион (Р-
Спорт, Москва, 17 июля 2023) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников заявил РИА Новости, 
что никто не мог запугать вратаря ЦСКА Ивана Федотова после срочной службы 
в армии России.  
В 2022 году Федотов был задержан сотрудниками военкомата и отправлен в 
часть для прохождения срочной службы. В понедельник он сообщил 
журналистам на пресс-конференции, что не имеет значение, кто приложил к 
этому руку.  
"Не думаю, что могли запугать. Думаю, это никому не нужно", - сказал 
Кожевников.  
"Сможет ли он прийти в форму к началу сезона? Все зависит от того, как он там 
время проводил. Посмотрим, сезон покажет. И что, что он тренировался там 
советскими гантелями. Все зависит от него самого", - добавил Кожевников.  
Сам Федотов заявил в понедельник на пресс-конференции, что во время службы 
в армии поддерживал форму в суровых реалиях советских времен и проникся 
духом Советского Союза.  

https://rsport.ria.ru/20230717/fedotov-1884662623.html 

Похожие сообщения (1): 

• Чемпионат.com  , Москва, 17 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

https://tass.ru/sport/18291951
https://rsport.ria.ru/20230717/fedotov-1884662623.html
https://www.championat.com/hockey/news-5174225-kozhevnikov-fedotova-v-cska-mogli-zapugat-dumayu-eto-nikomu-ne-nuzhno.html


 

 

Экс-тренер сборной России назвал Федотова свободным человеком (Р-
Спорт, Москва, 17 июля 2023) 
Вратарь Иван Федотов выбрал ЦСКА вместо "Филадельфии Флайерз" по своему 
желанию, его не могли запугать, заявил РИА Новости бывший главный тренер 
сборной России по хоккею Владимир Плющев.  
В 2022 году Федотов подписал контракт с клубом НХЛ "Филадельфия Флайерз", 
но был задержан сотрудниками военкомата и отправлен в часть для 
прохождения срочной службы. НХЛ заявляет, что контракт Федотова с 
"Филадельфией" в течение года был заморожен и должен действовать в новом 
сезоне. При этом Континентальная хоккейная лига (КХЛ) объявила о регистрации 
контракта хоккеиста с ЦСКА. Позднее Федерация хоккея России (ФХР) заявила, 
что будет настаивать на строгом соблюдении правил международных переходов 
в ситуации с контрактом голкипера.  
"Иван Федотов отслужил в армии, отдал долг стране. Он свободный человек. 
Плюс у человека всегда есть свое мнение. Ему в ЦСКА предложили условия 
лучше. А что значит запугать? Чем ему могли пригрозить? Он выбрал клуб. Если 
бы надо было, он бы взял и улетел в Фидалельфию, виза есть. Значит, играть в 
ЦСКА - это его право и желание", - заявил Плющев.  

https://rsport.ria.ru/20230717/plyuschev-1884667024.html 

Похожие сообщения (3): 

• Sports.ru, Москва, 17 июля 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 17 июля 2023 

• Sport24.ru, Москва, 17 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

 Натурализация Остапа Сафина 
 

Чешский хоккеист Остап Сафин занимается оформлением российского 
гражданства (ТАСС, Москва, 17 июля 2023) 
Чешский нападающий Остап Сафин, в данный момент находящийся на 
просмотре в тольяттинском клубе Фонбет - Континентальной хоккейной лиги 
(КХЛ) "Лада", занимается оформлением документов для получения российского 
гражданства. Об этом ТАСС в понедельник сообщил гендиректор "Лады" 
Александр Чеботарев.  
"Насколько я знаю, все идет в процессе. Игрок занимается оформлением смены 
чешского гражданства на российское. Конечно, нам интересно, чтобы он 
оформил российское гражданство, с учетом лимита на легионеров", - сказал 
Чеботарев.  
15 июля "Лада" сообщила о заключении с Сафиным просмотрового контракта, 
который будет действовать до 15 августа.  
24-летний Сафин является воспитанником пражской "Спарты". В Северной 
Америке он выступал за клубы канадской молодежной лиги и фарм-клуба 
"Эдмонтона". В составе сборной Чехии нападающий участвовал в юниорском 
чемпионате мира (2017) и молодежном чемпионате мира (2018).  
Ранее сообщалось, что получением российского гражданства занимаются 
американский защитник московского "Динамо" Бреннан Менелл и канадский 
нападающий петербургского СКА Брендан Лайпсик.  

https://tass.ru/sport/18288713 

Похожие сообщения (26): 

• Sport24.ru, Москва, 17 июля 2023 

https://rsport.ria.ru/20230717/plyuschev-1884667024.html
https://www.sports.ru/hockey/1115302549-plyushhev-o-fedotove-v-czska-predlozhili-usloviya-luchshe.html
https://allhockey.ru/news/show/484178-Byvshij_trener_sbornoj_Rossii_Pljuschev_nazval_Fedotova_svobodnym_chelovekom
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К заголовкам сообщений 

Выбор Остапа. Хоккеист отказывается от паспорта Чехии, чтобы играть в 
КХЛ (Аргументы и Факты (aif.ru), Москва, 17 июля 2023) 
Чешский хоккеист российского происхождения принял решение отказаться от 
гражданства Чехии, чтобы выступать в Континентальной хоккейной лиге. 
"Вскоре он должен получить российский паспорт" 
24-летний Остап Сафин подписал пробный контракт с ХК "Лада" (Тольятти) и 
практически сразу же стал виновником мощной "информационной бомбы". 
Спортивный директор клуба Рафик Якубов в интервью клубному сайту "Лады" 
сообщил: "Он не будет считаться легионером в КХЛ после оформления всех 
оставшихся документов. Сафин отказался от чешского гражданства и вскоре он 
должен получить российский паспорт". 
В конце июня 2023 года правительство Чехии ввело официальный запрет на 
участие российских спортсменов в соревнованиях на территории страны. Как 
утверждалось в пресс-релизе правительства республики, сделано это по 
инициативе спортивных федераций, а также Национального агентства спорта. 
Одновременно чешским спортсменам запрещено участие в соревнованиях, 
проводимых на территории России. 
Таким образом, граждане Чехии, которые продолжат после введения запрета 
выступать в российских клубах, в частности, в рамках Континентальной 
хоккейной лиги, превращаются в правонарушителей.  
Играл за сборную, пытался пробиться в "Эдмонтон" 
Остап Сафин родился в Праге в 1999 году. Свою спортивную карьеру он начинал 
в пражской "Спарте", выступающей в чешской Экстралиге. 
Сафин выступал за юношеские и юниорскую сборные Чехии, а также играл за 
молодежную сборную этой страны. 
На драфте НХЛ-2017 Сафин был выбран клубом "Эдмонтон Ойлерз" под общим 
115-м номером. 
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Начиная с сезона-2017/18, молодой хоккеист выступал в юниорских лигах 
Северной Америки, а также в АХЛ за команду "Бейкерсфилд Кондорс", 
являющуюся фарм-клубом "Эдмонтона". 
После того, как двусторонний контракт новичка с "Эдмонтоном" у Сафина истек, 
он решил вернуться в Европу, и в сезоне-2022/23 выступал за пражскую "Спарту". 
Команда в регулярном чемпионате заняла 3-е место, а в плей-офф уже в 
четвертьфинале выбыла, уступив в серии со счетом 2:4 будущему победителю 
турнира "Тршинецу".  
"Мы хотели, чтобы он остался" 
Игра форварда руководство "Спарты" устроила, и в марте было объявлено о 
продлении контракта с игроком. 
Спортивный директор пражской "Спарты" Петр Тон заявлял журналистам: "Остап 
отлично проявлял себя на льду. Думаю, что в следующем сезоне его роль в 
команде будет еще более заметной". 
Но затем в "Спарте" сменилось руководство, а Сафин кардинально пересмотрел 
собственные планы. Новый спортивный директор чешской команды Ярослав 
Глинка объявил: "Мы были заинтересованы в том, чтобы он остался. К 
сожалению, он решил покинуть наш клуб, чему мы не хотим препятствовать. Мы 
желаем ему удачи". 
Новость о том, что хоккеист, игравший за сборную Чехии и имеющий паспорт 
этой страны, выбрал КХЛ, чешскими пользователями соцсетей была встречена 
негативно. 
В России у хоккеиста больше шансов 
Один из комментаторов высказался так: "Ну, если он не хочет играть за нашу 
сборную, пусть делает, что хочет. Это его дело. Только выдворите вслед за ним 
его родителей".  
Кажется, в Чехии, когда дело касается русских, над таким понятием, как закон, 
особенно не задумываются. 
Сам же Остап Сафин, очевидно, свое хоккейное будущее с Чехией больше не 
связывает. Тем более, если ему удастся проявить себя в Континентальной 
хоккейной лиге, новый вызов за океан он легко сможет получить и с российским 
паспортом. В НХЛ, по крайней мере, пока стараются держаться от политики 
подальше.  

https://aif.ru/sport/person/vybor_ostapa_hokkeist_otkazyvaetsya_ot_pasporta_chehii
_chtoby_igrat_v_khl 

К заголовкам сообщений 

Новичок КХЛ отказывается от гражданства Чехии, хотя там он родился и 
вырос. Причем у него только пробный контракт (Sports.ru/tribuna, Москва, 
17 июля 2023) 
Удивительная история Остапа Сафина.  
Нападающий Остап Сафин подписал пробный контракт с "Ладой". Эта вроде бы 
рядовая новость промелькнула 15 июля и изначально читалась так: в Россию 
едет легионер из Чехии. Через два дня расклады изменились. Спортивный 
директор "Лады" Рафик Якубов подтвердил, что Сафин отказывается от 
чешского гражданства и вскоре получит российский паспорт. 
Фактически сейчас повторяется история с новичком СКА Лайпсиком. Роман 
Ротенберг рассказывал, что канадец написал письмо на имя президента, чтобы 
получить гражданство России. 
"Лада" рассчитывает на приглашение еще трех легионеров, а Остап при таком 
варианте не будет считаться иностранцем. Пробный контракт с "Ладой" 
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действует до 15 августа. Интересно, как будут развиваться события, если на 
полноценный показать себя не получится. 
Сафин родился и вырос в Праге - вся его семья перед этим переехала туда из 
России 
Подробности о жизни Остапа известны по его интервью от 2016 года. Он говорил 
о Праге: "Вся семья, включая моих родителей, родом из России. Я единственный, 
кто родился здесь". В России у Сафина оставались родственники, поэтому он 
приезжал туда на праздники. Журналисты спрашивали Остапа о его возможном 
родстве с Маратом Сафиным - тот ничего об этом не знает (неудивительно - это 
достаточно распространенная башкирская и татарская фамилия). 
Ранее Сафин публиковал посты в соцсетях с подписями на русском языке. 
Благодарил родителей, потому что те находятся рядом и поддерживают. Потом 
большим сообщением поздравлял маму с днем рождения. Когда уезжал в Канаду 
в 2017-м, показывал фотографию в ушанке и в том же посте называл себя 
русским. Параллельно выкладывал и фото из юношеской сборной Чехии. 
В предыдущие годы сообщалось, что у Остапа есть российское гражданство. Об 
этом говорил и сам Сафин, но в итоге паспорт он получит только сейчас. 
Сейчас ему 24. В юности и на молодежном уровне Сафин постоянно вызывался 
в чешскую сборную, но взрослым за нее никогда не играл. 
Важное пересечение Сафина со сборной России случилось на юниорском 
чемпионате мира в 2017 году. Тогда Чехия обыграла Россию со счетом 5:4, а 
Остап забросил шайбу.  
Выступление Сафина за чешскую команду сопровождалось разговорами о 
России. Он объяснял, что не хотел бы играть за сборную России - Чехия дала 
ему в хоккее все. Остап с детства свободно разговаривает на двух языках и 
предпочитает русскую кухню. Было и такое: "Во мне есть частичка России - 
родители и вся моя семья оттуда. Но я родился в Праге, так что для меня все 50 
на 50". 
Сафин выделяется габаритами, но показывает слабую результативность на 
высоком уровне 
На драфте НХЛ-2017 "Эдмонтон" забрал Сафина в четвертом раунде под 115-м 
номером. Выше него тогда ушли только три игрока из Чехии: Нечас (12), Хытил 
(21) и Квача (114). Двое доросли до НХЛ. Вратарь Квача пока в Чехии, играет за 
"Либерец". 
Остап играл за молодежные команды пражской "Спарты" и в ней же начинал на 
взрослом уровне. Затем случилось несколько попыток заявить о себе через 
американские лиги - в QMJHL, ECHL и АХЛ. Главным клубом в зарубежной 
карьере Сафина можно считать "Бейкерсфилд Кондорс" из АХЛ. Там Остап 
провел три неполных сезона, но не показал высокую результативность. 
В QMJHL он набирал 58 очков за регулярный чемпионат, в ECHL - 35. В АХЛ же 
лучшим показателем Сафина стали всего шесть очков за 22 матча регулярки. 
Основной проблемой Остапа были травмы. Так, в сентябре 2019-го он вообще 
приезжал в лагерь новичков "Эдмонтона" со специальном чипом в плече. Перед 
этим Сафина хватило только на 15 сыгранных матчей за год. 
Эксперты называли его талантливым великаном (196 см и 92 кг) с большим 
потенциалом. Сафину не хватало стабильности, он считался довольно 
прямолинейным игроком. Из положительных качеств выделялись опасный 
бросок, катание и уверенное обращение с шайбой. Особенно хорошо Остап 
научился закрывать ее от соперников, когда нужно играть корпусом в чужой зоне. 
Сафин пять лет пробовал себя за пределами Чехии, а в 2022-м неожиданно 
вернулся в родную "Спарту". Провел 43 матча в регулярке и плей-офф, набрал 



 

 

в них 14 очков. Ненадолго съездил и в аренду в первую лигу Чехии, там у него 
0+8 в 5 играх. 
"Спарта" рассчитывала на Остапа и предлагала ему более заметную роль, но он 
принял решение уехать в Россию. В клубе это восприняли спокойно: "К 
сожалению, он решил нас покинуть. И мы не хотим ему мешать". 
Однажды Остап рассказывал об отличиях между европейским и 
североамериканским хоккеем. Говорил, что в Европе больше пространства и 
возможностей для проявления мастерства. Переезд Сафина в КХЛ повлиял бы 
на его перспективы в сборной Чехии - туда не вызываются хоккеисты из этой 
лиги. Поэтому отказ Остапа от чешского паспорта надо рассматривать еще и с 
этой стороны. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hockeysketches/3176363.html 

К заголовкам сообщений 

Смелый поступок чешского хоккеиста. Бросил сборную ради России и 
КХЛ (Sportbox.ru, Москва, 17 июля 2023) 
Новичок "Лады" разорвал контракт с европейским клубом ради игры в КХЛ. 
Летнее межсезонье в Континентальной хоккейной лиге ознаменовалось сразу 
несколькими историями о смене спортивного гражданства. Новичок 
тольяттинской "Лады" Остап Сафин уже в ближайшее время хочет сжечь все 
мосты со сборной Чехии ради выступлений в КХЛ и возможности играть за 
Россию. 
"К сожалению, он решил покинуть нашу команду" 
Нападающий Остап Сафин родился в Чехии, но его родители родом из России. 
В Европу чета Сафиных перебралась в 1998 году. Остап отлично говорит и на 
русском, и на чешском. Первые шаги в хоккее спортсмен делал в школе пражской 
"Спарты". С ранних лет форвард выгодно выделялся на фоне сверстников и уже 
в 17 лет дебютировал за главную команду. 
На драфте НХЛ он привлек внимание скаутов "Эдмонтон Ойлерз". Нападающего 
выбрали в четвертом раунде, под общим 115-м номером. Но добраться до 
основного состава "нефтяников" Остап так и не сумел. Поскитавшись несколько 
лет по низшим североамериканским лигам, форвард вернулся в родную 
"Спарту". 
Прошлый сезон Сафин не может занести себе в актив. Тренерский штаб не особо 
доверял нападающему, и он набрал всего 14 очков в 43 матчах. Недавно Остап 
все же подписал новый контракт со "Спартой", но когда на горизонте замаячила 
возможность перебраться в КХЛ, спортсмен расторг трудовое соглашение с 
чешским коллективом. Он подписал пробный контракт с "Ладой". 
 - Мы продлили контракт с Остапом по ходу сезона, мы были заинтересованы в 
том, чтобы он остался. К сожалению, он решил покинуть нашу команду, а мы не 
стали ему мешать. Желаем Остапу удачи, - приводит слова спортивного 
директора Ярослава Глинки официальный сайт "Спарты".  
"Сейчас он отказывается от чешской сборной" 
Сейчас для чешских хоккеистов переход в КХЛ - это дорога в одном направлении. 
На родине "перебежчиков" с прошлого года не вызывают в сборную, а некоторые 
особо рьяные граждане оказывают серьезное психологическое давление на 
хоккеистов. 
Но у Сафина, помимо чешского гражданства, есть еще и российское. Остап 
выступал только за молодежные сборные Чехии. К играм взрослой команды он 
не привлекался. Это обстоятельство позволяет форварду без особых проблем 
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сменить спортивное гражданство. О желании отказаться от выступлений за 
Чехию рассказал спортивный директор "Лады" Рафик Якубов. 
 - У него два гражданства - чешское и российское. Сейчас он отказывается от 
чешской сборной, чтобы иметь возможность в перспективе пробиться в 
российскую. Статуса легионера у него уже нет, потому что за национальную 
команду Чехии он не выступал - только за разные юниорские и молодежные 
сборные. Мы с таким условием и брали его, - приводит слова Якубова "Матч ТВ". 
Пока клуб не сообщал о подписании полноценного контракта с хоккеистом, но 
можно с высокой вероятностью предположить, что это произойдет в ближайшее 
время. Не зря же игрок старательно избавляется от статуса легионера.  

https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI1917586_Smelyj_postupok
_cheshskogo_khokkeista_Brosil_sbornuju_radi_Rossii_i_KKhL 

К заголовкам сообщений 

В КХЛ появился еще один "новый русский" (Allhockey (allhockey.ru), 
Москва, 17 июля 2023) 
"Лада" хочет натурализовать чеха Остапа Сафина. Похоже, что этот процесс 
будет и дальше набирать обороты.  
 Чешский хоккеист "Лады" оформляет российское гражданство 
Интересно, сколько еще новых россиян появится в нашей лиге после введения 
лимита на трех легионеров? Ранее московское "Динамо" объявило о том, что 
работает над выдачей русского паспорта американскому защитнику Бреннану 
Менеллу. Что интересно, хоккеист сам проявил такое желание. "Еще в ноябре-
декабре Бреннан сказал нам, что готов продлить контракт с "Динамо" хоть на 10 
лет. Мы пришли к сроку в три года, он достаточно оптимален. Но когда был 
ужесточен лимит на легионеров в КХЛ, мы спросили у Бреннана, можно сказать, 
что и в шутку: "А у тебя нет желания получить российский паспорт?", на что 
Менелл сказал: "Да, давайте, вопросов нет". Написал соответствующее 
заявление, и процесс был запущен", - так впоследствии описывал этот процесс 
спортивный директор бело-голубых Алексей Сопин. Затем к этому процессу 
подтянулся СКА, который пожелал оформить в россиянина Брендана Лайпсика. 
И вот теперь тренд подхватил новичок КХЛ - тольяттинская "Лада". Генеральный 
директор клуба Александр Чеботарев заявил, что "автозаводцы" работают над 
оформлением российского гражданства новичку клуба Остапу Сафину, который 
сейчас находится в команде Олега Браташа на пробном контракте. По паспорту 
он сейчас является чехом. "Игрок занимается оформлением смены чешского 
гражданства на российское. Конечно, нам интересно, чтобы он оформил 
российское гражданство, с учетом лимита на легионеров", - так об этом сказал 
функционер.  
Получается интересная история. Странно то, что 24-летний Сафин вот так вот 
просто решил отказаться от гражданства страны, в которой родился и играл до 
последнего времени с перерывом в пять лет на отъезд в Северную Америку. 
Неужели у парня совсем не было других вариантов продолжения карьеры, из-за 
чего он пошел на такой серьезный шаг? Возможно, так оно и есть. Уже упоминал 
в своих материалах эту замечательную поговорку, повторю ее еще раз: если я 
чего-то не понимаю, значит я чего-то не знаю. 
Разумеется, вся эта ситуация выглядит ничем иным, кроме как стебом над новым 
лимитом. Остап Сафин - еще больший чех, чем Дмитрий Яшкин, который уехал 
туда в детстве вслед за отцом, сыгравшим в местной лиге. Абсолютно ничего не 
имею против этого хоккеиста, но он не должен считаться россиянином. Остап 
всю жизнь провел в Чехии, он является воспитанником чешской школы хоккея. В 
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России к своим 24 годам он не провел ни сезона. Почему ему теперь положено 
наше гражданство? 
К "Ладе" никаких претензий нет и быть не может. Клуб пользуется лазейками в 
хоккейном законодательстве, его прекрасно можно понять. Новый лимит на 
легионеров вкупе с текущей ситуацией серьезно сократили спектр поиска 
иностранных хоккеистов, поэтому клубы и идут на такие вещи. Темпы такой 
натурализации еще будут нарастать. Руководители команд КХЛ стремятся 
сохранить иностранных игроков, которые являются лидерами коллективом, а 
также найти других сильных ребят из-за рубежа. Вписать всех в новый лимит 
невозможно, поэтому я более чем уверен в том, что в годичной перспективе у 
нас появятся другие "новые русские". Пойдет ли этот процесс на пользу 
российскому хоккею? Конечно же, нет. Новоявленные россияне будут занимать 
места доморощенных игроков, хотя новый лимит, по идее, направлен как раз на 
защиту интересов последних. Получается, что мы вроде как избавились от 
определенного количества легионеров в КХЛ, но большой пользы россияне для 
себя из этого не извлекут. Да и была ли в этой инициативе польза? Вопросов со 
временем становится больше, чем ответов. 

https://allhockey.ru/article/show/484179-
V_KHL_poyavilsya_esche_odin_novyj_russkij 

К заголовкам сообщений 

"В России будет получать в три раза больше". Чешский журналист оценил 
переезд Сафина в КХЛ (Чемпионат.com  , Москва, 17 июля 2023) 
Чешский журналист iSport.cz Владимир Раус поделился мыслями о переезде 
нападающего Остапа Сафина в "Ладу". 
"24-летний вингер по-прежнему является очень интересным игроком, даже если 
его карьера развивается немного медленнее, чем ожидалось. В марте "Спарта" 
объявила о продлении контракта Сафина. Но она продолжала рассчитывать на 
него в основном как на игрока третьего или четвертого звена. Молодому игроку 
это очень не понравилось. В Тольятти у него будет совсем другая роль. 
В этом году "Лада" вернулась в Континентальную лигу, из которой была 
исключена пять лет назад. Клуб получает финансовую поддержку от известной 
автомобильной компании, но до сих пор считается одним из самых бедных во 
всей лиге. Это соответствует качеству состава, состоящего в основном из 
неопытной молодежи и игроков, от которых отказались другие команды. В такой 
компании Сафин должен играть чопорно. С другой стороны, Тольятти не так уж 
и беден, чтобы не заплатить за свое новое приобретение. Ходят слухи, что в 
России чешский нападающий будет получать до трех раз больше, чем в 
"Спарте". 
Судьба Сафина поразительно напоминает жизненный путь другого чешского 
хоккеиста с русскими корнями Дмитрия Яшкина. Остап тоже имеет двойное 
гражданство и всегда был склонялся к исторической родине. Как и его коллега, 
который старше на шесть лет, он также говорил дома исключительно по-русски. 
При каждой возможности он ездил в Россию, чтобы навестить своих 
родственников. А когда ему не удалось закрепиться в НХЛ, он поселился на 
родине своих родителей. 
С точки зрения клуба, приобретение Сафина имеет еще одно большое 
преимущество для российской команды. В последние годы в КХЛ сложилось так, 
что в каждой команде могут играть максимум пять иностранцев. Перед 
предстоящим сезоном лимит ужесточили. С августа разрешено иметь в составе 
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только трех легионеров. Уроженец Чехии с российским паспортом не входит в их 
число. 
Для Тольятти это не экзистенциальная проблема. Пока в составе команды 
значатся только хоккеисты из России и Беларуси, они вписываются в лимит. Для 
более богатых клубов ужесточение лимита вызывает гораздо больше 
сложностей. Например, СКА несколько дней назад сообщил, что канадский 
нападающий Лайпсик подал заявление на получение российского гражданства. 
Если все удастся, одно место в списке легионеров освободится для богатой 
команды. 
Однако оформление гражданства для иностранцев - дело довольно дорогое и 
длительное. В основном этим занимаются крупные клубы, которые могут 
доплачивать и ждать. Меньшие команды обычно выбирают другой маршрут. Они 
ищут на рынке игроков, у которых с рождения есть российский паспорт. 
Словом, через призму России Сафин - идеальный кандидат в Континентальную 
лигу..." - говорится в сообщении.  

https://www.championat.com/hockey/news-5174553-v-rossii-budet-poluchat-v-tri-
raza-bolshe-cheshskij-zhurnalist-ocenil-pereezd-safina-v-khl.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 17 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Гендиректор "Лады" рассказал о решении новичка команды Сафина 
отказаться от гражданства Чехии ради игры в России (Спорт-экспресс 
(sport-express.ru), Москва, 17 июля 2023) 
Генеральный директор ХК "Лада" Александр Чеботарев в разговоре с 
корреспондентом "СЭ" прокомментировал решение новичка команды Остапа 
Сафина отказать от гражданства Чехии ради выступления в России.  
"Сейчас идут формальные процедуры и консультации с миграционной службой. 
Он в стадии получения единоличного гражданства России и в стадии отказа от 
чешского. Это некий нонсенс, особенно в настоящее время, но решение принято 
и для нас это хорошо, потому что мы не задействуем лимит на легионеров. Мы 
только поддерживаем решение хоккеиста. Он заявлял об этом еще на стадии 
переговоров", - сказал Чеботарев "СЭ".  
15 июля "Лада" объявила о подписании пробного контракта с 24-летним 
нападающим. С 2017 по 2022 год Сафин выступал в Северной Америке, а перед 
этим он был выбран клубом "Эдмонтон" в четвертом раунде драфта НХЛ под 
общим номером 115. 
В прошлом сезоне Сафин вернулся в чешский чемпионат и провел 43 матча за 
пражскую "Спарту" в экстралиге, набрав 14 (9+5) очков при показателе 
полезности "+5". Также он сыграл 5 матчей за "Баник" из Соколова в первой 
чешской лиге и набрал 8 (0+8) очков.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/gendirektor-lady-rasskazal-o-reshenii-
novichka-komandy-safina-otkazatsya-ot-grazhdanstva-chehii-radi-igry-v-rossii-
2102312/ 

К заголовкам сообщений 

Генменеджер из КХЛ рассказал о проблемах при попытках подписать 
игроков с русскими корнями (Чемпионат.com  , Москва, 17 июля 2023) 
Генеральный менеджер одного из клубов Континентальной хоккейной лиги, 
давший комментарий на условиях анонимности, рассказал о проблемах, 
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возникающих при попытках подписать игроков с русскими корнями. Ранее 
специалист высказался о переезде чешского нападающего Остапа Сафина в 
"Ладу". 
"Таких хоккеистов у нас в клубе особо не бывает. Это ребята, которые родились 
за границей в русских семьях. Или они переехали туда в юном возрасте вместе 
с родителями. Их довольно много - в Центральной Европе, в Скандинавии... К 
сожалению, соотечественники родом, например, из Финляндии к нам сейчас не 
хотят приезжать. На них влияют образование и местная пропаганда. Честно 
говоря, с чешскими русскими такой проблемы нет", - приводит слова 
генменеджера iSport.cz.  

https://www.championat.com/hockey/news-5174493-genmenedzher-iz-khl-rasskazal-
o-problemah-pri-popytkah-podpisat-igrokov-s-russkimi-kornyami.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 17 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Генменеджер КХЛ о чешском новичке "Лады": он не сбежит, как игроки из 
Финляндии или Швеции (Чемпионат.com  , Москва, 17 июля 2023) 
Генеральный менеджер одного из клубов КХЛ, давший комментарий на условиях 
анонимности, высказался о переезде чешского нападающего Остапа Сафина в 
"Ладу". 
"Слежу за Сафиным с тех пор, как он играл за Чехию на чемпионате мира до 20 
лет. Несколько лет назад даже был какой-то контакт с ним. В то время Остап 
мечтал о карьере в НХЛ, но ничего не вышло. Все изменилось, когда он вернулся 
в Европу. Вингер нам сейчас не нужен, но некоторые коллеги в нем были очень 
заинтересованы. С деньгами проблем не будет. 
Русское происхождение Сафина? О чем разговор, он наш парень. Он родился в 
Чехии, но в русской семье. У него не будет проблем ни с адаптацией, ни со 
знанием языка. Но самое главное - у парня русский менталитет. Во всяком 
случае, он не сбежит, как игроки из Финляндии или Швеции. Он останется здесь, 
он выполнит контрактные обязательства", - приводит слова генменеджера 
iSport.cz.  

https://www.championat.com/hockey/news-5174481-genmenedzher-khl-o-
cheshskom-novichke-lady-on-ne-ubezhit-kak-igroki-iz-finlyandii-ili-shvecii.html 

К заголовкам сообщений 

Директор "Лады" одобряет натурализацию легионеров: "Такая обстановка 
в мире, пускай видят, что в России хорошо жить и играть в хоккей" 
(Sports.ru, Москва, 17 июля 2023) 
Рафик Якубов не возражает против натурализации иностранных хоккеистов.  
- Бреннан Менелл из московского "Динамо" и Брендан Лайпсик из СКА в скором 
времени могут получить российское гражданство и потерять статус легионера в 
КХЛ. Одобряете ли вы подобную натурализацию в хоккее?  
- Однозначно - да. Есть же примеры в футболе, где иностранцы получают 
российский паспорт. 
Тем более сейчас такая обстановка в мире, и пускай видят, что в России хорошо 
жить и хорошо играть в хоккей. Все условия для этого созданы, - сказал 
спортивный директор "Лады" Рафик Якубов. 
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Ранее Якубов, что нападающий Остап Сафин, подписавший пробный контракт с 
"Ладой", отказался от чешского гражданства и должен получить российский 
паспорт.  

https://www.sports.ru/hockey/1115302739-direktor-lady-odobryaet-naturalizacziyu-
legionerov-takaya-obstanovka.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 17 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

КХЛ как организация 
 

КХЛ назвала клубы, которые сыграют свои 1000-е матчи в новом сезоне 
(Чемпионат.com, Москва, 17 июля 2023) 
В сезоне-2023/2024 до отметки в 1000 игр доберутся четыре клуба 
Континентальной хоккейной лиги - "Локомотив", "Трактор", "Барыс" и "Торпедо". 
Ярославцы и челябинцы разменяют тысячу в первый день зимы, а вот 
представителям Астаны и Нижнего Новгорода придется подождать практически 
до конца регулярного чемпионата. 
1 декабря 2023 года  
"Сочи" - "Локомотив"; 
"Трактор" - "Динамо" Москва; 
8 февраля 2024  
"Барыс" - СКА; 
20 февраля 2024-го  
"Спартак" - "Торпедо". 
Прямо сейчас в клубе клубов-тысячников состоит семерка команд КХЛ: 
"Металлург" Магнитогорск, СКА, "Ак Барс", ЦСКА, "Авангард", "Салават Юлаев", 
"Динамо" Москва. 
Напомним, сезон-2023/24 КХЛ стартует 1 сентября матчем открытия между 
ЦСКА и "Ак Барсом" в Москве.  

https://www.championat.com/hockey/news-5174215-khl-nazvala-kluby-kotorye-
sygrayut-svoi-1000-e-matchi-v-novom-sezone.html 

Похожие сообщения (3): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 17 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Первый матч на арене ЛДС в Новосибирске состоится 7 сентября 
(Коммерсантъ # Новосибирск.ru, Новосибирск, 18 июля 2023) 
Первый матч на новой ледовой арене в Новосибирске состоится в начале 
сентября. "Первый матч этого сезона хоккейная команда "Сибирь" 7 сентября 
будет играть на новом ЛДС",- сказал во время прямого эфира губернатор 
Новосибирской области Андрей Травников. Тестовые хоккейные матчи пройдут 
на ЛДС "Сибирь-Арена" в августе, сообщает Telegram-канал облправительства.  
В феврале министр физической культуры и спорта региона Сергей Ахапов 
говорил, что тренировочный и тестовый матчи в новом новосибирском ЛДС - 
"Сибирь - Арена" - будут проведены после получения разрешения 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ). После получения разрешения и "с 
учетом интересов хоккейного клуба "Сибирь" и болельщиков" будут определены 
даты первых игр профессиональных команд в ЛДС, отмечал он. 

https://www.sports.ru/hockey/1115302739-direktor-lady-odobryaet-naturalizacziyu-legionerov-takaya-obstanovka.html
https://www.sports.ru/hockey/1115302739-direktor-lady-odobryaet-naturalizacziyu-legionerov-takaya-obstanovka.html
https://allhockey.ru/news/show/484210-Direktor_Lady_odobryaet_naturalizaciju_legionerov
https://www.championat.com/hockey/news-5174215-khl-nazvala-kluby-kotorye-sygrayut-svoi-1000-e-matchi-v-novom-sezone.html
https://www.championat.com/hockey/news-5174215-khl-nazvala-kluby-kotorye-sygrayut-svoi-1000-e-matchi-v-novom-sezone.html
https://www.khl.ru/news/2023/07/17/515039.html


 

 

О полном завершении строительно-монтажных работ на ледовой арене и 
получении разрешения на ввод объекта в эксплуатацию областные власти 
сообщили в конце декабря 2022 года. 

https://www.kommersant.ru/doc/6110391 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Бабаев: есть тренеры, при которых Ткачев не остался бы в "Авангарде" 
ни при каких условиях (Чемпионат.com  , Москва, 17 июля 2023) 
Агент Шуми Бабаев рассказал о влиянии фигуры главного тренера "Авангарда" 
на возможное решение нападающего Владимира Ткачева остаться в омском 
клубе. 
"Это очень важный момент. Если бы в команде был другой тренер, то весь 
вопрос в том - кто? Потому что есть тренеры, при которых Ткачев не остался бы 
в команде ни при каких условиях. Да, ему все нравится в клубе - город, арена, 
болельщики, но тренер - это очень немаловажный фактор, существенный 
момент. Поэтому, если вдруг дело дойдет до переговоров, то, естественно, мы 
будем спрашивать о концепции клуба, дальнейших перспективах команды, 
задачах и в том числе о подходе к тренерскому вопросу. Это очень важно для 
Ткачева". 

https://www.championat.com/hockey/news-5173907-babaev-est-trenery-pri-kotoryh-
tkachyov-ne-ostalsya-by-v-avangarde-ni-pri-kakih-usloviyah.html 

К заголовкам сообщений 

Самый скандальный трансфер КХЛ, что ждет Грицюка в СКА после 
некрасивого ухода из "Авангарда" (Чемпионат.com  , Москва, 17 июля 
2023) 
Передислокация в Санкт-Петербург - большой риск для молодого таланта. 
Накануне Арсений Грицюк, один из самых заметных российских нападающих 
"новой волны", высказался о своем прошлом и будущем. Форвард оценил 
завершившийся сезон, контрактные тяжбы с "Авангардом" и перспективы в СКА. 
Позиция игрока, очевидно, осталась не понятой многими вовлеченными омскими 
болельщиками. Большинство комментариев к выдержкам из его интервью 
"горят" не то что недовольством - откровенной ненавистью. Рассуждения в стиле 
"мы его нашли, отмыли и выкормили, а он нам - нож в спину" оформились в 
большую отдельную главу еще до трансфера, а теперь любое упоминание 
Грицюка служит лишь поводом их перепечатать, подогнав под личные мерки 
грубости. 
И хотя по-человечески такие категоричные толкователи конфликта не вызывают 
ни малейшей симпатии, их взрывоопасная реакция вполне объяснима. 
Сибирскому городу, который за последние 23 года отдал столицам все - от 
нефтяной компании до строительных предприятий - не нужен лишний повод, 
чтобы вспыхнуть в антиколониальном порыве. Окажись Арсений в любом другом 
клубе за пределами Петербурга и Москвы, отношение к этой сделке было бы 
гораздо менее крупной темой в информпространстве. 
Впрочем, неправильно списывать претензии фанатов к Грицюку исключительно 
на окружающий контекст. Если люди видят, как лучшие мира сего вроде Никиты 
Кучерова готовы "подвинуться" на пару миллионов долларов ради 
общекомандного блага, то кто откажет им в праве надеяться на подобные жесты 
и от своих любимчиков - более молодых и менее статусных? 

https://www.kommersant.ru/doc/6110391
https://www.championat.com/hockey/news-5173907-babaev-est-trenery-pri-kotoryh-tkachyov-ne-ostalsya-by-v-avangarde-ni-pri-kakih-usloviyah.html
https://www.championat.com/hockey/news-5173907-babaev-est-trenery-pri-kotoryh-tkachyov-ne-ostalsya-by-v-avangarde-ni-pri-kakih-usloviyah.html


 

 

В этот раз надежды оказались проблемами тех, кто их испытывал. 22-летний 
хоккеист задался вполне конкретной и распространенной целью - найти на рынке 
самый толстый мешок денег. Во время переговоров с "Авангардом" Бабаев часто 
выступал в СМИ и в каждой беседе делал первый акцент на финансовых 
условиях. В чем, правда, тоже нет ничего выходящего за границы нормальности: 
в глазах большинства специалистов из любой отрасли лояльность эмблеме идет 
по значительно меньшему курсу, чем даже такая волатильная, но все же 
реальная валюта, как рубль. 
 Бабаев: если бы Омск повторил предложение СКА по Грицюку, то мы бы уехали 
в "Нью-Джерси"   
Другое дело, что, выиграв в деньгах на коротком горизонте, Грицюк рискует 
проиграть долгосрочно. СКА - слишком специфическая организация, чтобы, 
находясь внутри нее, быть уверенным в себе. Жернова армейского клуба 
перемалывали и более зрелых хоккеистов. Пока же, по словам Грицюка, 
складывается впечатление, что он не до конца осознает, что его ждет. 
"Мы выходили только на остаток большинства, причем я менялся первым, чтобы 
вышел второй защитник, - Арсений объясняет, почему не набрал в серии с "Ак 
Барсом" ни одного очка. - Всего 20 секунд - не совсем то, что хотелось получать. 
За это время сложно даже бросить по воротам, а это необходимо, чтобы 
почувствовать уверенность в игре. 
Есть ли у меня претензии к тренерскому штабу? Дуться на тренеров нет смысла. 
Никто тебе в такой ситуации не скажет: "Иди выходи". Был не совсем доволен, 
но у нас в составе сильные ребята". 
В сегодняшнем "Авангарде" нападающий мог бы с уверенностью рассчитывать 
на увеличение игрового времени. Клуб лишился Толчинского и Якупова, застрял 
в ожидании решения от Ткачева. В Петербурге же Грицюку может не достаться 
и 20 секунд. Конкурировать за место на правом крае в большинстве Арсению 
придется не с одним Буше, а еще как минимум с четверкой форвардов. Не стоит 
забывать и дышащих в спину игроков "Лады" и "Сочи", которые, нет сомнений, в 
случае персонального прогресса будут немедленно вознаграждены билетом до 
Пулково. 
Помимо людей, давить на Грицюка будут и обстоятельства. Отвратительное 
расставание с "Авангардом" - история, которая станет его непременным 
спутником на ближайшие месяцы, а шикарная зарплата - палка о двух концах, и 
острием в Арсения ткнут при первом же промахе.  

https://www.championat.com/hockey/article-5173873-samyj-skandalnyj-transfer-khl-
chto-zhdyot-gricyuka-v-ska-posle-nekrasivogo-uhoda-iz-avangarda.html 

К заголовкам сообщений 

"Прощание было неожиданным": Якупов - об "Авангарде", "Ак Барсе" и 
камбэке в "Нефтехимик" (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru), Казань, 17 
июля 2023) 
Один из самых талантливых татарстанских хоккеистов - 29-летний нападающий 
Наиль Якупов после долгих лет странствий по Северной Америке и клубам КХЛ 
вернулся в родной "Нефтехимик". В интервью "ТИ-Спорт" первый номер драфта 
НХЛ-2012 объяснил свой выбор, опроверг циркулирующие в СМИ размеры 
контракта и вспомнил наставника "Эдмонтона" Ральфа Крюгера.  
"Предложение "Нефтехимика" оказалось самым выгодным" 
Наиль, и все-таки, почему "Нефтехимик"? Родной город, родной клуб, хороший 
контракт?  

https://www.championat.com/hockey/article-5173873-samyj-skandalnyj-transfer-khl-chto-zhdyot-gricyuka-v-ska-posle-nekrasivogo-uhoda-iz-avangarda.html
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Варианты, которые поначалу были у меня, отсеялись. "Нефтехимик" тоже был 
одним из вариантов, и мой представитель постоянно поддерживал с ним связь. 
В Нижнекамске все понимали и знали про мои переговоры с другими командами, 
дав мне возможность выбора. В итоге, предложение "Нефтехимика" оказалось 
самым выгодным. Да я долго и не выбирал. Все, Нижнекамск. 
Ряд СМИ написали, что ваш годичный контракт с "Нефтехимиком" потянул на 30 
млн рублей. Близко к истине?  
Это неправда. Такое ощущение, что пишущие об этом люди, сидели рядом со 
мной за столом. 
В НХЛ ваши интересы представлял "профессор", великий советский 
нападающий Игорь Ларионов. Но сейчас он тренирует нижегородское "Торпедо". 
Я догадываюсь, кто ведет ваши дела в КХЛ, скажите сами.  
Сейчас моим агентом является Раиль Якупов, мой отец. И никаких процентов с 
контракта! Все в дом, все в семью. 
"Расставание с "Авангардом" было неожиданным" 
"Авангард" объявил о расставании с вами в начале июня, контракт с 
"Нефтехимиком" вы подписали 11 июля. Почти полтора месяца прошло, с чем 
связана такая пауза?  
Я ждал предложения от "Авангарда", диалог длился довольно долго. Не сказать, 
что у меня был миллион вариантов, но переговоры велись с несколькими 
командами. Обговаривались какие-то детали. Но не сошлось. Не могу сказать, 
что у меня в приоритете только деньги. Слава богу, все нормально, но есть 
моменты, которые учитываются. Конечно, деньги тоже решают, и я не могу 
соглашаться на все подряд. Повторюсь, обе стороны пошли на некоторые 
изменения в позиции. Вариант с "Нефтехимиком" был давно. Нижнекамск мой 
родной город, я здесь все знаю, родители здесь живут. Да и от Казани недалеко, 
где я живу. Уже в Нижнекамске, уже готовлюсь к сезону. 
Правильно понимаю, что расставание с "Авангардом" стало для вас 
неожиданным?  
В какой-то степени, да, было неожиданным. Не думал, что с "Авангардом" будут 
какие-то проблемы. Уже по ходу плей-офф у нас был какой-то диалог через моего 
агента, но далеко это не зашло, мы оставили это на период после плей-офф. 
Никакой конкретики не было. У меня не было желания расставаться, но во время 
плей-офф мне не хотелось заниматься делами. Хотел после сезона спокойно 
сесть и обо всем договориться, мне дали понять, чтобы немножко подождал, 
потом все решим. А клуб делал акцент на Толчинского, Грицюка и Ткачева, чтобы 
подписать их в первую очередь. Потом поменялось руководство клуба, игроки 
стали уходить, все поменялось. Случилось, как случилось. 
Вам не намекали, что в ходе сезона из-за травмы вы потеряли слишком много 
времени? Пять месяцев не играли.  
Да, я пропустил пять месяцев, но намека такого не было. Я же не на улице палец 
сломал! Производственная травма, шайба в меня попала, палец раздробило. И 
я не намекал им на первую, неудачную операцию. Это стало понятно лишь через 
несколько месяцев, когда реабилитация никуда не шла. Поэтому так долго 
лечили. Но есть такие слухи, что со мной расстались из-за травмы. Есть же и 
медицинский персонал, хирурги, производящие операцию. Человеческий 
фактор. Но клуб все равно сделал все возможное, чтобы меня вылечить, 
работали каждый день, прикладывали усилия. И через месяц после второй 
операции я вышел играть. 
""Ак Барс"? Может и были обращения, но никакой конкретики" 
Напрашивается сравнение о работе соответствующих служб клубов КХЛ и топ-
клубов НХЛ, где вы играли.  



 

 

Сложно сравнивать, не совсем корректно. Все очень сильно отличается. Да, 
"Авангард" и СКА, где я играл, это топ-организации, у них есть возможности, есть 
все необходимые приборы. Но мало людей, которые могут с ними хорошо 
обращаться. Что бы не происходило в том или ином клубе, но ребята старались. 
Я уже не молодой пацан, у нас самих должны быть люди, которым ты доверяешь. 
Есть и у меня, скажем, личный терапевт, к которому я могу обратиться, слетать 
к нему, показаться, полечится, если тебя что-то в клубе не устраивает. Да, 
недочеты есть, но люди стараются. В целом, все нормально выходит. Кстати, в 
"Авангарде" очень хороший реабилитолог. Хотелось, чтобы больше таких 
специалистов было. Пока их мало. 
Еще раз вспомним НХЛ. Немалая практика и опыт, полученный вами за океаном, 
помогли вам при возвращении в Россию?  
Практика и опыт - везде практика и опыт. В КХЛ я делал и делаю то же самое, 
что и в НХЛ. Надо еще учитывать психологический момент. Я уже возвращался 
в Россию в ходе локаутного сезона 2012-13 гг., играл в "Нефтехимике". Голова 
тогда была перестроена по-другому. Вроде бы тоже самое, но все по-другому. 
Соскучился по дому, хотелось домой. Век живи, век учись. Прошлое уже не 
исправить, были какие-то ошибки. Главное, чтобы их дальше не было. 
Принято считать, что потолок "Нефтехимика" - это выход в плей-офф. Способен 
ваш родной клуб на большее?  
Если честно, я пока не знаю, поэтому не буду говорить громкие слова. Еще не 
всю команду видел. И главное, мы еще на лед не выходили, не тренировались, 
ни с кем не играли. Трудно заглядывать вперед. Но задача выхода в плей-офф у 
нас не обсуждается, по-любому должны выходить. Это 100 процентов, для 
города - это раз, для самих ребят - это два. Судя по фамилиям, у нас молодая 
команда. Опыт плей-офф очень важен для профессионального роста. Да и не 
хочется заканчивать сезон в феврале. Просто тренироваться уже не интересно. 
Поэтому плей-офф по-любому. Нам самим хочется. У всех большие амбиции. 
Вы давно живете в Казани, практически после возвращения из НХЛ. Неужели "Ак 
Барс" ни разу не проявлял к вам интерес?  
Это вопрос больше к моему представителю, а не к "Ак Барсу". Может и были 
какие-нибудь обращения, но никакой конкретики. Была бы конкретика, 
заинтересованность, может быть, и договорились бы. Состав у них 
прошлогодний сохранился, плюс новые нападающие пришли. 
"В Казани и Нижнекамске иногда узнают на улице" 
Лучше других вас понимал Ральф Крюгер. При этом наставнике вы сразу 
засверкали в "Эдмонтоне"?  
Да. Много времени с тех пор прошло, но я все помню. И потом мы общались. 
Действительно, он хороший тренер. Но здесь дело не в нем конкретно, а в его 
отношении к игрокам - у Ральфа всегда был теплый, хороший контакт с 
ребятами. На расстоянии, конечно, все в меру. И команда билась за тренера, 
играла за него, переживала, слушала. Когда у тренера нет контакта с 
коллективом - это тяжело. У Крюгера был контакт, причем со всеми. А с 
молодыми у него были индивидуальные беседы, старался корректировать ряд 
моментов, порой даже про хоккей не говорил, а на сторонние темы. Очень 
хороший психолог был. В те годы я еще этого не понимал, не относился к этому 
серьезно. Думал, что диалог между тренером и игроком идет, когда тебе 
"пихают". В "Эдмонтоне" было по-другому. 
В октябре вам исполнится 30 лет. Кем себя ощущаете: опытным форвардом в 
расцвете сил или как-то иначе?  
Честно, не знаю. Когда был молодым, реально думал, что всегда так будет. 
Какое-то наивное, детское мышление присутствовало. Но после 25 лет все-таки 



 

 

понял, что время идет. А сейчас я просто знаю, что у меня есть силы, есть 
интерес надевать форму, мне нравится выходить на лед. Сильный я, молодой 
или старый, не знаю. Старым к 30 годам себя не считаю. Понятно, что хоккей 
сейчас меняется, акцент делается на молодежь. Но играют всегда сильнейшие. 
Нормальным себя считаю, пожить еще хочется на этой замечательной планете. 
А так подумаешь, играл, играл, а жизни и не видел. 
В Нижнекамске будете жить с родителями или есть свое жилье?  
Буду снимать квартиру. Уже нашел. Пока двухразовые тренировки, поэтому 
первое время у родителей поживу. 

https://www.tatar-inform.ru/news/proshhanie-bylo-neozidannym-yakupov-ob-
avangarde-ak-barse-i-kambeke-v-nefteximik-5912925 

К заголовкам сообщений 

Кирилл Лямин стал ассистентом генменеджера "Авангарда" (Спорт-
экспресс (sport-express.ru), Москва, 17 июля 2023) 
Бывший защитник "Авангарда" Кирилл Лямин будет работать в клубе, сообщает 
пресс-служба омичей.  
37-летний специалист назначен ассистентом генерального менеджера клуба. Он 
будет курировать направление МХЛ и ВХЛ.  
Ранее Лямин выступал за "Авангард" с 2011 по 2015 годы. Кроме того, он играл 
за ЦСКА, "Химик", "Спартак", "Северсталь", "Нефтехимик", "Автомобилист", 
московское "Динамо", польский "Катовице", "Витязь" и "Югру", за которую он 
выступал в прошедшем сезоне ВХЛ.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kirill-lyamin-stal-assistentom-
genmenedzhera-avangarda-2102342/ 

Похожие сообщения (14): 

• Московский Комсомолец (omsk.mk.ru), Омск, 17 июля 2023 

• Аргументы и Факты (omsk.aif.ru), Омск, 17 июля 2023 

• Sports.ru, Москва, 17 июля 2023 

• Вечерний Омск. Неделя (omskgazzeta.ru), Омск, 17 июля 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 17 июля 2023 

• Sport24.ru, Москва, 17 июля 2023 

• Чемпионат.com  , Москва, 17 июля 2023 

• Город55.ру, Омск, 17 июля 2023 

• Om1.ru, Омск, 17 июля 2023 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 17 июля 2023 

• Новый Омск (newsomsk.ru), Омск, 17 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

В московском "Динамо" высказались об обмене Игоря Ожиганова из СКА 
(Чемпионат.com  , Москва, 17 июля 2023) 
Спортивный директор московского "Динамо" Алексей Сопин прокомментировал 
обмен со СКА. В результате сделки состав бело-голубых пополнил 30-летний 
защитник Игорь Ожиганов. 
"Приветствуем в нашем составе Игоря Ожиганова. Праворукий защитник, 
который не нуждается в представлении. Мы получили от СКА уже действующий 
контракт, который рассчитан еще на три года. Продолжаем работу над 
усилением состава. Думаю, что в ближайшее время порадуем наших 
болельщиков", - приводит слова Сопина официальный сайт москвичей. 
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Напомним, Ожиганов - воспитанник "Белых Медведей". В Континентальной 
хоккейной лиге защитник, помимо СКА, выступал за ЦСКА, "Амур", "Сибирь" и "Ак 
Барс". Кроме того, Ожиганов попробовал свои силы в Национальной хоккейной 
лиге, в мае 2018 года подписал контракт с "Торонто Мэйпл Лифс", сыграв 53 
матча и набрав 7 (3+4) очков.  

https://www.championat.com/hockey/news-5174345-v-moskovskom-dinamo-
vyskazalis-ob-obmene-igorya-ozhiganova-iz-ska.html 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг сообщил, что Ожиганов продолжит карьеру в московском 
"Динамо" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 17 июля 2023) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг объявил об уходе из команды защитника 
Игоря Ожиганова. 
"Игорь Ожиганов продолжит карьеру в московском "Динамо". Это наше 
совместное решение, которое для всех стало оптимальным. Хочу сказать Жиге 
спасибо за работу в СКА на протяжении этих лет и пожелать удачи в новом 
коллективе. Уверен, что для Игоря игра в родном городе будет особенно 
приятна. Жига отыграл в СКА 224 матча, честно отработал четыре сезона в 
нашей команде и оставил свой важный след в истории клуба. Спасибо и до 
встречи на льду!" - написал Ротенберг в своем Telegram-канале. 
Пресс-служба московского "Динамо" в своих соцсетях анонсировала переход 30-
летнего защитника. 
Ожиганов с 2019 года играл в составе СКА. В сезоне-2022/23 он в 62 матчах 
регулярного чемпионата набрал 37 (11+26) очков. В розыгрыше Кубка Гагарина 
на счету Ожиганова 7 (2+5) результативных баллов в 15 играх.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/rotenberg-soobschil-chto-ozhiganov-
prodolzhit-kareru-v-moskovskom-dinamo-2102429/ 

К заголовкам сообщений 

"Динамо" объявит о подписании Гусева в ближайшее время (Спорт-
экспресс (sport-express.ru), Москва, 17 июля 2023) 
Как стало известно "СЭ", московское "Динамо" в ближайшее время официально 
объявит о подписании контракта с нападающим Никитой Гусевым.  
Игрок должен сегодня прилететь в расположение команды. 
Гусев находится в статусе неограниченно свободного агента по истечении 
контракта со СКА. 30-летний российский хоккеист покинул клуб из Санкт-
Петербурга 30 апреля. 
В сезоне-2022/23 Гусев провел 37 матчей за СКА в регулярном чемпионате КХЛ 
и набрал 49 (23+26) очков. В плей-офф на его счету - 13 игр и 12 (5+7) очков.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/dinamo-obyavit-o-podpisanii-guseva-v-
blizhayshee-vremya-2102444/ 

Похожие сообщения (1): 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 17 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Агент Гусева: "Динамо"? Не могу сказать, что мы близки к подписанию на 
данный момент" (Sport24.ru, Москва, 17 июля 2023) 
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Юрий Николаев, агент нападающего Никиты Гусева, прокомментировал 
информацию о том, что экс-форвард СКА близок к переходу в московское 
"Динамо".  
По информации "СЭ", столичный клуб объявит о подписании соглашения с 31-
летним игроком в ближайшее время.  
"Динамо" изначально было приоритетным местом для Никиты. Но не могу 
сказать, что мы близки к подписанию на данный момент", - сказал Николаев в 
беседе с корреспондентом Sport24 Борисом Мешковым.  

https://sport24.ru/hockey/news-2023-07-17-agent-guseva-dinamo-ne-mogu-skazat-
chto-my-blizki-k-podpisaniyu-na-dannyy-moment 

К заголовкам сообщений 

"Ожиганов и Гусев добавят "Динамо" мастерства. Оба могут отлично 
сыграть в большинстве" - Крикунов (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 17 июля 
2023) 
Бывший главный тренер сборной России и "Динамо" Владимир Крикунов сказал 
"Матч ТВ", что защитник Игорь Ожиганов и форвард Никита Гусев добавят 
московской команде мастерства. 
В понедельник "Динамо" объявило о переходе Ожиганова из СКА. По 
сообщениям СМИ, в ближайшее время "бело-голубые" могут подписать контракт 
с форвардом Гусевым. 
 - То, что в команду пришел Игорь Ожиганов, - это очень хорошо. До этого 
защитника Зайцева потеряли, надо было кого-то брать. Ну, а Никита Гусев - 
великолепный игрок. Если он появится в "Динамо", то, конечно, усилит команду. 
Оба игрока добавят мастерства. Ожиганов и Гусев могут отлично сыграть в 
большинстве. Никита действует на позиции разыгрывающего, это созидающий 
игрок - и забить, и отдать, все может сделать, - сказал Крикунов "Матч ТВ". 
В прошлом сезоне Ожиганов отыграл за СКА 62 матча в регулярном чемпионате 
КХЛ, набрав 37 (11+26) очков, а также 15 встреч в плей-офф, отметившись 7 
(2+5) очками. 
Гусев также выступал за СКА. На его счету 49 (23+26) очков в 37 матчах 
регулярного сезона и 12 (5+7) баллов в 13 играх плей-офф.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1917714_Ozhiganov_i_Gusev_dobavat_D
inamo_masterstva_Oba_mogut_otlichno_sygrat_v_bolshinstve__Krikunov 

К заголовкам сообщений 

"В "Тракторе" есть все для побед". Виктор Антипин - о настрое на 
будущий сезон (Чемпионат.com  , Москва, 17 июля 2023) 
Защитник "Трактора" Виктор Антипин прибыл в Челябинск и поделился 
ожиданиями от сезона-2023/2024. 
"Добрался до Челябинска хорошо. Прилетел один. Сейчас начнутся сборы, надо 
обустроить быт, жилье. Семья прилетит уже ближе к сезону. Квартиру удаленно 
мы нашли. Поиском детского сада для ребенка будет заниматься супруга. 
Я прилетел пораньше, чтобы покататься с ребятами и более подготовленным 
подойти к первому дню тренировочного лагеря. С Анваром Гатиятулиным мы 
немного пообщались после подписания контракта. Обсудили хоккейные и 
бытовые моменты. Он поздравил меня с подписанием. Детали обсудим чуть 
позже. 
Я готов, поэтому я и перешел в "Трактор", чтобы вернуться к победам. В этом 
клубе все для этого есть. 
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Все прекрасно знают, какие в Челябинске болельщики. Мне кажется, что здесь 
каждый человек разбирается в хоккее. Именно разбирается и понимает эту игру. 
Нужно выкладываться на максимум, чтобы болельщики тебя зауважали и 
приняли тепло в этом городе. Через работу и труд придет результат", - цитирует 
Антипина сайт "Трактора". 
Соглашение "Трактора" с Антипиным рассчитано на один сезон. В сезоне-
2022/2023 защитник защищал цвета "Салавата Юлаева". За свою карьеру в КХЛ 
30-летний защитник сыграл 650 матчей, в которых набрал 209 (72+137) очков.  

https://www.championat.com/hockey/news-5174011-v-traktore-est-vsyo-dlya-pobed-
viktor-antipin-o-nastroe-na-buduschij-sezon.html 

К заголовкам сообщений 

Божко о "Тракторе": "Подписание Фукале - неоднозначное, брать второго 
вратаря команды АХЛ - риск. Если Волков не угадал, это может 
перечеркнуть остальные приобретения" (Sports.ru, Москва, 17 июля 2023) 
Артем Божко оценил селекцию "Трактора" и шансы команды в сезоне КХЛ.  
"На мой взгляд, у "Трактора" есть подписания, которые помогут команде стать 
сильнее, а есть и неоднозначные, которые вызывают определенные вопросы. 
К неоднозначным относится вратарь Зак Фукале. Он не был основным 
голкипером фарм-клуба "Вашингтона", в плей-офф практически не играл. 
Поэтому брать второго номера команды АХЛ, пускай и чемпионской, большой 
риск. 
В последние сезоны в игре "Трактора" многое зависело от голкиперов, и 
вратарский вопрос может стать ключевым. 
Если вдруг с подписанием Фукале генменеджер клуба Алексей Волков, взявший 
на себя ответственность, не угадал, то это может перечеркнуть все остальные 
приобретения. 
Если Виталий Кравцов покажет тот хоккей, который показывал раньше под 
руководством Анвара Гатиятулина, это будет однозначно усиление. 
Если Семен Дер-Аргучинцев выйдет на тот уровень, который у него был в 
"Торпедо", это будет достойная замена Алексею Бывальцеву в первой тройке. 
Также Андрей Чибисов в том сезоне, когда "Магнитка" дошла до финала, был 
один из лучших силовых форвардов в КХЛ. Думаю, что эти три подписания могут 
помочь "Трактору". 
В прошлом сезоне у команды были определенные проблемы в атаке - челябинцы 
мало забивали и не лучшим образом играли в большинстве. Пару десятков 
заброшенных шайб "Трактору" и не хватило, чтобы попасть в плей-офф. 
Если удастся подтянуть атаку вкупе с уверенной игрой вратаря, то "Трактор", 
безусловно, выступит лучше, чем в прошлом сезоне. Точный прогноз по месту 
давать сложно, так как игра многих команд на Востоке вызывает вопросы. 
Можно только сказать, что явным фаворитом конференции является "Ак Барс". 
Если все сложится удачно, то "Трактор" может занять место в первой пятерке. 
Также у главного тренера команды Анвара Гатиятулина должен быть хороший 
стимул доказать самому себе, что он сильный специалист, так как в прошлом 
сезоне не все получилось, несмотря на солидный бюджет и состав. 
В общем, если все сложится, то "Трактор" способен пошуметь", - сказал 
комментатор "КХЛ ТВ".  

https://www.sports.ru/hockey/1115303017-bozhko-o-traktore-podpisanie-fukale-
neodnoznachnoe.html 

Похожие сообщения (1): 
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• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 17 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Божко о "Тракторе": "Подписание Фукале - неоднозначное, брать второго 
вратаря команды АХЛ - риск. Если Волков не угадал, это может 
перечеркнуть остальные приобретения" (Sports.ru, Москва, 17 июля 2023) 
Артем Божко оценил селекцию "Трактора" и шансы команды в сезоне КХЛ.  
"На мой взгляд, у "Трактора" есть подписания, которые помогут команде стать 
сильнее, а есть и неоднозначные, которые вызывают определенные вопросы. 
К неоднозначным относится вратарь Зак Фукале. Он не был основным 
голкипером фарм-клуба "Вашингтона", в плей-офф практически не играл. 
Поэтому брать второго номера команды АХЛ, пускай и чемпионской, большой 
риск. 
В последние сезоны в игре "Трактора" многое зависело от голкиперов, и 
вратарский вопрос может стать ключевым. 
Если вдруг с подписанием Фукале генменеджер клуба Алексей Волков, взявший 
на себя ответственность, не угадал, то это может перечеркнуть все остальные 
приобретения. 
Если Виталий Кравцов покажет тот хоккей, который показывал раньше под 
руководством Анвара Гатиятулина, это будет однозначно усиление. 
Если Семен Дер-Аргучинцев выйдет на тот уровень, который у него был в 
"Торпедо", это будет достойная замена Алексею Бывальцеву в первой тройке. 
Также Андрей Чибисов в том сезоне, когда "Магнитка" дошла до финала, был 
один из лучших силовых форвардов в КХЛ. Думаю, что эти три подписания могут 
помочь "Трактору". 
В прошлом сезоне у команды были определенные проблемы в атаке - челябинцы 
мало забивали и не лучшим образом играли в большинстве. Пару десятков 
заброшенных шайб "Трактору" и не хватило, чтобы попасть в плей-офф. 
Если удастся подтянуть атаку вкупе с уверенной игрой вратаря, то "Трактор", 
безусловно, выступит лучше, чем в прошлом сезоне. Точный прогноз по месту 
давать сложно, так как игра многих команд на Востоке вызывает вопросы. 
Можно только сказать, что явным фаворитом конференции является "Ак Барс". 
Если все сложится удачно, то "Трактор" может занять место в первой пятерке. 
Также у главного тренера команды Анвара Гатиятулина должен быть хороший 
стимул доказать самому себе, что он сильный специалист, так как в прошлом 
сезоне не все получилось, несмотря на солидный бюджет и состав. 
В общем, если все сложится, то "Трактор" способен пошуметь", - сказал 
комментатор "КХЛ ТВ".  

https://www.sports.ru/hockey/1115303017-bozhko-o-traktore-podpisanie-fukale-
neodnoznachnoe.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 17 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Главный тренер "Северстали" Козырев: результаты будут уже в этом 
сезоне, нет сомнений (Чемпионат.com  , Москва, 17 июля 2023) 
Главный тренер "Северстали" Андрей Козырев поделился ожиданиями от 
будущего сезона КХЛ. 
"Мы провели хорошую кропотливую работу по комплектованию. У нас целая 
россыпь молодых талантов. Мы их всех очень хорошо знаем. Просто так мы их 
сюда не брали. Это все были целенаправленные обмены. Задача тренерского 

https://allhockey.ru/news/show/484219-Bozhko_o_Traktore_podpisanie_Fukale_neodnoznachnoe
https://www.sports.ru/hockey/1115303017-bozhko-o-traktore-podpisanie-fukale-neodnoznachnoe.html
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штаба - дать им возможность прогрессировать. Надеемся, что они реализуют в 
нашей команде свой талант и потенциал. 
Основная работа проведена. Возможно приобретение одного защитника. В 
целом формирование закончено. 
Когда ждать результат? Результаты будут уже в этом сезоне. Ребята заиграют 
уже в этом сезоне - в этом нет сомнений. Первостепенная задача - попадание в 
плей-офф. 
Я уже был главным тренером в "СКА-Неве". Я опираюсь на тот опыт. Наша 
подготовка заключается в отработке модели игры в сезоне: скоростной, 
комбинационный хоккей, контроль шайбы. Упражнения построены именно на 
этой специфике", - приводит слова Козырева сайт "Северстали". 

https://www.championat.com/hockey/news-5174257-glavnyj-trener-severstali-
kozyrev-rezultaty-budut-uzhe-v-etom-sezone-net-somnenij.html 

Похожие сообщения (1): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 17 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

В "Северстали" ответили на вопрос, завершено ли формирование состава 
команды (Чемпионат.com  , Москва, 17 июля 2023) 
Директор "Северстали" Николай Канаков рассказал, как началась подготовка 
команды к новому чемпионату Континентальной хоккейной лиги. Кроме того, 
специалист подробно описал весь предсезонный план. Канаков также ответил на 
вопрос, завершено ли формирование состава череповецкой команды. 
"Подготовка к сезону началась, все, как и запланировано. Команда прошла 
углубленное медицинское обследование в Москве. УМО прошли все, все 
хорошо. Никаких медотводов. Все тренируются. Троих игроков мы отправили в 
Высшую лигу. 13 июля мы вернулись в Череповец и приступили к ледовым 
тренировкам. Сегодня вылетаем в Подмосковье, парк "Патриот" до 31 июля. 
Потом мы едем в Ярославль, играем товарищескую встречу. Возвращаемся в 
Череповец. 2 августа приступаем к тренировкам на родном льду в Ледовом 
дворце. 5 августа едем на автобусе в Ярославль на товарищеский матч. 15-го и 
16-го у нас две товарищеские встречи с "Витязем" и "Спартаком" в Москве. 
Возвращаемся в Череповец и 21 августа едем в Санкт-Петербург на турнир 
Пучкова. 29-го будем в Череповце. 2 сентября - старт сезона с командой "Сочи". 

https://www.championat.com/hockey/news-5174555-v-severstali-otvetili-na-vopros-
zaversheno-li-formirovanie-sostava-komandy.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 17 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Федоров объяснил, почему ЦСКА позже других клубов приступает к 
тренировочному процессу (Sport24.ru, Москва, 17 июля 2023) 
Главный тренер ЦСКА Сергей Федоров объяснил, почему армейцы позже других 
клубов приступают к тренировкам.  
 - Почему ЦСКА так поздно приступает к тренировочному процессу?  
 - Всего две недели разницы. Если учесть последние сезоны, то нормально: 2-
2,5 месяца отдыха. Учитывая, что все ребята - профессионалы и начинают 
готовиться за 1,5 месяца. Нас ждет большой и увлекательный сезон. Помимо 
физики есть еще психология. Поэтому я всегда знал, что нельзя слишком рано 
вызывать ребят. Ребята соскучились, это хороший знак, значит, мы можем 

https://www.championat.com/hockey/news-5174257-glavnyj-trener-severstali-kozyrev-rezultaty-budut-uzhe-v-etom-sezone-net-somnenij.html
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начать плодотворно работать, - передает слова Федорова корреспондент 
Sport24 Анна Ивашечкина.  

https://sport24.ru/hockey/news-2023-07-17-fedorov-obyasnil-pochemu-tsska-pozzhe-
drugikh-klubov-pristupayet-k-trenirovochnomu-protsessu 

К заголовкам сообщений 

"Против Овечкина тяжело играть, он очень хорош физически": интервью 
олимпийского чемпиона Яковлева (Газета.Ru, Москва, 17 июля 2023) 
Олимпийский чемпион Яковлев заявил, что Овечкин побьет рекорд Гретцки по 
голам в НХЛ  
Егор Яковлев - один из самых титулованных российских хоккеистов. 31-летний 
защитник выиграл и Кубок Гагарина, и Олимпийские игры, и чемпионат мира, 
завоевав на этих турнирах еще и серебряные медали. В интервью "Газете.Ru" 
капитан магнитогорского "Металлурга" рассказал о начале карьеры в КХЛ, игре 
в Америке и причинах возвращения в родной клуб, поделился впечатлениями от 
борьбы с Александром Овечкиным в НХЛ, а также рассказал о создании 
медийной хоккейной лиги под своим руководством.  
Дебют в Континентальной хоккейной лиге (КХЛ) 
 - Ваш путь в хоккее в элиту был поступательным. Ну а в КХЛ вы начали играть 
по-настоящему в возрожденном "Локомотиве". Каково это было, учитывая ту 
авиакатастрофу, которая в 2011 году унесла жизни всего основного состава 
"Локомотива"? Чувствовали дополнительную ответственность, давление? Какая 
была атмосфера в городе?  
 - Лучше бы, конечно, той катастрофы не было. Тяжелая трагедия для всего 
хоккейного мира. 
Был шок. Ярославль - хоккейный город, который очень тяжело переживал эту 
трагедию. Было непросто, когда в каждом ресторане, на памятниках - везде были 
фотографии команды.  
Был шокирован той атмосферой, которая царила в городе. Конечно, чувствовал 
определенную ответственность из-за этого. Как сейчас помню, первый матч 
возрожденной команды мы играли дома против "Нефтяника" из Альметьевска. 
Запустили памятный ролик на табло, а после включили свет на арене. Посмотрел 
по сторонам: у всех ребят были слезы на глазах. И в том матче мы не оставили 
шансов "Нефтянику", который был лидером чемпионата ("Локомотив" победил со 
счетом 5:1 - "Газета.Ru"). Мотивация была сумасшедшая. У нас все были 
молодые пацаны, и мы вышли и с горящими глазами просто проехались 
локомотивом. 
 - А свой дебют в КХЛ помните? Вам 18 лет, звездный "Ак Барс". Один матч вы 
просидели на скамейке целиком, потом против "Барыса" получили 24 секунды и 
успели заработать -1. Какие были эмоции?  
 - Да, конечно, я помню свой дебют - это очень запоминающийся момент в моей 
карьере. Я даже помню всех партнеров, с кем был на льду. Но таких партнеров 
трудно забыть: я вышел на лед в первом звене с Морозовым, Зариповым, 
Капаненом и сзади был еще Емелин. На вбрасывании не разобрались немножко 
(смеется). Конечно, я был виноват. А так, тогда была чемпионская команда, и 
для меня любой момент нахождения в этой атмосфере шел в плюс. Для меня 
это был большой жизненный урок. То, чему я научился в то время, стало очень 
полезным для всей моей карьеры. 
 - С позиции прожитых лет в хоккее: полезно вообще так подводить молодежь к 
составу? Вам тот матч и тот опыт многое дали?  

https://sport24.ru/hockey/news-2023-07-17-fedorov-obyasnil-pochemu-tsska-pozzhe-drugikh-klubov-pristupayet-k-trenirovochnomu-protsessu
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 - Думаю, что молодежь нужно подводить. И не важно, что я просидел тогда 
половину матча и потом вышел играть... Конечно, это очень тяжело, но я 
повторюсь, что любой выход на лед - это огромнейший опыт. Я только за такие 
эксперименты. 
Путь в Национальную хоккейную лигу (НХЛ) не закрыт 
 - Для того, чтобы стать членом "Тройного золотого клуба", вам осталось 
выиграть только Кубок Стэнли. Страница НХЛ закрыта, ведь ваш контракт с 
"Магниткой" действует еще два года?  
 - Если говорить про "Тройной золотой клуб", то, конечно, гоняешь мысли в 
голове и понимаешь, что при удачном раскладе можно попасть туда. Я ничему 
не закрываю двери, у меня еще два года контракта с "Металлургом", а дальше 
будет видно. Стремлюсь и ставлю перед собой только самые высокие цели.  
 - "Нью-Джерси" вел вас много лет, но в момент переезда за океан были и другие 
предложения. Не кажется ли вам, что роковым стал тот факт, что ваш контракт 
был двусторонним?  
 - По поводу "Нью-Джерси" скажу так: если вернуться назад, я все сделал бы 
точно так же. Ни о чем не жалею. Да, двусторонний контракт... Были нюансы, 
которые я тогда не совсем понимал. Если бы контракт был односторонний, было 
бы намного проще, и, думаю, я бы гораздо больше игр сыграл (по двустороннему 
контракту игрока можно отправить в фарм-клуб без прохождения процедуры 
драфта отказов, когда его может бесплатно забрать любая команда лиги. В том 
сезоне у всех остальных защитников "Дэвилз" соглашения были 
односторонними, из-за чего в фарм-клуб ездил только Яковлев - "Газета.Ru" ). 
 - Не было шанса подписать односторонний, например, с другой командой? И 
какие еще клубы делали предложения?  
 - Сейчас уже нет смысла говорить о других клубах. Было много переговоров 
после того, как я закончил там сезон. Считаю, что провел его достаточно 
неплохо. "Металлург" предлагал мне хороший контракт и не мог ждать, поэтому 
я принял решение все-таки поехать домой и продолжить карьеру в родном клубе. 
 - В чем главные отличия между КХЛ и НХЛ?  
 - Отличий много на самом деле. Во всем, начиная с организации. Куда ни 
посмотри, отличия во всем. Это относится как к самой игре, так и к управлению. 
На эту тему можно долго разговаривать. 
 - Все хоккеисты по-разному оценивают Американскую хоккейную лигу (АХЛ). 
Кому-то нравится, кто-то категорически не принимает хоккей этой лиги. Как вам 
игралось там? Вы с ходу стали набирать очки. Сам хоккей в АХЛ понравился?  
 - По поводу АХЛ могу сказать, что это был такой интересный опыт, и мне было 
интересно там поиграть. Уровень команд очень разный - от интересных и 
техничных ребят и команд до откровенно команд в стиле бей-беги и силовых 
ребят. Опыт был интересный для меня, и там на автобусах немножко поездил 
тоже, вспомнил детство. Думаю, опыт АХЛ мне пошел на пользу, и я рад, что 
поиграл в этой лиге. 
Чего не хватило "Металлургу" в сезоне-2022/23 
 - Какие у вас сейчас цели в хоккее, учитывая, что вы выиграли практически все?  
 - Я хотел бы с родным клубом выиграть Кубок Гагарина. Это главная цель для 
меня на ближайшие два года. Поднять кубок над головой в родном городе. Один 
раз это получилось у меня, но за другую команду (смеется). Теперь хочется 
сделать это в составе родной (Яковлев выиграл Кубок Гагарина-2017 в составе 
СКА, обыграв в финальной серии как раз "Металлург" - "Газета.Ru" ). 
 - Почему после США подписали контракт именно с "Металлургом"? Насколько 
влиял тот фактор, что вы воспитанник клуба? Это вообще накладывает 
отпечаток, прибавляет мотивации и ответственности?  



 

 

 - После сезона в Америке подписал контракт с "Магниткой", потому что все-таки 
мечтой детства было сыграть за "Металлург".  
Это немаловажный фактор был, поэтому я поехал домой. Действительно 
большая ответственность, когда тебя многие знают в городе. У тебя, как у 
местного воспитанника, должна быть двойная мотивация, потому что ты 
представляешь родной клуб. 
 - Гол пяткой в ворота "Автомобилиста", который перевел седьмой матч первого 
раунда Кубка Гагарина - 2023 в овертайм, где ваша команда победила, - это 
самый необычный гол в вашей карьере? Самый важный?  
 - Не могу сказать, что этот гол пяткой получился нелогичным, потому что у меня 
была нацеленность на ворота. Это наглядный пример того, что надо ехать на 
пятак, и будет гол. Конечно, это необычно, потому что очень важный гол 
получился. Серия вообще была необычной. Я забил два гола, и оба - курьезные. 
Но, повторюсь, была нацеленность на ворота, что и переросло в голы. 
 - Чего "Металлургу" не хватило для успеха в Кубке Гагарина?  
 - "Металлургу" не хватило в прошлом сезоне... Тяжело говорить об этом. 
Наверное, ярости в глазах, нацеленности. Хотели перевернуть неудачно 
складывавшуюся серию, но у нас не получилось. Наверное, не хватило того огня 
в глазах, который у нас был год назад.  
 - Насколько реально остановить СКА и ЦСКА в новом сезоне?  
 - Не вижу никаких проблем. Что касается ЦСКА, то это очень опытная команда 
из ребят, которые давно играют вместе. Этот опыт помог им год назад в финале 
с нами, когда они вытащили серию только из-за него, потому что очень много 
ребят раньше играли на больших турнирах (ЦСКА выиграл решающую серию со 
счетом 4-3, хотя проигрывал 1-3 - "Газета.Ru"). У нас многие ребята не играли в 
таких матчах и турнирах, и на нас свалилось давление. Проиграв одну игру, мы 
задергались и не справились с той ситуацией, которая была. Могли быть немного 
хладнокровнее и увереннее и довели бы серию до выигрыша. 
Медийный хоккей и футбол 
 - Вы вместе с Григорием Паниным проводили медийный хоккейный турнир. В 
планах была хоккейная медиалига. В какой стадии находится этот проект?  
 - Медиалига сейчас немножко заморозилась. Есть определенные нюансы, 
которые мы прорабатываем, решаем. Хочется сделать не абы как, а чтобы было 
на уровне, и все получили удовольствие. Поэтому она немножко сейчас в стадии 
переговоров и развития. 
 - Какой вообще потенциал у медийного хоккея?  
 - Перед глазами есть успех футбольной медийной лиги, которая классно себя 
показала и взорвала инфополе. Но давайте возьмем тот факт, что в футбол все 
в детстве играли, в него намного проще научиться играть. И пропасть между 
любителем и профессионалом не такая большая, как в хоккее. Хоккей все равно 
более трудный вид спорта в плане обучаемости и всего остального. Проблема 
медийной хоккейной лиги только в этом - в разнице между профессиональным, 
любительским и средним уровнями. А так, конечно, при определенном 
правильном подходе потенциал есть. 
 - Вы как-то высказывались по поводу заслуженности популярности футбола и 
хоккея. Почему, на ваш взгляд, хоккею уделяется меньше внимания?  
 - Я все-таки считаю, что спорт номер один у нас - хоккей. Но если взять любой 
город страны, то баннеры и билборды у нас висят футбольные, есть анонсы 
матчей. В хоккее такого у нас нет. Считаю, что очень мало рекламы. И по 
федеральным каналам очень мало говорят о хоккее. Взять любой спортивный 
канал - там говорят о футболе, а сейчас о медиафутболе уже говорят даже 
больше, чем о Премьер-лиге. У футбола большой плюс в маркетинге. Больше 



 

 

бюджеты, больше вложения, а в хоккее чуть меньше вкладывают в эту историю, 
потому футбол у нас более резонансный. 
Взгляд на карьеру 
 - Вы - обладатель Кубка Гагарина, олимпийский чемпион, чемпион мира, 
выигрывали даже Универсиаду. Какой трофей считаете самым главным? От 
выигрыша какого турнира получили наиболее сильные эмоции?  
 - Все трофеи очень важные и в определенный момент моей карьеры были 
самыми важными. Взять ту же Универсиаду: тоже все было непросто. Не берем, 
конечно, испанцев и еще некоторые команды, где был слабый студенческий 
уровень. Но в остальном у нас были хорошие игры - например, полуфинал, 
финал. Наша сборная была составлена в основном из команд Высшей лиги плюс 
пара человек из КХЛ, кто не попадал там в состав. Но и у белорусов, с которыми 
мы играли в финале, была очень хорошая команда. Очень интересный был матч. 
И мы играли против США в полуфинале. На тот момент это было очень важно 
для меня. 
Каждый турнир был разным. Взять первую Олимпиаду. От нас все ждали только 
кубка, и любой результат, кроме золотых медалей, воспринимался бы как 
провал. И когда мы достигли этой цели, то выдохнули, было опустошение. Где-
то груз с нас слетел. Потом уже пришло осознание и радость. 
Последняя Олимпиада - тоже дошли до финала, непростой был путь. Финны 
были сильнее на тот момент, наверное, они больше заслуживали золота. Но все 
могло повернуться по-разному, так как турнир скоротечный.  
Всегда положительные эмоции от побед. Когда выигрываешь - это радость, это 
гордость, что ты добился цели. От этого всегда только самые приятные эмоции. 
Об Овечкине и Малкине 
 - "Вашингтон Кэпиталз" и "Питтсбург Пингвинз", самые популярные в России 
команды НХЛ, не попали в плей-офф НХЛ-2023. Что произошло с ними, на ваш 
взгляд?  
 - В НХЛ это нормально. Наверное, пришло то время, когда что одной, что другой 
команде надо делать перестройку и двигаться дальше. 
Не думаю, что Овечкин и Малкин - старые и уже сдают из-за возраста. Ребята 
находятся в хорошем возрасте и очень опытны. У них еще многое впереди.  
 - Насколько тяжело вам было играть против Овечкина и Малкина в НХЛ?  
 - Против Малкина я не играл, к сожалению, а против Овечкина сыграл. Тяжело, 
конечно, потому что Саша очень физически подготовлен. Против него тяжело 
бороться. 
 - Чего ждать от Овечкина, Малкина и их команд в следующем сезоне?  
 - Каждый сезон у Овечкина очень сильная мотивация, потому что он идет за 
рекордом. Все следят за ним, болеют за него. Он хорошо готовится к каждому 
сезону и за счет этого команда тоже мотивируется. Она будет максимально 
помогать Овечкину и за счет этого сама будет лучше. "Питтсбург" - не знаю. 
Наверное, надо принимать решение и больше идти в сторону перестройки. 
Добавить больше молодежи и идти вперед. 
 - Овечкин побьет рекорд Уэйна Гретцки по голам?  
 - Думаю, да - Овечкин сможет, и это вопрос времени. Будем все болеть за него, 
чтобы это случилось как можно раньше.  
 - Победа "Вегаса" в Кубке Стэнли - неожиданность? А выступление "Флориды"? 
Какие у вас впечатления от финальной серии?  
 - "Вегас" заслуженно победил, и финал был достаточно интересен. Хорошо, что 
наш парень был там и победил - столько лет подряд уже русские ребята 
выигрывают Кубок Стэнли (форвард Иван Барбашев стал чемпионом в составе 
"Вегаса" - "Газета.Ru"). 



 

 

Драфт НХЛ, перспективы россиян 
 - Следили за драфтом НХЛ? Что думаете о выбранных россиянах и их 
перспективах?  
 - За драфтом немножко следил, смотрел, куда наших ребят взяли, особенно из 
Магнитогорска. О перспективах говорить пока рано, все может быть. Есть 
наглядный пример, каким был задрафтован Павел Дацюк, а по факту что 
получилось из него (будущую легенду НХЛ задрафтовали под 171-м общим 
номером в шестом раунде - "Газета.Ru")? 
 - Бедард действительно может стать новым Макдэвидом?  
 - Сложно раздавать такие авансы. Кто знает, может, он еще и лучше Макдэвида 
будет. Хоккей на месте не стоит и только развивается. 
 - Чего ждать от Мирошниченко в "Вашингтоне"? Как скоро он сможет пробиться 
в состав?  
 - Думаю, шансы есть всегда. Нужно хорошо подготовиться, подойти к лагерю, и 
все может быть. У него хорошие данные, и при определенном стечении 
обстоятельств Мирошниченко может попасть в состав.  

https://www.gazeta.ru/sport/2023/07/17/17265632.shtml 
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К заголовкам сообщений 

Локомотив. Превью сезона - заведется ли поезд? (Sports.ru/tribuna, 
Москва, 17 июля 2023) 
Локомотив был хорош, ожидаемо скучный, но по результату вопросов нет. 
Подопечным Никитина удалось нивелировать разницу в две игры у будущих 
чемпионов, но в седьмом матче ярославцы разлетелись. Достаточно быстрые 2-
0, а сил то на отыгрыш уже не осталось, все оставили в предыдущих встречах, 
да и с шайбами были большие проблемы на протяжении всего сезона. 
Трансферы.  
Пришли: з. Береглазов ("Авангард"), н. Лихачев ("Амур", возврат из аренды), з. 
Гернат ("Лозанна", Швейцария). 
Покинули клуб: з. Марченко (?), н. Коршков ("Амур"), н. Ильенко ("Динамо" М), з. 
Мисюль ("Нью-Джерси", НХЛ), з. Лукичев ("Адмирал"), з. Осипов 
("Автомобилист"). 
В целом больших изменений не будет, а вот точечные трансферы не завершены 
и еще как минимум 1-2 человек мы должны увидеть, а пока пройдемся по каждой 
линии. 
Вратарская линия.  
Пара Исаев - Бочаров останется без изменений. 
Более чем логичное решение. Во-первых, сам дуэт показал себя достойно, во-
вторых менять даже при желании толком не на кого. Конечно нужно понимать, 
что с подобным стилем игры у любого даже среднего вратаря будут хорошие 

https://www.gazeta.ru/sport/2023/07/17/17265632.shtml
https://allhockey.ru/news/show/484173-Yakovlev_rasskazal_pochemu_reshil_pokinut_sistemu_N_ju_Dzhersi_i_vernut_sya_v_RF
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https://www.sports.ru/hockey/1115302339-yakovlev-o-trojnom-zolotom-klube-gonyaesh-mysli-i-ponimaesh-chto-mozhn.html
https://360tv.ru/news/sport/hokkeist-jakovlev-rasskazal-chto-prinjal-reshenie-vernutsja-v-rossiju-iz-za-horoshego-predlozhenija/
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https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1917583_Kapitan_Metallurga_Jakovlev_verit_v_vozmozhnost_vyigrat_Kubok_Stenli
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цифры, но тем не менее по факту имеем дуэт, который пропустил меньше всех 
шайб в регулярке. 
Оборона.  
Марченко свои 75 миллионов не оправдал и был закономерно расторгнут. В 
условиях потолка за такие деньги защитник должен действительно делать 
разницу, если ты конечно играешь не в Амуре, где такие деньги можно просто 
получать за то, что ты приехал. 
Также ярославцы отказались от Осипова, а Мисюль решил попробовать себя за 
океаном. Закрыть данные позиции призваны опытнейший Береглазов и 
получивший серьезный контракт Гернат, словак должен занять место ведущего 
защитника. 
В принципе глубина обороны по-прежнему мощнейшая: Гернат, Елесин, 
Береглазов, Черепанов, Сергеев, Рафиков + выбор первого раунда Симашев и 
дебютировавший в плей-офф и регулярке Кожевников. 
Нападение.  
А вот в нападении изменения напрашиваются и это касается не только 
провалившего сезон Коршкова. По слухам Ярославль подписывает Стремвалля. 
Швед хорошо нам знаком, является одним из быстрейших форвардов лиги и 
способен забрасывать 20+ шайб за сезон. Однозначно укрепит ТОП-6. 
На самом деле даже без него получаем ситуацию, когда крайних форвардов у 
Никитина избыток, а вот сильных центральных не так много, поэтому не 
исключаю, что возможны еще обмены, вроде ухода того же Красковского, 
Иванова, Аверина или Чеховича.  
Ориентировочный состав.  
Исаев (Бочаров) 
Каюмов - Шалунов - Стремвалль (если подтвердится) 
Гернат - Елесин; 
Лихачев (Чехович) - Красковский - Полунин 
Береглазов - Сергеев; 
Никулин - Алексеев - Березкин 
Рафиков - Черепанов; 
Аверин - Андронов (Иванов) - Тесанов (Бут), 
Симашев 
Как видим у "Локомотива" скопилось большое количество молодых краев, 
которые должны зажигать: Лихачев (27 очков в "Амуре"), Никулин (39 очков в 
прошлом сезоне), Березкин (31 очко в прошлом сезоне), а ведь есть еще 12-й 
номер драфта Бут, уже получивший опыт игры с мужиками. 
Тренер.  
Стиль Никитина может не нравится, будем откровенны, те, кому он нравится 
скорее всего абсолютные извращенцы, но результат есть и это главное. 
Кубок Гагарина достаточно молодой специалист уже брал, хоть и вместе с ЦСКА, 
скупившим всех подряд, но как никак после подобного ставить цели меньше с 
клубом, забившим до потолка платежку как минимум странно. 
ТОП-проспект.  
Дмитрий Симашев, благодаря своим внушительным размерам и впечатляющему 
мастерству катания на коньках, имеет все шансы на успех в НХЛ. 
Его умение активно управлять клюшкой и выбрать правильную позицию на поле 
позволяет ему постоянно давить на соперника, заставляя его ошибаться и 
потерять шайбу. Понимание игры Симашева позволяет ему легко находить 
возможности для точных передач партнерам по команде, создавая опасные 
моменты, которые ведут к голам. Однако, ему следует улучшить свой бросок, 
чтобы расширить возможности для атаки ворот соперника. 



 

 

Перед сезоном.  
Локомотив должен доходить минимум до полуфинала. Первый раунд своей 
конференции - это понятно, дальше перекрестный плей-офф с Востоком, где 
кроме Казани бояться не кого, а значит путь открыт. 
Многое конечно зависит еще и от того, подберут ли правильные винтики к данной 
команде. Ярославль в целом хорошо укомплектован и имеет много пространства 
для роста походу сезона благодаря целому ряду талантливейших молодых 
игроков, но если бороться за Кубок, то просто необходимо усиление атакующей 
линии о котором мы уже говорили ранее. 
По факту один из претендентов на Кубок, если все карты сложатся, то 
железнодорожники будут крайне опасны.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/rtline/3176098.html 

К заголовкам сообщений 

Директор "Лады" о критике: "Мне рассказывали, что про клуб не очень 
хорошее пишут. Игры покажут, были ли мы правы или нет" (Sports.ru, 
Москва, 17 июля 2023) 
Рафик Якубов отреагировал на критику в адрес "Лады".  
- В межсезонье "Ладу" активно критиковали в различных хоккейных телеграм-
каналах. Читаете эти мнения?  
- Лично не читаю, но мне рассказывали, что не очень хорошее про клуб пишут. 
У каждого человека есть свое мнение, поэтому я не имею права запрещать про 
что-то писать. 
Давайте дождемся старта чемпионата - игры покажут, были ли мы правы в своих 
решениях или нет, - сказал спортивный директор "Лады" Рафик Якубов. 
Команда вернулась в КХЛ после пяти сезонов в ВХЛ.  

https://www.sports.ru/hockey/1115303076-direktor-lady-o-kritike-mne-rasskazyvali-
chto-pro-klub-ne-ochen-xorosh.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Александр Кожевников: "Уфа может зацепиться за плей-офф за счет 
обороны, но первый раунд - ее потолок" (Russia-hockey.ru, Москва, 18 
июля 2023) 
Двукратный олимпийский чемпион, самый жесткий хоккейный эксперт России - 
по традиции, об итогах недели в отечественном хоккее, для Russia-Hockey.ru  
ХМЕЛЕВСКИ РИСКУЕТ ПОЙТИ ПО ПУТИ ХО-СЭНГА  
- На что обратили внимание на прошедшей неделе?  
- Пока в нашем хоккее затишье. Но были новости, которые повеселили.  
- Какие?  
- Прочитал, что единственный легионер "Салавата" форвард Хмелевски на сбор 
пока не прибыл - и надо ждать североамериканского товарища к августу. 
Забавно. Знаете, с таким графиком работы Хмелевски рискует пойти по пути его 
мифического партнера по атаке Хо-Сэнга, главного анекдота Уфы и всей КХЛ.  
- Почему говорите о "Салавате" с юмором?  
- "Салават" - один из тех клубов на Востоке, которому симпатизирую. Игровая, 
атакующая команда, много лет она продолжала традиции нашего, советского 
хоккея.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/rtline/3176098.html
https://www.sports.ru/hockey/1115303076-direktor-lady-o-kritike-mne-rasskazyvali-chto-pro-klub-ne-ochen-xorosh.html
https://www.sports.ru/hockey/1115303076-direktor-lady-o-kritike-mne-rasskazyvali-chto-pro-klub-ne-ochen-xorosh.html
https://allhockey.ru/news/show/484223-Direktor_Lady_vyskazalsya_o_kritike


 

 

Но, если честно, не совсем понимаю, что происходит с Уфой в последние годы. 
Один из самых авторских составов в Лиге еще год назад превратился в 
середнячка, много персонажей в стиле Хо-Сэнга.  
- Но, между прочим, "Салават" - второй клуб Востока-2022/23.  
- Да, каким-то чудом за счет молодежи команда в прошлом сезоне стала второй 
в конференции. Но летом ей однозначно требовалось укрепление. А по факту 
произошло ослабление.  
ГЛАВНАЯ ПРОБЛЕМА - НАПАДЕНИЕ И АТАКУЮЩИЕ ЗАЩИТНИКИ  
- Давайте по фамилиям.  
- Хорошо. Я считаю, что за лето не стала слабее только вратарская линия. Есть 
надежда, что Самонов наконец сыграет стабильно - и в дуэте с Ежовым Уфа 
наконец-то получит крепкую вратарскую бригаду.  
Дальше - оборона. По прошлому сезону запомнились Мухамадуллин и Мерфи, 
они вели игру в большинстве. Оба ушли, теперь Уфа - без атакующих 
защитников. Хотя, например, за Ожиганова в такой ситуации была обязана 
побороться.  
Но главное беспокойство - атака. Первый центр Кадейкин - в СКА, на его место 
взяли Шарова из "Сибири", но это второе-третье звено. Вместо него 
напрашивался ход с Жафяровым, это ударная тройка, но Казань, видимо, 
обошла Уфу на повороте. А почему в сезон "Салават" заходит с одним 
легионером, да еще созревающим лишь к августу, - вообще загадка.  
- В Уфе вам нужны звезды?  
- В том-то и дело, что "Салават" всегда славился яркими форвардами. Радулов, 
Козлов, Умарк, Хартикайнен, Пильстрем - список можно долго продолжать.  
А сейчас заглянул в платежную ведомость Уфы, а там главная звезда - защитник 
Науменков, с 60 миллионами. Да, есть третьи-четвертые звенья, их много, но не 
видно первого.  
Это надо было постараться, чтобы так набрать состав!  
- Может, второй год подряд выстрелит молодежь?  
- В том-то и дело, что этот фактор уже вряд ли сработает. Судя по прессе, в 
прошлом сезоне там возникли проблемы с допингом чуть ли не у половины 
молодежки. Так что тут главное - избежать дисквалификации.  
КАЗАНЬ, ЧЕЛЯБИНСК, "АВТО", МАГНИТКА И ОМСК МОГУТ РАЗОРВАТЬ  
- Что посоветуете "Салавату" в данной ситуации?  
- Год назад штаб Виктора Козлова за счет доверия молодежи рискнул и как-то 
выкрутился. Но теперь ситуация еще сложнее.  
Времени укрепить атаку уже нет, поэтому, на мой взгляд, единственный шанс 
Уфы - сыграть в строгий, оборонительный хоккей, рассчитывая на опыт защитной 
линии во главе с капитаном Паниным.  
- Это реально, учитывая любовь Башкирии к атакующему хоккею?  
- Так надо перестраиваться. Тот же "Спартак" уже давно совсем не самый 
атакующий клуб Лиги, но ничего, мы за него болеем, верим. И особенно 
поболеем в предстоящем сезоне, ведь "Спартаку" удалось провести несколько 
интересных трансферов в атаку.  
А Уфе сегодня нужно трезво оценить свои силы и - главное - свой состав. 
Результат ей может принести прежде всего оборона. А побежит с этими кадрами 
вперед - разорвут. "Ак Барс", "Трактор", "Автомобилист", "Магнитка", "Авангард" 
- нападение этих команд Востока наголову выше.  
- Ваш прогноз на выступление "Салавата" в предстоящем сезоне?  
- При правильной тактической схеме команде по силам зацепиться за выход в 
плей-офф. Но первый раунд - ее потолок.  



 

 

http://russia-
hockey.ru/articles/stars/kozhevnikov_ufa_mozhet_zatsepitsa_playoff_no_pervy_roun
d_potolok/ 

К заголовкам сообщений 

Почему нет Панина, Ежова и Хмелевского? На что поменяли "зеленое 
дерби"? Планы "Салавата Юлаева" на лето (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 18 июля 2023) 
Вместо Казани уфимцы поедут в Омск.  
В середине лета "Салават Юлаев" традиционно приступил к предсезонным 
сборам. В расположении команды пока отсутствуют несколько игроков, но и они 
вскоре должны прибыть. 
А вот в расписании сборов уфимцев есть небольшие изменения. Маршрут 
команды в августе будет отличаться от прошлогоднего. 
Кто пока отсутствует?  
Отпуск у игроков "Салавата" официально кончился 14 июля. В этот день игроки 
прибыли в одну из уфимских клиник для прохождения медосмотра. Уже через 
три дня игроки приступили к тренировкам. В расположение команды прибыли 
практически все хоккеисты "Салавата", в том числе и новички.  
"Замечательная команда, хорошая организация, со всеми ребятами успел 
познакомиться. Все лето ждал, когда уже увижусь со всеми и начнется сезон. 
Башкиров, Алалыкин, Амиров - с ними пересекались в сборной. Знаком с теми, 
кто перешел из "Северстали". Все тепло меня встретили", - рассказал 
выменянный у ЦСКА молодой центрфорвард Матвей Гусев. 
"Знал нескольких ребят, сегодня со всеми увиделся, все замечательно, 
отличный коллектив. Рабочий процесс впереди. Одним из факторов перехода в 
"Салават" был стиль команды. Я себя в нем вижу и думаю, что мне это будет 
только в пользу", - поделился перешедший из "Сибири" Александр Шаров, в 
котором видят одного из лидеров нападения. За это форварду и выписали пока 
самую большую зарплату в 65 млн рублей в год. 
Прибыл и Динар Хафизуллин, о подписании которого было объявлено как раз в 
первый день сборов. Вернувшийся спустя год 34-летний защитник начал 
готовиться немного раньше, чем его уже бывшие одноклубники из "Ак Барса". 
Напомним, что казанская команда на неделю отложила начало сборов из-за 
поздно закончившегося прошлого сезона, в котором она играла в финале.  
Пока не присоединились к "Салавату" лишь трое - Григорий Панин, Александр 
Хмелевский и Илья Ежов. У всех есть причины. Капитан команды сейчас 
находится с семьей и вскоре ждет пополнения. Фото с беременной женой 
Александрой он выкладывал еще во время отпуска. По семейным 
обстоятельствам до конца июля задержится Хмелевский в США и Ежов в Канаде. 
Помимо прочего, они еще не до конца решили вопросы с документами. 
Напомним, что Илья уехал из России еще в детстве и давно гражданин Канады, 
там и проживает вне хоккейного сезона. Александр же, будучи этническим 
украинцем, родился в США, куда переехали его родители.  
Первый этап сборов и усиленные тренировки, направленные на закладку 
"физики", пройдут как раз до конца июля. Вышеупомянутая троица его, вероятно, 
пропустит. Впрочем, все они тренировались еще по ходу отпуска. Тот же Ежов 
даже занимался с детьми в своей летней школе в Канаде, а Панин пробегал 
полумарафон в Казани. Да и никто из них плохими физическими кондициями 
ранее не выделялся. 
Зато уже в строю Данил Алалыкин и Николай Кулемин. У обоих форвардов 
возникли проблемы со здоровьем еще по ходу серии с "Адмиралом". У 

http://russia-hockey.ru/articles/stars/kozhevnikov_ufa_mozhet_zatsepitsa_playoff_no_pervy_round_potolok/
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Алалыкина с рукой (он неоднократно выкладывал в соцсетях фото в гипсе), у 
Кулемина аналогично. После окончания сезона они были вынуждены ложиться 
на операционный стол, но сейчас уже присоединились к команде и тренируются 
на льду.  
С кем сыграет "Салават"?  
Большую часть подготовки "Салават" проведет в Уфе. До 2020 года уфимцы 
могли ездить, например, в Финляндию. Но сперва в дело вмешался коронавирус, 
а затем и политическая обстановка. Сейчас игроки уже успели пройти первые 
тесты и "поумирать" под надзором тренера по физподготовке француза Адриана 
Вальво. 
Второй этап сборов, направленный уже на постановку игры, "Салават" начнет в 
августе. Главная новость - уфимцы впервые за долгое время летом не сыграют 
в Казани. Три года подряд до этого "Салават" в конце августа выступал на Кубке 
TANECO. Изначально он назывался Кубок Чемпионов, но со временем 
количество обладателей Кубка Гагарина на турнире начало редеть. В этом году 
в Казани из чемпионов сыграет только "Ак Барс", а с летним "зеленым дерби" 
болельщики обойдутся.  
Причина таких перемен кроется в датах. Кубок TANECO пройдет с 10 по 14 
августа. Но ровно на эти же числа и запланирован уже традиционный Кубок 
Республики Башкортостан. Дома "Салават" примет "Автомобилист", "Металлург" 
и московское "Динамо". Ранее же казанский турнир именно закрывал сборы.  
Вместо Казани уфимцы под конец лета отправятся в Омск на Мемориал имени 
Блинова. С 20 по 25 августа "Салават" сыграет с "Авангардом", "Барысом", 
"Локомотивом" и "Нефтехимиком".  
С нижнекамцами отдельно уфимцы встрется и в первом матче предсезонки 4 
августа. К слову, "Нефтехимик" приезжал в Уфу на одну игру и прошлым летом. 
Тогда Виктор Козлов не сразу бросил в игру основу, а сперва обкатывал 
молодежь. Вероятно, такую же стратегию главный тренер "Салавата" выберет и 
на этот раз, дав время перспективным хоккеистам "Толпара".  

https://sport.business-gazeta.ru/article/286145 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: судейство 
 

Не думать о секундах свысока. Какие изменения в правилах игры ждут 
КХЛ в сезоне-2023/24 (ТАСС, Москва, 17 июля 2023) 
Клубы Фонбет - Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) в сезоне-2023/24 
столкнутся с рядом изменений в правилах игры.  
Три из них видятся ключевыми, при этом одно уже было опробовано в матчах 
предыдущего сезона Олимпбет - Молодежной хоккейной лиги (МХЛ) - теперь и 
на самом высоком уровне игрокам запрещено держать шайбу больше трех 
секунд в трапециевидной зоне за своими воротами.  
При первом нарушении последует остановка игры и предупреждение с 
вбрасыванием шайбы в зоне команды, нарушившей правила. За последующие 
аналогичные нарушения команду ждет двухминутный штраф.  
Сама трапеция появилась во всероссийских соревнованиях с сезона-2020/21, 
она призвана устранить задержки в игре. Нововведения тогда касались только 
вратарей: в этой зоне им можно владеть шайбой (чего нельзя делать в углах 
площадки), но запрещено прижимать ее. За нарушение этого правила голкипер 
наказывается двухминутным удалением, которое за него отбывает полевой 
игрок. Теперь правила владения шайбой в трапеции коснулись и остальных 
хоккеистов команды.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/286145


 

 

"Больше бегать, не зная куда"  
Ограничение нахождения с шайбой прямо за воротами повлияет на процесс 
начала атаки, и это правило уже нашло как критиков, так и сторонников. Главный 
тренер вернувшейся в КХЛ тольяттинской "Лады" Олег Браташ подчеркнул в 
разговоре с ТАСС, что выступал против игровых ограничений еще в ту пору, 
когда они коснулись вратарей.  
"Большинство новых правил я понимаю и, в принципе, не против них. Мне не 
нравятся изменения, которые ограничивают игровые действия. Можно 
вспомнить про не так давно принятое ограничение в действиях вратарей, - сказал 
он. - Мне также непонятно, как эти три секунды будут фиксироваться на практике, 
будет ли включаться таймер. Это слишком субъективно для такой важной вещи, 
как нахождение потом команды в меньшинстве. В современном хоккее факт 
удаления на две минуты важен, это может сильно повлиять на результат матча".  
Проведший в сезоне-2022/23 12 матчей в МХЛ нападающий магнитогорского 
"Металлурга" Данила Юров также не поддержал это изменение.  
"Игра, конечно, изменилась: больше в МХЛ стали бегать, правда, не знаю куда. 
Пропали все раскаты, красивые голы после них были частью хоккея. Мне это 
правило не особо нравится, потому что долгое время так играли, раскаты всегда 
нравились как игрокам, так и тренерам, придумываешь что-то новое. Под это 
сейчас тоже надо подстраиваться, и это займет не меньше года, чтобы что-то 
придумать интересное. Надеюсь, что нашей команде что-то новое получится 
придумать в максимально кратчайшие сроки, будем в каждой пятерке обсуждать 
и придумывать что-то свое", - отметил 19-летний игрок в разговоре с ТАСС.  
Двукратный чемпион России в составе ярославского "Локомотива" Антон Бут, 
отец выбранного в этом году на драфте Национальной хоккейной лиги 
"Аризоной" нападающего Даниила Бута, считает, что с введением этого правила 
не стоит ждать ни плюсов, ни минусов. "Оно немного придаст динамики игре, 
потому что нельзя будет долго стоять за воротами, нужно будет быстрее 
начинать атаки в плане выхода из своей зоны, прохождения средней зоны. Плюс 
это будет на руку командам, которые любят играть в давление, потому что теперь 
долго за воротами стоять нельзя", - сказал Антон Бут ТАСС.  
"Отказ от драк не позволит избежать затягивания игры"  
С предстоящего сезона шайба будет засчитана, если при взятии ворот 
атакующий игрок сдвинет их под воздействием хоккеиста защищающейся 
команды. По мнению Антона Бута, это правило является одним из ключевых. 
"Потому что намного важнее, когда нападающие лезут на ворота, их 
подталкивают, они атакуют вратаря, и раньше либо атакующему дают две 
минуты, либо отменяют взятие ворот. Это намного эффективней, потому что 
будет намного больше угрозы воротам, больше борьбы и зрелищности в плане 
взятия ворот", - подчеркнул он.  
Еще одним интересным новшеством станет перенос стартового вбрасывания с 
начала периода или овертайма в зоне атаки команды, играющей в меньшинстве. 
Как видится, это даст еще больше возможностей для соперника, имеющего на 
данный момент численное преимущество.  
"Правило переноса вбрасывания, конечно, важно, но вбрасывание еще надо 
выиграть, и теперь к этому будут подходить более ответственно и системно. 
Если это вбрасывание в овертайме, то оно будет играть ключевую роль. Тем 
более, насколько я понимаю, никто не запрещал менять вратаря на пятого 
полевого игрока, поэтому получается двойное преимущество", - сказал Антон 
Бут.  
Чтобы снизить количество драк в матчах, было принято решение убрать пункт о 
наложении 10-минутного дисциплинарного штрафа за снятие элементов 



 

 

экипировки, если соперник не принимает вызов и отказывается от поединка. 
Раньше сброс перчаток во время конфликта автоматически приводил к 
наложению дисциплинарного штрафа на игрока, нарушившего правила. Бывший 
судья и комментатор Леонид Вайсфельд считает, что введение этого правила не 
позволит избежать затягивания игры.  
"Из всех изменений у меня есть только один вопрос: как это правило улучшит 
игру? У меня нет претензий по его введению, но для чего это сделали, я не понял. 
То, что человек сбрасывает перчатки, как раз затягивает игру, не способствует 
ее ускорению. Представьте себе, что он сбросил перчатки и шлем, ему говорят, 
ладно, парень, успокойся, и он успокоился. И он пошел собирать перчатки, искать 
шлем, а это время. И это, наоборот, игру не ускоряет, а затягивает", - сказал 
Вайсфельд ТАСС.  
Ничего революционного в правилах  
Судьи также будут иметь возможность накладывать на команду двухминутный 
штраф за открытые калитки у скамейки запасных, если из-за этого соперник 
получил травму. Одним из поводов принятия этого правила мог послужить 
эпизод, случившийся в октябре прошлого года. Тогда в матче с "Локомотивом" в 
Ярославле форвард СКА Захар Бардаков получил повреждение, зацепившись за 
приоткрытую калитку у скамейки запасных хозяев.  
"Полностью поддерживаю это правило, потому что из-за этого люди получают 
тяжелейшие травмы. А сервисмен, открывающий скамейку для игроков, вместо 
этого смотрит хоккей. Если из-за него люди вылетают на месяц, то за это, 
конечно, надо наказывать", - подчеркнул Вайсфельд.  
Изменения, как правило, происходят каждый год, их целью является 
усовершенствование игры, и КХЛ сама признает, что нововведения происходят 
согласно нынешней стратегии и направлены на повышение зрелищности и 
результативности. По мнению Вайсфельда, во введенных в нынешнем году 
правилах ничего революционного нет. "Мне кажется, наиболее революционным 
правилом был просмотр спорных моментов. После же введения ограничения 
нахождения с шайбой в трапеции резко в игре ничего не изменится", - отметил 
он.  
Судя по нововведениям, лига продолжает следовать курсу на гибкость в плане 
судейских решений. Год назад было разрешено отменять дисциплинарные 
штрафы у игроков, если после внимательного изучения эпизода становилось 
понятным, что тяжелого нарушения не было. Сейчас же арбитры после 
видеопросмотра могут наказать игрока, который спровоцировал соперника на 
нарушение. Также судьи могут по нарушениям, предусматривающим наложение 
двухминутного штрафа или удаление до конца игры ("5 + 20"), накладывать 
пятиминутный штраф.  

https://tass.ru/sport/18288965 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 17 июля 2023 

• Чемпионат.com  , Москва, 17 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Федоров заверил, что ЦСКА готов к новым правилам в КХЛ (Р-Спорт, 
Москва, 17 июля 2023) 
Главный тренер московского ЦСКА Сергей Федоров положительно воспринял 
решение Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) ввести ряд новых правил, 
которые будут действовать с сезона-2023/24.  

https://tass.ru/sport/18288965
https://allhockey.ru/news/show/484149-Yurov_o_novom_pravile_treh_sekund_v_MHL_stali_bol_she_begat
https://www.championat.com/hockey/news-5173857-yurov-o-novom-pravile-tryoh-sekund-v-mhl-stali-bolshe-begat-pravda-ne-znayu-kuda.html


 

 

Среди новых правил в КХЛ числится запрет на удержание шайбы в трапеции за 
своими воротами больше трех секунд. В случае первого подобного нарушения 
будет следовать остановка игры и предупреждение с вбрасыванием шайбы в 
зоне команды, нарушившей правила, а в последующих - двухминутный штраф.  
Также КХЛ позволит арбитрам при просмотре видеоповторов для 
подтверждения решений о наложении больших штрафов накладывать 
дополнительные штрафы, если во время просмотра было обнаружено другое 
нарушение со стороны любого игрока. Судьи также смогут накладывать 
пятиминутные штрафы в нарушениях, где предусмотрен штраф в две минуты 
или "5+20". Помимо этого, КХЛ убрала пункт о наложении 10-минутного 
дисциплинарного штрафа за снятие элементов экипировки в случае, если 
соперник отказывается от драки, а шайбы, заброшенные в ворота, сдвинутые 
атакующим игроком в результате воздействия на него со стороны 
защищающегося игрока, будут засчитываться. Также с сезона-2023/24 в КХЛ 
команды будут штрафовать, если игрок команды-противника получает травму из-
за незакрытой калитки скамейки запасных.  
"В принципе они определяющей роли не сыграют. Мы всегда в движении. Мы 
готовы к таким моментам, они нам приятны. Кто-то нововведениями пользуется 
больше, кто-то меньше", - сказал Федоров журналистам.  
Тренировочный лагерь хоккеистов ЦСКА перед сезоном-2023/24 стартует 1 
августа.  
"Я не считаю, что команда выйдет из отпуска поздно. В прошлом году мы начали 
тренировочный лагерь в середине июля, в этом - на две недели позже. Если 
сезон завершается 30 апреля, то логично дать команде не 2-2,5 месяца отдыха, 
а 3. Нас ждет напряженный и длинный сезон, а также увлекательный плей-офф. 
Удалось ли отдохнуть мне? Даже не знаю. Все свои дни отпуска провел с семьей, 
которая помогла мне завоевать Кубок Гагарина в прошедшем сезона. А отдохнул 
или нет... Чуть-чуть, наверное, да, но уже есть желание посмотреть на состав 
команды и начать процесс формирования команды. Покой нам только снится. 
Мы приложим все усилия и пойдем за третьим Кубком Гагарина. Эта мысль 
радует меня больше, чем напрягает", - добавил Федоров.  

https://rsport.ria.ru/20230717/khl-1884654275.html 

К заголовкам сообщений 

 
Трансферы клубов 

 
СКА обменял Игоря Ожиганова в московское "Динамо" (Чемпионат.com  , 
Москва, 17 июля 2023) 
Московское "Динамо" на официальном сайте объявило о переходе 30-летнего 
защитника Игоря Ожиганова. Хоккеист стал игроком бело-голубых в результате 
обмена со СКА. 
Отмечается, что санкт-петербургский клуб получит денежную компенсацию. 
Соглашение Ожиганова будет действовать три года - до 30 апреля 2026 года. 
Напомним, Ожиганов является воспитанником "Белых Медведей". В МХЛ он 
выступал за "Красную Армию". Защитник является обладателем Кубка 
Харламова в сезоне-2010/2011. Игорь дебютировал в КХЛ в составе ЦСКА в 
сезоне-2010/2011. Он также выступал за "Амур" и "Сибирь". В мае 2018 года 
Ожиганов подписал контракт с клубом НХЛ "Торонто Мэйпл Лифс". Защитник 
провел в североамериканской лиге 53 матча, набрал 7 (3+4) очков. Сезон-
2019/2020 он начал в составе "Ак Барса", в ноябре в результате обмена перешел 

https://rsport.ria.ru/20230717/khl-1884654275.html


 

 

в СКА. Вместе со сборной России Игорь стал серебряным призером чемпионата 
мира - 2012, а также принимал участие в международном турнире в 2021 году. 
Всего в Континентальной хоккейной лиге защитник провел 615 матчей и набрал 
222 (68+157) очка при показателе полезности "+91". 

https://www.championat.com/hockey/news-5174337-ska-obmenyal-igorya-
ozhiganova-v-moskovskoe-dinamo.html 

Похожие сообщения (33): 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 17 июля 2023 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 17 июля 2023 

• Вести.ru, Москва, 17 июля 2023 

• Vseprosport.ru, Москва, 17 июля 2023 

• Sport24.ru, Москва, 17 июля 2023 

• RT (russian.rt.com), Москва, 17 июля 2023 

• Sports.ru, Москва, 17 июля 2023 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 17 июля 2023 

• Советский спорт  , Москва, 17 июля 2023 

• Чемпионат.com  , Москва, 17 июля 2023 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 17 июля 2023 

• Чемпионат.com  , Москва, 17 июля 2023 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 17 июля 2023 

• Советский спорт  , Москва, 17 июля 2023 

• Sport24.ru, Москва, 17 июля 2023 

• Sports.ru, Москва, 17 июля 2023 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 17 июля 2023 

• Sports.ru, Москва, 17 июля 2023 

• Sport24.ru, Москва, 17 июля 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 17 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Американский нападающий Люк Джонсон перейдет в "Ладу" (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 17 июля 2023) 
Американский нападающий Люк Джонсон в ближайшее время может стать 
игроком хоккейной " Лады " 
Отмечается, что 28-летний хоккеист находится в шорт-листе тольяттинского 
клуба. 
Минувший сезон Джонсон провел в фарм-клубе "Сан-Хосе" - "Барракуда". В НХЛ 
американец выступал за "Чикаго" и "Миннесоту" и провел там 32 матча, набрав 
2 (1+1) очка. 
Новый сезон КХЛ стартует 1 сентября матчем между московским ЦСКА и 
казанским "Ак Барсом". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1917628_Amerikanskij_napadajushhij_Lu
k_Dzhonson_perejdet_v_Ladu__SMI 

К заголовкам сообщений 

"Лада" подписала пробный контракт с защитником Кудряшовым (Спорт-
экспресс (sport-express.ru), Москва, 17 июля 2023) 
21-летний защитник Илья Кудряшов подписал пробный контракт с "Ладой", 
сообщает пресс-служба клуба. 

https://www.championat.com/hockey/news-5174337-ska-obmenyal-igorya-ozhiganova-v-moskovskoe-dinamo.html
https://www.championat.com/hockey/news-5174337-ska-obmenyal-igorya-ozhiganova-v-moskovskoe-dinamo.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/moskovskoe-dinamo-obyavilo-o-podpisanii-kontrakta-s-ozhiganovym-2102432/
https://metaratings.ru/news/ska-posle-ukhoda-ozhiganova-prevyshaet-potolok-zarplat-na-350-mln-rublei-266824/
https://www.vesti.ru/article/3457367
https://www.vseprosport.ru/lenta/2023/07/17/zashhitnik-igor-ozhiganov-pereshel-iz-ska-v-dinamo
https://sport24.ru/hockey/news-2023-07-17-dinamo-vymenyalo-ozhiganova-u-ska-za-10tys-rubley
https://russian.rt.com/sport/news/1175658-ska-zaschitnik-ozhiganov-dinamo
https://www.sports.ru/hockey/1115301985-dinamo-vymenyalo-ozhiganova-u-ska.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1917646_Perehod_Ozhiganova_iz_SKA_v_Dinamo_podtverdili_kluby_i_KKhL
https://www.sovsport.ru/hockey/news/2:1074567
https://www.championat.com/hockey/news-5174353-moskovskoe-dinamo-vymenyalo-ozhiganova-u-ska-vsego-za-10-tysyach-rublej.html
https://sport.business-gazeta.ru/article/286138
https://www.championat.com/hockey/news-5174345-v-moskovskom-dinamo-vyskazalis-ob-obmene-igorya-ozhiganova-iz-ska.html
https://metaratings.ru/news/zashitnik-ska-igor-ozhiganov-prodolzhit-kareru-v-moskovskom-dinamo-266797/
https://www.sovsport.ru/hockey/news/2:1074564
https://sport24.ru/hockey/news-2023-07-17-ska-obmenyal-ozhiganova-v-moskovskoye-dinamo-na-denezhnuyu-kompensatsiyu
https://www.sports.ru/hockey/1115301867-ozhiganov-podpisal-3-letnij-kontrakt-s-dinamo-pokinuv-ska.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1917627_Zashhitnik_SKA_Ozhiganov_prodolzhit_karjeru_v_moskovskom_Dinamo
https://www.sports.ru/hockey/1115301841-rotenberg-soobshhil-o-perexode-ozhiganova-v-dinamo-zhige-spasibo-za-ra.html
https://sport24.ru/hockey/news-2023-07-17-rotenberg-soobshchil-o-perekhode-ozhiganova-v-moskovskoye-dinamo
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/rotenberg-soobschil-chto-ozhiganov-prodolzhit-kareru-v-moskovskom-dinamo-2102429/
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1917628_Amerikanskij_napadajushhij_Luk_Dzhonson_perejdet_v_Ladu__SMI
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1917628_Amerikanskij_napadajushhij_Luk_Dzhonson_perejdet_v_Ladu__SMI


 

 

Кудряшов - уроженец Саратова. Его профессиональная карьера началась в 2018 
году в молодежной команде "СКА-Варяги". 
В дальнейшем защитник выступал за нижегородскую "Чайку", а в минувшем 
сезоне провел 30 матчей за "Юнисон-Москва" в первенстве НМХЛ, набрав 13 
(4+9) очков при показателе полезности "+18". 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/lada-podpisala-probnyy-kontrakt-s-
zaschitnikom-kudryashovym-2102472/ 

К заголовкам сообщений 

Нападающий Угольников подписал просмотровый контракт с "Витязем" 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 17 июля 2023) 
26-летний нападающий Игорь Угольников заключил просмотровый контракт с 
"Витязем", сообщает пресс-служба клуба. 
В юношеских командах хоккеист выступал за "Нефтехимик" и "Ак Барс", в МХЛ - 
в "Реакторе" Нижнекамск. 
В минувшем сезоне Угольников стал чемпионом "Беларуси" в составе 
"Металлурга" Жлобин, забросив 16 шайб в регулярном чемпионате и пять - в 
плей-офф. 
Ранее в ВХЛ выступал за "Молот-Прикамье", "Спутник" Нижний Тагил", ЦСК ВВС 
Самара, в тольяттинской "Ладе", альметьевском "Нефтянике", "Дизеле" Пенза, 
"Зауралье" Курган.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/napadayuschiy-ugolnikov-podpisal-
prosmotrovyy-kontrakt-s-vityazem-2102411/ 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Мама была на стороне папы и помогала уговаривать встать в ворота". 
Егор Егоров - о преемственности поколений и конкуренции с Максимом 
Еременко (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 17 июля 2023) 
Вратарь в третьем поколении "зажигает" в московском "Динамо".  
Егор Егоров - воспитанник саратовского "Кристалла". Он перешел в столичное 
"Динамо" в сезоне 2021/2022. Габаритный вратарь сразу начал демонстрировать 
надежную и стабильную игру, завоевав с командой бронзу ЮХЛ и серебро 
Первенства России. Сезон 2022/2023 стал для Егора дебютным на взрослом 
уровне. 17-летний хоккеист провел 15 матчей в МХЛ, в которых "Динамо" 
одержало девять побед, а также сыграл в плей-офф. 
В интервью официальному сайту МХЛ Егор Егоров рассказал о дебютном сезоне 
в МХЛ, вратарских советах отца, а также сравнил одноклубников с супергероями. 
- Поделитесь впечатлениями от предсезонной подготовки.  
 - Впечатления замечательные. На днях мы закончили лагерь развития, я 
получил хороший опыт и возможность потренироваться перед основными 
сборами. Также вспомнил утерянные технические навыки. Теперь отправляемся 
на двухнедельные сборы с основной командой, так что работа только 
начинается. 
- Предстоящие сборы будут для вас первыми на взрослом уровне?  
 - Да, это будут мои первые сборы с командой КХЛ. В прошлом году тоже хотел 
на них поехать, но понимал, что еще не готов. Сейчас такого уже нет, я заряжен 
и серьезно настроен хорошо себя показать, все зависит только от меня. За 
следующие две недели предстоит огромное количество работы, уже жду начала. 
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- Как оцените свой дебютный сезон в МХЛ?  
 - Конечно, командные цели и задачи были выше. Если оценивать личную игру - 
в любом случае я жду от себя самых больших свершений. Не могу сказать, что 
сезон получился плохим, но он определенно мог быть еще лучше. Сейчас у меня 
огромная мотивация показать себя как нельзя лучше и заслужить место в том 
числе и в первой команде. Стараюсь меньше думать о результате и больше 
сосредоточиться на процессе подготовки к чемпионату. Если нужно выбрать 
оценку моей игры в сезоне, отвечу "хорошо". 
- Можете выделить лучший матч и свое самое эффектное спасение в МХЛ?  
 - Говоря о сэйве, назову овертайм в домашнем матче с "Крыльями Советов". 
Тогда Ваня Рябов взял шайбу в своей зоне, обыграл нашу тройку и вышел один 
на один. В том моменте у меня получилось достаточно эффектно выручить 
команду, после чего мы побежали, забили и выиграли 4:3. Самый 
запоминающийся матч - это моя первая победа в МХЛ в игре с "Красной Армией" 
в самом начале сезона. Тогда на выезде мы сначала им уступили, второй матч я 
уже начинал в старте, ту встречу получилось выиграть со счетом 3:2, в 
раздевалке парни в первый раз передали мне фуражку лучшего игрока матча. 
Это была очень долгожданная и важная для меня победа в психологическом 
плане. Она дала мне импульс работать дальше и придала уверенности в своих 
силах. 
- В первом матче в МХЛ вы пропустили четыре шайбы и заработали удаление. 
Сильно переживали после такого дебюта?  
 - С этим матчем у меня отдельная история. Я волновался не после игры, а до. 
Был хороший мандраж, больше, чем обычно, что и сказалось в самом начале 
матча. Своим первым же касанием в МХЛ я отправил шайбу на трибуны и 
получил две минуты. Потом вспоминали с парнями этот момент, смеялись. 
Безусловно, это была не лучшая моя игра, но и в хоккее, и в жизни все меняется 
каждый день: сегодня ты можешь быть на коне, а завтра под ним. Поэтому 
старался не зацикливаться, случилось и случилось. Понимал, что будет 
возможность исправиться. Может быть именно такой старт в лиге - это тоже 
очень хороший опыт. Сейчас вспоминаю этот матч с улыбкой. 
- Волновались, сменяя Ростислава Глущенко в третьем периоде матча плей-
офф со "СКА-1946"?  
 - Надо учитывать обстановку, при которой я выходил. Мы "горели" в четыре 
шайбы, поэтому абсолютно никакого мандража не было. Выходил на лед с 
мыслью о том, что, скорее всего, это наш последний матч, поэтому пытался 
выжать как можно больше из этого момента и насладиться им. Полностью 
отдавался игре и получал удовольствие. 
- Тяжело сохранять концентрацию, когда вы запасной?  
 - Плей-офф - это самый командный отрезок всего сезона. Какая бы у игрока ни 
была роль в команде, он старается сделать все ради общего успеха. Если у тебя 
нет задачи выходить на лед, забивать голы или ловить на себя шайбы, то 
стараешься как можно больше помочь играющим ребятам, как-то психологически 
их подбодрить. Каждая победа, добытая в плей-офф, была заслугой всей 
команды. Не считал себя обделенным, чувствовал, что я часть коллектива. 
Каждый матч, который мы выигрывали или проигрывали, я выигрывал или 
проигрывал вместе с парнями, поэтому сохранять концентрацию было несложно. 
Безусловно, игровой опыт со временем теряется, но мне довелось сыграть в 
плей-офф не так много, так что адреналина хватило. 
- Когда совсем не попадали в заявку на игры по ходу сезона - это больше 
мотивировало или расстраивало?  



 

 

 - Конечно, мотивировало. Конкуренция - вещь замечательная. Когда ты не 
попадаешь в заявку на игру, это только заставляет работать лучше и больше. Но 
здесь все зависит от ситуации. Это может быть следствием ротации, а может ты 
где-то снизил требования к себе, тренер это увидел и убрал из состава, такое 
тоже нужно замечать. Вратарей частенько выводят из состава, одному все матчи 
отстоять тяжело, поэтому нужно относиться к подобному с холодной головой и 
честно трудиться, тогда будешь играть чаще. 
- Основной вратарь "Динамо" Ростислав Глущенко выпустился из МХЛ, 
предвкушаете обострение конкуренции за место в воротах?  
 - У нас с Максом Еременко отличные взаимоотношения, мы хорошие друзья, 
поэтому не зацикливаюсь на счет цели стать безоговорочным первым номером. 
Стараюсь концентрироваться на процессе, а не на конечном результате, а там 
будь что будет. Безусловно, хочется играть как можно больше, но этого можно 
достичь только через труд. 
- И у вас, и у Максима отцы - вратари. Преемственность поколений добавляет 
ответственности?  
 - Хороший вопрос. Не скажу, что это ответственность, считаю это в большей 
мере привилегией и удачей, ведь за нашими спинами есть люди, которые смогут 
нам помочь с профессиональной точки зрения. Они уже поиграли и многое 
повидали на своем пути. Получить от них совет - бесценно, потому что у 
большинства наших ровесников-конкурентов нет такой возможности. 
- Что можете сказать о "Динамо" 2005 года рождения?  
 - "Динамо" 2005 года всегда выделялось. По школе практически ежегодно брали 
первые места и были безоговорочными фаворитами. Очень много ребят моего 
года зашло в молодежку. Когда мы выпускались из академии, в "Динамо" 
подписали в общей сложности 16 человек 2005 года, учитывая просмотровые 
контракты. Наш год действительно очень сильный, считаю, что в этом большая 
заслуга Антона Антоновича Корредора. Он долго работал с ребятами и 
продолжает уже в МХЛ. Самое главное - развиваться дальше и не 
останавливаться на достигнутом. Хорошо, что к нам есть такое внимание, это 
добавляет остроты и мотивации работать еще больше и показывать результат 
уже на профессиональном, взрослом уровне. 
- Однако в 2021 году вы уступили в финале Первенства России "Авангарду". Что 
тогда не получилось?  
 - Вратарь подвел (улыбается). Но если говорить без шуток - в том матче 
действительно было моя не лучшая игра. Это был второй финал подряд для 
"Динамо". Сначала мы поехали на финалы ЮХЛ в Альметьевск и заняли там 
третье место. Почти сразу после этого полетели в Челябинск, где тоже дошли до 
финала, но что-то пошло не так. Думаю, то поражение во многом было 
вратарским. Безусловно, было обидно уступить "Авангарду", до сих пор, 
вспоминая ту встречу, хочется ее переиграть и что-то изменить. Однако любое 
поражение - это тоже опыт, нужно проиграть один финал, чтобы потом выиграть 
все остальные. 
- Вы часто критикуете себя во время сезона?  
 - Стараюсь не заниматься самокритикой по ходу сезона, так как не до чего 
хорошего это не доводит. Могу объективно посмотреть на ситуацию, 
проанализировать, что я сделал не так и в чем нужно добавлять, какие аспекты 
следует подтянуть на тренировках. Общаюсь с тренером вратарей и отцом, 
после чего отпускаю прошедшую игру и готовлюсь к новым. 
- Дойдя до двух финалов в сезоне 2021/2022, вы показывали стабильную и 
надежную игру. Уже тогда рассчитывали на дебют в МХЛ?  



 

 

 - Я не ждал вызова в МХЛ, так как понимал, что на тот момент там и так все было 
в полном порядке с вратарями: Макс Моторыгин, Дима Меньшатов и Ростик 
Глущенко. Осознавал, что не был сильнее их, поэтому не надеялся сыграть. Тем 
не менее, две встречи я тогда просидел в запасе, это был мой дебют в 
раздевалке МХЛ. Я полностью отдавался игре за юниорскую команду и 
сосредотачивался только на ней, в отличие от ребят, которые выступали и за 
молодежку, и за ЮХЛ, и за свой год. У таких игроков, а их было много, выдался 
действительно тяжелый сезон. 
- Вы предпочитаете активно взаимодействовать с защитниками в своей зоне, или 
не любите разговаривать во время игры?  
 - Вратарь должен взаимодействовать с защитниками, это очень важный аспект 
игры и один из ключевых факторов успеха комбинационного хоккея в зоне 
обороны. Нужно всегда находиться в диалоге со своими защитниками, потому 
что нам лучше всех видно площадку. Я стараюсь постоянно коммуницировать с 
ними, где-то покрикивать и подсказывать, что-то просить и даже требовать. 
Например, когда передо мной игрок, могу крикнуть "Не вижу!", чтобы пацаны 
расчистили обзор. От подсказок вратаря зависит успех команды на льду. 
- Вы габаритный вратарь, считаете это преимуществом в своем амплуа?  
 - На самом деле мне легко рассуждать на этот счет, потому что я высокий. 
Безусловно, это важно, многие тренеры смотрят на габариты и исходя из них 
определяют потенциал вратаря. Но основной задачей голкипера является 
ловить шайбу. Рост сам по себе ничего не дает. Ты можешь быть огромным 
двухметровым великаном, но неуклюжим и несуразным, кому будет нужен такой 
вратарь? Или ты можешь быть невысоким парнишкой 170-175 см, но при этом 
невероятно быстрым, проворным, у тебя будет получаться ловить шайбу 
намного лучше, чем того великана. Тогда, соответственно, тренер отдаст 
предпочтение тебе. Думаю, если совместить скорость и навыки маленького 
шустрого вратаря и габариты двухметрового великана, то получится что-то 
стоящее. 
"У нас с папой разные стили, но похожие понимание игры и психология, по-
другому и быть не может" 
- Вы говорили, что каждое лето стараетесь ездить к дедушке с бабушкой в 
Саратов. Они следят за вашей игрой?  
 - Это межсезонье не стало исключением, я провел много времени со своими 
любимыми дедушками и бабушками. Они все у меня как с маминой, так и с 
папиной стороны смотрят все игры "Динамо" в течение сезона, постоянно пишут 
и поздравляют после каждой победы, поддерживают после поражений. 
Огромное им спасибо, они мои главные болельщики. Когда летом есть 
возможность, стараюсь провести с ними побольше времени, потому что все 
остальные месяцы я играю в хоккей. 
- Чаще всего родители отговаривают своих детей вставать в ворота. Ваш отец 
сам вратарь, но что об этом думала мама?  
 - Мама была на стороне папы и помогала ему уговаривать меня встать в ворота. 
Поначалу, как и всем детям, мне хотелось забивать шайбы и отдавать передачи, 
но в итоге я поддался на уговоры. Мне купили вратарскую форму, я вышел на 
лед и влюбился, глаза загорелись. С тех пор ничего не поменялось. С генами 
ничего не поделать, сам бог велел мне встать в ворота. Родители достаточно 
долго пытались меня уговорить, но я упорно стоял на своем. Хорошо, что потом 
мое мнение изменилось. 
- У вас с отцом похожие стили?  
 - Не могу сказать, что у нас похожие стили, потому что мы играем в разное 
время. Когда мой папа выходил на лед, еще не было тех технических элементов 



 

 

и навыков, которые есть у вратарей сейчас. Тогда был другой хоккей, скорости 
поменьше, поэтому у голкипера не было нужды так быстро передвигаться в 
воротах, так выкручивать свои колени, когда садишься в реверс коньком к 
штанге. У нас с ним разные стили, но похожие понимание игры и психология, 
потому что я сын своего отца, по-другому и быть не может. Как раз благодаря 
этому у нас с ним много тем для обсуждений, его вовлечение и помощь 
неоценимо полезны. 
- В хоккее довольно много Егоров Егоровых, даже если брать только МХЛ. 
Сталкивались с кем-нибудь из своих тезок и однофамильцев на льду?  
 - Если честно, до определенного возраста думал, что я такой один в своем роде 
(улыбается). Пока я сталкивался лишь с одним Егором Егоровым - это защитник 
"Крыльев Советов", выступающий под девятым номером. Есть забавная история, 
как меня на тренировке вдруг начали поздравлять с днем рождения, хотя его у 
меня не было. Оказалось, что произошла небольшая путаница, это был день 
рождения как раз того Егора Егорова. Видимо, в тренерский штаб тоже подумал, 
что я такой один. 
- Вы ведь учитесь на экономическом факультете в РАНХиГСе?  
 - После нового года перевелся в университет "Синергия" и учусь на спортивный 
менеджмент. Посчитал, что это будет правильнее и выгоднее для спорта, здесь 
мне больше нравится учиться. 
- Сменить специальность и институт после первого семестра достаточно 
непросто.  
 - Да, было потрачено немало нервных клеток при переходе из одного института 
в другой. Мне пришлось досдавать какие-то дисциплины, потому что 
направление и специальность отличаются. Слава богу, что все сложилось. 
- Вы ведь коллекционируете комиксы Marvel, как появилось это увлечение?  
 - Я начал коллекционировать комиксы примерно три года назад. Это достаточно 
увлекательная история. Я в детстве начал увлекаться супергероикой с 
мультиков. Во время обедов у бабушки мы с двоюродным братом смотрели на 
DVD мультсериал "Человек-паук" 1994 года. Это чудесный мультсериал, 
каждому рекомендую его посмотреть, независимо от возраста. Потом, уже на 
карантине, я начал смотреть серил "Агенты Щ.И.Т", он мне безумно понравился. 
К тому моменту я был фанатом киновселенной Marvel, посмотрел все фильмы. 
Поэтому искал, что еще можно глянуть и наткнулся на этот сериал. После 
просмотра семи сезонов так сильно привязался к персонажам, что мне очень 
хотелось услышать и увидеть еще какие-то истории про них. Стал думать, как 
это возможно, и нашел ответ в комиксах. Залез в интернет, увидел в одном 
магазине сразу пять книг про агентов Щ.И.Т, это были мои первые комиксы. 
Прочитал, мне понравилось, решил взять еще. Мой второй любимый супергерой 
- Человек-паук, поэтому взял следующую книгу про него. Не знаю, сколько у меня 
сейчас комиксов в коллекции, но полки трещат по швам. Скоро надо будет 
расширяться. 
- Кого из "Динамо" можете сравнить с Халком?  
 - Думаю, это Кирилл Мещерин. Он мощный форвард, который таранит 
соперников и крушит все на своем пути. 
- А рассудительный и спокойный лидер, как Капитан Америка?  
 - Егор Римашевский. 
- Назовите эпатажного Железного человека из "Динамо".  
 - Мага Шараканов. 
- Читаете что-то кроме комиксов?  
 - Да, любовь к чтению у меня имеет несколько векторов. Я очень люблю читать 
художественную литературу, в особенности произведения про 1920-1930-1940 



 

 

года, так называемый "век джаза", "Париж Хэмингуэя", времена после Первой 
Мировой Войны, перед и во время Второй. Книги Ремарка, Фицжеральда, 
Хемингуэя - это отдельное место в моем сердце. Прочитал почти все, но еще 
осталось несколько на примете. Произведения той эпохи вызывают у меня много 
эмоций и многому учат. 
- Вы говорили, что вас очень мотивируют цели и перспектива жизни в вечном 
стремлении. Как не перегореть и не опустить руки на протяжении долго пути?  
 - Безусловно, порой надо давать себе отдых. Но если ты занимаешься тем, ради 
чего был рожден и что тебе было предначертано, то не сможешь перегореть и 
бросить это дело. Мы не роботы, нам тоже нужен отдых, но, занимаясь любимым 
делом, к нему нереально охладеть. 
- С кем из когда-либо живущих людей вы хотели бы познакомиться и что бы 
спросили?  
 - Как раз с писателями времен "потерянного поколения", такими как Ремарк, 
Фицжеральд, Хемингуэй, даже художник Пикассо. Ведь если человек пишет 
такие книги, пройдя через огонь мировых войн, рассказывает такие истории, то 
побеседовать с ним, посмотреть на обычные вещи его глазами, послушать 
истории, перенять огромный жизненный опыт - это способно перевернуть 
сознание. 

https://mhl.khl.ru/news/20080/1045544/ 

К заголовкам сообщений 

"Варяги" подбираются к столице. Дочерняя команда СКА переезжает 
Красногорск (Санкт-Петербургские ведомости (spbvedomosti.ru), Санкт-
Петербург, 17 июля 2023) 
Одной хоккейной дружиной в Петербурге стало меньше. Дочерняя команда СКА 
переезжает в столичный регион. "СКА-Варяги", на протяжении пяти лет 
представлявшие в МХЛ Ленинградскую область, меняют локацию на 
Красногорск.  
Шаг, конечно, неожиданный, но, по словам главного тренера СКА и фактического 
управляющего клубной вертикалью Романа Ротенберга, обдуманный. "К 
переезду одной из наших команд МХЛ мы двигались планомерно, - рассказывает 
он. - Мы везем в Красногорск хороший боеспособный коллектив, 
профессиональных тренеров и нашу систему, которая готова принять новый 
вызов и встречаться с московскими командами чаще".  
Статья по теме: Коротко: новости спорта 17 июля 2023 
На карте МХЛ "СКА-Варяги" появились в 2018 году, выросли они на ледовой 
арене поселка им. Морозова из детско-юношеской школы "Варяги". Команда 
выступала без особых успехов. За пять лет лишь раз, в дебютном сезоне, 
пробилась в плей-офф. Минувшую регулярку, к примеру, завершила на 32-й 
строчке при 37 участниках. Играли за нее, как правило, вчерашние 
спортшкольники и те, кто не тянул уровень главной молодежной команды, СКА-
1946. Отсюда, собственно, и результаты. Именно в составе "СКА-Варягов", 
кстати, начинал в 15 лет и Матвей Мичков, главная звездочка системы СКА, 
после чего стремительно взлетел по ступеням клубной иерархии.  
Официально переезд "СКА-Варягов" в Красногорск получил на сайте армейского 
клуба следующее объяснение: "Это важный шаг к расширению географии 
клубной системы. Наличие профессиональной команды в регионе позволит 
выпускникам школ академии, базирующихся в Москве и Подмосковье, 
продолжать карьеру в СКА, переходя на более высокий уровень без 
необходимости переезда". Под московскими школами академии СКА 
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подразумевается прежде всего "Красная Машина Юниор", старшие возраста 
которой тренирует Геннадий Курдин, первый наставник Никиты Гусева, Никиты 
Кучерова и Игоря Ожиганова. Всего в академию СКА входят 13 детско-
юношеских хоккейных школ из семи регионов страны. Это Ленинградская, 
Свердловская, Новгородская и Калининградская области, а также Санкт-
Петербург, Москва и Республика Карелия.  
Столичный регион, несмотря на стремительное развитие хоккея в других 
городах, по производству качественных игроков удерживает лидирующие 
позиции в стране, а Oткрытый чемпионат Москвы остается сильнейшим 

турниром, к которому многочисленные родители по-прежнему стремятся 

приобщить своих немосковских детей. "Конкуренция - двигатель прогресса, - 
повторяет одну из своих излюбленных фраз Ротенберг. - Для наших молодых 
игроков мы стремимся создавать максимально конкурентные, но в то же время 
комфортные условия. В Москве у нас успешно функционирует школа "Красная 
Машина Юниор", и появление в регионе молодежной команды СКА позволит 
этим ребятам безболезненно, не уезжая далеко от дома и родителей, не покидая 
клуб, переходить на профессиональный уровень".  
Перевезенная из Ленинградской области в Московскую команда едва ли станет 
трамплином в профессиональный хоккей только лишь для выпускников "Красной 
Машины Юниор". Поляна московского хоккея широка, а уровень конкуренции на 
ней высок. Каждый год десятки молодых ребят, часто неплохого уровня, 
остаются вне игры, не сумев зацепиться за первую профессиональную ступень. 
С появлением еще одной команды МХЛ их шансы остаться на льду, перейдя в 
другой клуб, увеличатся.  
Впрочем, довольствоваться остаточным принципом не в правилах СКА, и на 
лучших игроков региона он, скорее всего, замахнется не раз. Тот же Мичков, 
имевший отменные показатели в школе "Локомотива", решился на переезд из 
Ярославля в Петербург, откликнувшись на более заманчивое предложение. 
Схожая история с братьями Демидовыми, младший из которых, Иван, за океаном 
сейчас котируется даже выше Мичкова. Из школы подмосковного "Витязя" оба 
брата перебрались в СКА на улучшенные условия.  
На новом месте "СКА-Варягам" придется сменить название на "Академия СКА-
Юниор", домашним стадионом станет ледовая арена, названная в честь 
центрфорварда Владимира Петрова. Легендарный уроженец Красногорска, 
форвард ЦСКА и сборной СССР, свою феноменальную игровую карьеру 
завершал, между прочим, в ленинградском СКА. "Появление здесь филиала 
академии СКА, школы, известной на всю страну, станет дополнительным 
стимулом для родителей отдавать своих детей в хоккей. Уверен, что 
красногорцы будут искренне поддерживать команду, а молодые хоккеисты 
порадуют их победами", - говорит министр спорта Московской области Дмитрий 
Абаренов, в свое время работавший корреспондентом в одной из питерских 
спортивных газет.  
Главным тренером новосозданной команды станет чемпион мира-1993 Герман 
Титов. За его плечами восемь сезонов в качестве главного тренера клубов КХЛ. 
Он работал в новокузнецком "Металлурге", "Спартаке", "Авангарде", "Тракторе", 
два года трудился ассистентом в "Автомобилисте", но, после того как со штабом 
Билла Питерса, в который он входил в Екатеринбурге, не продлили договор, 
остался без работы, пропустив весь прошлый чемпионат. Помогать Титову на 
новом месте будут ранее трудившиеся в Петербурге Антон Кадейкин и 
Александр Павлов, за физическую подготовку в ответе Дмитрий Чалышев. 
"Тренерский штаб "Академии СКА-Юниор" составили сильные специалисты, 
имеющие большой опыт в развитии и становлении молодых игроков, - 



 

 

комментирует назначения Ротенберг. - Коммуникация внутри клубной системы 
для нас очень важна, и я, как и другие тренеры основной команды, конечно же, 
буду курировать все процессы в "Академии СКА-Юниор". Как, впрочем, и во всех 
командах нашей вертикали".  

https://spbvedomosti.ru/news/sport/varyagi-podbirayutsya-k-stolitse-dochernyaya-
komanda-ska-pereezzhaet-krasnogorsk/ 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Брался за любую возможность помочь команде". Илья Сорокин прошел 
путь от сервисмена до помощника главного тренера (Женская хоккейная 
лига (whl.khl.ru), Москва, 17 июля 2023) 
Помощник главного тренера "Белых Медведиц" о карьерном пути. 
Илья Сорокин пришел в "Агидель" в сезоне 2020/2021 в качестве сервисмена. В 
чемпионате 2021/2022 Сорокин стал тренером по ОФП в уфимской команде, а в 
сезоне 2022/2023 уже занимал должность помощника главного тренера. В сезоне 
2023/2024 Сорокин будет помощником главного тренера в "Белых Медведицах" 
Дениса Афиногенова, с которым он становился чемпионом ЖХЛ в "Агидели".  
О карьерном росте, тренерстве и развитии женского хоккея - в интервью 
официальному сайту ЖХЛ.  
"Понимал, что могу помочь команде поднять уровень" 
- Как вы пришли в "Агидель"?  
- Можно сказать, что не просто пришел, а ворвался. Все решил один роковой 
звонок, из-за которого я оказался в "Агидели": в клубе было вакантное место на 
должность сервисмена. Позвонил администратор команды, дети которого 
занимались у меня в академии. У нас есть коммерческая школа: хоккейная 
академия "Атака", как раз недалеко от дворца спорта, в котором базируется 
"Агидель". Наверно, администратор видел, как я выполняю свою работу, что я 
человек обязательный. В это время я уже практиковал как тренер, заведовал 
хоккейным тренажером, бросковой зоной. Периодически вел ОФП для детей 15-
16 лет, так что у меня был тренерский опыт. Получил много знаний за годы 
карьеры, были разные тренеры, разные подходы, и самое лучшее, что видел, 
старался дать хоккеистам.  
- Почему позвали именно на роль сервисмена?  
- Не было тренерской ставки, на тот момент ее не существовало в команде. 
Пришел в коллектив, и, так как у меня были знания, решил поговорить об этом с 
главным тренером. Сказал, что занимаюсь физической подготовкой хоккеистов, 
что мне это интересно. Главный тренер мне доверился и как человек, который в 
хоккее много лет, увидел, что у меня есть знания и опыт. Так я начал совмещать 
должности сервисмена и тренера. Все это, конечно, под чутким руководством 
главного тренера.  
- Что входит в обязанности сервисмена?  
- Обслуживание команды: коньки, клюшки. Есть моменты, с которыми парни 
могут справиться сами, а девочкам нужно помогать. Также есть такие моменты, 
как отлетевшие болтики, кому-то нужно шлем поправить. Вот такие нюансы.  
- Какие были чувства, когда пришли в "Агидель" в такой должности? В тот момент 
уже хотели войти в тренерский штаб?  
- Как обычно это бывает, когда начинаешь с чего-то, всегда хочется большего. 
Брался за любую возможность помочь тренерам, команде и менеджменту. 
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Понимал, что, имея профессиональный опыт за плечами, могу не только помочь 
команде сохранить уровень, но и поднять его. У меня было желание сделать что-
то полезное для единой системы. Тренерской ставки в тот момент в команде все 
равно не было, и я проработал полтора года сервисменом. Когда она появилась, 
вошел в тренерский штаб.  
- Быстро ли адаптировались в команде? Какие отношения были с хоккеистками?  
- Я человек из хоккейной сферы и знаю подход к разным людям. В любой 
ситуации самое важное оставаться человеком, тогда все будет в порядке. 
Понадобился буквально месяц, чтобы влиться, ведь девчонки видели, что я 
делаю. В первую очередь хоккеисты оценивают тебя по работе, понимают, нужен 
человек или нет, подходит он или не подходит.  
- Есть ли сложности в работе с хоккеистками, с которыми у вас нет разницы в 
возрасте?  
- Сложностей нет, потому что все - профессионалы. Да, все люди 
индивидуальны, но у нас общие цели, поэтому никаких проблем не возникало.  
- Расскажите про тренерскую лицензию. Сколько времени ушло на то, чтобы ее 
получить?  
- У меня есть как юридическое, так и спортивное образование. Сейчас поступил 
в Высшую школу тренеров. Для работы в команде нужен диплом с 
квалификацией тренер. А в Высшую школу тренеров пошел для того, чтобы 
узнать что-то новое, что поможет в будущем при работе с командой.  
- После должности тренера по ОФП вы стали тренером на лавке. То есть всего 
за три года вы прошли путь от персонала до тренерского штаба. За счет чего 
удается так быстро продвигаться?  
- Я присутствовал на лавке и тогда, когда был тренером по ОФП, потому что 
занимался развитием навыков игроков обороны, так как сам в прошлом 
защитник. Пытался лучшее из своих знаний передать хоккеисткам. Моя задача 
не только в том, чтобы девочки росли, но также и самому расти как специалист. 
Когда видишь нюансы работы с хоккеистками, твой уровень становится выше. 
Проведенные матчи, работа с командой делают тебя более опытным 
специалистом. В процессе ты развиваешься, растешь, что-то подсматриваешь, 
вычитываешь, пробуешь на себе, на девочках и стараешься сделать так, чтобы 
система работала.  
- Скоро увидим вас в должности главного тренера?  
- Скажу так: всему свое время. Не берусь загадывать, ведь сейчас главное - это 
результат команды, а там время покажет.  
- Расскажите, что входило в ваши обязанности как тренера в "Агидели"?  
- Основной задачей была физическая подготовка хоккеисток, развитие навыков. 
Помимо этого, стояла задача сделать девочек быстрее, сильнее, резче, чтобы 
все это мы смогли перенести на лед, в игровой процесс. Также на постоянной 
основе работал с защитниками.  
- Периодически можно услышать, что во время предсезонной подготовки нет 
смысла в длинных кроссах. Что думаете об этом?  
- Абсолютно не согласен. Когда был молодым игроком, думал "зачем эти кроссы, 
зачем бегать часами", но, работая и изучая этот вопрос, понял, что бег при 
определенном пульсе - это накопление хорошей аэробной базы, выносливости 
на дальнейший сезон, без этого никак. Тренировки - это каждодневная рутина, 
благодаря которой выстраивается кирпичик за кирпичиком.  
- В сезоне 2022/2023 "Агидель" стала обладателем главного трофея Лиги. За 
счет чего удалось этого добиться?  
- Это итог работы игроков, тренеров, всего персонала, в таких моментах нет 
мелочей. Команде удалось сохранить лидерские позиции. С каждым годом это 



 

 

становится все сложнее, потому что другие команды и тренеры не дремлют, и 
это хорошо, ведь здоровая конкуренция выводит команды ЖХЛ на новый 
уровень. С каждым годом уровень подготовки команд растет, как и требования к 
игрокам и тренерскому штабу.  
- Вы работали и с Денисом Афиногеновым, и с Валерием Давлетшиным. Сильно 
ли различается их стиль работы?  
- У каждого свой стиль, в двух словах это не описать. Скажу лишь, что они - 
профессионалы своего дела, с которыми приятно работать.  
"Чемпионство не приходит по щелчку пальцев, это каждодневный труд" 
- В сезоне 2023/2024 вы будете в штабе "Белых Медведиц". Сразу приняли это 
предложение?  
- Скажу честно, не сразу. Много думал, взвешивал за и против. Понимал, что 
новая команда - это рост и проверка меня как специалиста, поэтому выбрал 
Челябинск.  
- Что будет входить в ваши обязанности?  
- Физическая подготовка, работа с защитниками, игра в обороне, меньшинство.  
- После сезона 2021/2022 Денис Афиногенов покинул "Агидель". Тогда не было 
мысли уйти вместе с ним?  
- Тогда руководство "Агидели" пообещало, что сделает тренерскую ставку, 
решил ее дождаться, довести дело до конца.  
- Как оцениваете успехи "Белых Медведиц" в сезоне 2022/2023?  
- Новый сезон - это новая история. Мы приложим все усилия, чтобы стать лучше, 
чем были годом ранее. Чемпионство не приходит по щелчку пальцев, это 
каждодневный труд команды, тренерского штаба и всего персонала.  
- "Белые Медведицы" уже начали подготовку с сезону 2023/2024. Как она 
проходит? Как выглядит классический день на сборах?  
- Все проходит великолепно, в рабочем режиме. Сборы идут, плоды работы 
увидим уже в регулярном чемпионате. Классический день проходит так: с утра 
работа по группам, одни идут в зал, другие - на лед, потом меняются. Далее 
легкая пробежка, обед, сон, а после вечерняя тренировка по спецификации, во 
время которой нападающие и защитники работают отдельно, также 
отрабатываем различные взаимодействия.  
- В прошлом вы были игроком. Какие отличия видите между мужским и женским 
хоккеем?  
- И парням, и девушкам работать надо одинаково. Если команда и тренерский 
штаб объединены общей целью, остальное просто формальность.  
- Как оцениваете развитие женского хоккея в России? Чего ему не хватает?  
- Не хватает детского хоккея. В России не так много игроков в женский хоккей. В 
США и Канаде в хоккей играют десятки тысяч девушек, в России же, если не 
ошибаюсь, всего три тысячи хоккеисток. Можно сказать, что не хватает самих 
девушек, занимающихся этим видом спорта. Хотелось бы, чтобы открывали 
больше женских отделений для развития женского хоккея.  
- Как относитесь к тому, что в России, как правило, девочки, приходя в хоккей, 
играют вместе с парнями?  
- Да, например, девочке 2008 года разрешено играть за мальчишеский 2010-й. 
Если она тянет этот уровень, то может продолжать. Но, как правило, потом в 
дело вклинивается физиология, в 14-15 лет парни начинают матереть, 
становиться тяжелее, быстрее, и конкурентная среда для девчонок уходит. Когда 
девчонки играют с парнями, они растут, потому что парни быстрее, и хоккеистки 
за ними тянутся. За счет этого происходит развитие игрока. Если хочешь стать 
сильнее - делай все против того, кто сильнее тебя. После этого уже переход в 
женское отделение хоккея и соревнования именно с девочками, а далее ЖХЛ.  
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К заголовкам сообщений 

 

Федерация хоккея России 
 

В Москве проходит "Лига Ставок тренировочный лагерь Красная Машина" 
(Федерация хоккея России (fhr.ru), Москва, 17 июля 2023) 
БК "Лига Ставок" совместно с ФХР и НППХ "Красная Машина" поддержали 
летний тренировочный лагерь для профессиональных хоккеистов, в том числе и 
игроков сборной России.  
Лагерь базируется в спортивном комплексе "Арктика" (г. Москва), которая 
полностью адаптирована под все запросы тренировочного процесса. Тренировки 
проходят с 12 июня по 1 сентября.  
О том, как устроены сам лагерь и тренировочный процесс, рассказал его 
создатель Шуми Бабаев:  
- Это ежегодные летние сборы для хоккеистов, но в этом году благодаря 
поддержке Лиги Ставок, ФХР и "Красной Машины" мы подняли их на другой 
уровень. Сборы для участников бесплатные, поэтому кому удобно приезжать 
заниматься на "Арктике" - все здесь. На данный момент лагерь прошло человек 
семьдесят, все экипированы как на льду, так и для занятий в зале, за что 
отдельная благодарность федерации. Хоккеисты в целом обеспечены 
абсолютно всем, с ними работают на льду и в тренажерном зале семь тренеров 
из КХЛ. В целом радует, что из года в год российские хоккеисты серьезнее и 
серьезнее относятся к предсезонной подготовке. Если лет 15 назад на таких 
сборах у меня было человек десять, то сейчас число возросло десятикратно, 
если не больше.  
Также впечатлениями о "Лига Ставок тренировочном лагере Красная Машина" 
поделились хоккеисты.  
Нападающий Арсений Грицюк:  
 - Приятно собраться в таком лагере развития, можно встретить старых 
знакомых, с кем не виделся, завести новые знакомства. Приятнее работать в 
коллективе, чем самостоятельно, можно с кем-то посоветоваться по поводу его 
личных качеств на льду, что-то подсмотреть и взять на вооружение. С нами 
работают опытные тренеры, что-то подсказывают, делают новые программы. 
Сейчас такое время, что, наверное, каждый хоккеист начинает готовиться к 
предсезонным сборам заранее, чтобы приехать в расположение клуба готовым 
к более высоким нагрузкам, и тогда уже у тебя не так болит все тело, когда ты 
просто не можешь шевелиться.  
Нападающий Дамир Шафяров:  
- Быть в хорошей форме - это тоже часть нашей работы, поэтому 
профессиональный хоккеист не может себе позволить отдыхать много. Поэтому 
сейчас в тренировочном лагере почти каждый день мы работаем как на льду, так 
и в тренажерном зале, все создано для нас. И тут даже не идет речь о пользе, 
это просто нужно всем, а особенно молодым ребятам. Когда я был моложе, то 
старался вообще не отдыхать, то есть давал себе 5-7 дней на отдых, и снова 
тренироваться. Когда становишься старше, начинаешь думать, что можно и 
поменьше работать, но это не так, тебе нужно тренироваться еще больше. Лично 
я начинаю скучать по хоккею уже через неделю после начала отпуска, поэтому 
где-то с мая и до начала предсезонной подготовки в клубе я тренируюсь здесь. 
Хотелось бы поблагодарить всех, кто участвует в организации тренировочного 
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лагеря, особенно Лигу Ставок. Здесь сделаны все условия, чтобы мы думали 
только о работе, а не каких-либо других вопросах.  

https://fhr.ru/news/item/102201/ 

К заголовкам сообщений 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

The Athletic назвал сильные стороны Чибрикова, который подписал 
контракт с "Виннипегом" (Чемпионат.com  , Москва, 17 июля 2023) 
Журналист Мурат Атес в статье на сайте The Athletic назвал сильные стороны 
Никиты Чибрикова который подписал трехлетний контракт новичка с "Виннипег 
Джетс" 1 мая 2023 года. 
"Чибриков доминировал в высшей юношеской лиге России на протяжении всего 
своего подросткового возраста, получая приглашения играть против 
профессионалов в КХЛ и ВХЛ. Чибриков набрал 41 очко в 44 матчах с момента 
выбора на драфте "Виннипегом" в 2021 году - такой результат подразумевает, 
что Чибриков мог бы стать выдающимся игроком в АХЛ прямо здесь и прямо 
сейчас. 
Чем же так хорош Чибриков? С его габаритами он не может прорываться сквозь 
опеку. Однако он достаточно быстр, чтобы быть результативным, но не 
настолько, чтобы скорость стала его визитной карточкой в НХЛ. И все же 
Чибриков эффективен, когда играет в трафике. Он использует высококлассное 
хоккейное чутье, ловкие пасы и мощный кистевой бросок, чтобы преуспеть в тех 
местах на площадке, от которых уклоняются другие легкие форварды. Чибриков 
знает, где происходит волшебство, и стремится доставить туда шайбу", - сказано 
в статье.  

https://www.championat.com/hockey/news-5174153-the-athletic-nazval-silnye-
storony-chibrikova-kotoryj-podpisal-kontrakt-s-vinnipegom.html 

К заголовкам сообщений 

Российский вратарь отказался от контракта с ЦСКА и остался в АХЛ за 
копейки (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 17 июля 2023) 
Иван Просветов верит в мечту, но совершенно не прогрессирует.  
Вратарь Иван Просветов, находившийся в статусе ограниченно свободного 
агента, подписал новое соглашение с "Аризоной". И вряд ли это хороший 
контракт для хоккеиста, которому исполнилось 24 года. Просветов снова на 
двустороннем договоре, и у него практически минимальная зарплата при 
нахождении в первой команде. Единственное, что Ивану существенно увеличили 
доход, если он будет находиться в АХЛ. Раньше ему платили 100 тысяч 
долларов в год - теперь 225 тысяч. Однако радоваться за игрока не получается.  
Дело же даже не в деньгах. Одна из самых слабых команд НХЛ показывает, что 
совсем не верит в Ивана, не рассчитывает на него. И сумма соглашения - это 
самый яркий показатель. Дали копейки, для клуба это ничего не стоит. Если Иван 
внезапно станет играть на хорошем уровне, то менеджеры обрадуются, а 
останется на прежнем уровне - невелика потеря.  
И кажется, что ближе второй вариант. Иван большую часть отпуска находится в 
России, работает, тренируется, принимает участие в различных мероприятиях. 
Не знаю, с кем он занимается, но очевидно, что ему нужно менять тренера. Даже 
не на летний период, а на весь сезон. В системе "Аризоны" вряд ли голкиперам 

https://fhr.ru/news/item/102201/
https://www.championat.com/hockey/news-5174153-the-athletic-nazval-silnye-storony-chibrikova-kotoryj-podpisal-kontrakt-s-vinnipegom.html
https://www.championat.com/hockey/news-5174153-the-athletic-nazval-silnye-storony-chibrikova-kotoryj-podpisal-kontrakt-s-vinnipegom.html


 

 

уделяют существенное внимание. По крайней мере, Иван совершенно не 
прогрессирует, обладая талантом. Но что такое талант? На нем довольно быстро 
можно добраться до "потолка" возможностей, а чтобы прогрессировать, 
требуется постоянная работа.  
Видел много матчей Просветова в АХЛ за последние два сезона. Да, Иван часто 
выходит в стартовом составе "Тусона". В позапрошлом сезоне за его плечами 45 
матчей, в последнем - 38 игр. Но голкипер совсем не меняется. И пусть цифры в 
лиге фарм-клубов весьма условны, ими нельзя оперировать вслепую, не 
анализируя состояние команды и задачи на сезон, прогресса все равно не видно. 
Вратарь не поднимается выше показателя "три шайбы за игру", процент 
отраженных бросков тоже унылый. Редкие поездки в НХЛ оборачиваются 
катастрофическими провалами, после которых болельщики клуба плюются.  
Нет уверенности в воротах, многочисленные технические пробелы (это не мое 
мнение, а впечатление от тренеров вратарей, работающих в России), все свои 
проблемы Иван пытается закрыть за счет вовлеченности в игру и габаритов. Но 
так нельзя выйти на серьезный уровень.  
В КХЛ к вратарям относятся иначе. Практически во всех клубах страны сейчас 
ведут работу очень серьезно, а роль специалистов узкого профиля максимально 
возросла. И потому вдвойне непонятно, почему Просветов отказался от 
переезда в ЦСКА. Он сам себя обманул. И опять речь не про деньги, а, скорее, 
про возможность поработать с тем же Сергеем Наумовым.  
Вы думаете желание Ильи Сорокина перевезти Наумова в "Айлендерс" - это 
прихоть? Нет. Именно благодаря Наумову Сорокин стал единственным ярким 
пятном в клубе из Нью-Йорка и получил справедливый восьмилетний контракт. 
Просветов через два сезона работы с таким тренером мог бы спокойно 
возвращаться за океан. Потому что он стал бы совершенно другим.  
И самое удивительное, что "Койоты" всеми силами показывали - Иван, мы на 
тебя не особо надеемся. 26 июня они заключили трехлетнее соглашение с 
Коннором Ингрэмом из АХЛ. Канадец тоже крайне редко выходил в НХЛ, а в 
"Милуоки" уступил даже Ярославу Аскарову. Как только "Аризона" объявила об 
этой сделке, Ивану следовало бы позвонить своему российскому агенту.  
Что же, может быть, произойдет чудо и Просветов выйдет на новый уровень. Но 
как-то в это все не верится.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/vratar-ivan-prosvetov-otkazalsya-ot-
kontrakta-i-ostalsya-v-ahl-v-sisteme-arizony-2102298/ 

К заголовкам сообщений 

Торопченко подписал с "Сент-Луисом" двухлетний контракт на 2,5 млн 
долларов (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 17 июля 
2023) 
Российский нападающий Алексей Торопченко подписал новый контракт с "Сент-
Луисом". 
24-летний хоккеист получил соглашение на два года с кэпхитом 1,25 млн 
долларов за сезон. Таким образом, игрок и клуб избежали арбитражного 
слушания, назначенного на 20 июля.  
"Даг Армстронг - один из самых сложных для обсуждения контрактных дел 
генеральных менеджеров, очень неуступчивый в своей позиции. Подписание 
контракта говорит о том, что стороны нашли золотую середину. Вспомните, как 
Барбашев подписывал такой же контракт некоторое время назад. Выиграл Кубок 
Стэнли, перешел в другой клуб, выиграл второй Кубок и заключил уже 
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совершенно другой контракт. Где-то также идет Торопченко, аналогия 
прослеживается.  
Его игра нравится тренерскому штабу, ему доверяют. И сам Торопченко тот 
хоккеист, который может сыграть в любой ситуации - в большинстве и 
меньшинстве, в первом и четвертом звеньях. Он обладает теми функциями, 
которые так нужны команде. Это редкий универсальный игрок, которого сложно 
найти на рынке", - сказал агент хоккеиста Алексей Дементьев в интервью "РБ 
Спорт".  
В минувшем сезоне Торопченко провел 69 матчей за "Сент-Луис" в регулярном 
чемпионате НХЛ и набрал 19 (10+9) очков. В сезоне 2021/22 у него было 40 игр 
за команду, включая 12 матчей в розыгрыше Кубка Стэнли. Суммарно он набрал 
4 (2+2) очка. 
Прошлый однолетний контракт Торопченко был двусторонним - 750 тыс. 
долларов на уровне НХЛ и 100 тыс. в АХЛ. 
"Сент-Луис" выбрал Торопченко на драфте НХЛ-2017 под 113-м общим номером. 
Уроженец Москвы и воспитанник "Динамо" в сезоне 2020/21 играл в КХЛ за 
"Куньлунь", набрав 11 (7+4) очков в 45 матчах.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/286130 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

"Ак Барс" пригласил болельщиков на прощальный матч Зарипова и 
назвал участников (Чемпионат.com  , Москва, 17 июля 2023) 
Казанский "Ак Барс" пригласил болельщиков на прощальный матч Даниса 
Зарипова. 
"9 августа в 19:00 на льду "Татнефть Арены" состоится прощальный матч Даниса 
Зарипова. Вместе с легендой "Ак Барса" сыграют бывшие партнеры и тренеры: 
Алексей Морозов, Александр Овечкин, Сергей Зиновьев, Александр Радулов, 
Павел Дацюк, Илья Ковальчук, Сергей Мозякин, Евгений Кузнецов, Александр 
Семин, Алексей Чупин, Зинэтула Билялетдинов, Илья Воробьев и другие. 
Перед началом матча пройдет церемония чествования Даниса Зарипова: под 
своды арены поднимется стяг легендарного нападающего, а "Ак Барс" впервые 
в истории выведет номер из обращения − число 25 навсегда останется за 
Данисом Зариповым", - сказано в сообщении пресс-службы клуба. 
Зарипов - единственный пятикратный обладатель Кубка Гагарина (в 2009, 2010, 
2018 годах - в составе "Ак Барса", в 2014 и 2016 годах - в составе "Металлурга"), 
трехкратный чемпион мира (2008, 2009 и 2014).  

https://www.championat.com/hockey/news-5174051-ak-bars-priglasil-bolelschikov-
na-proschalnyj-match-zaripova-i-nazval-uchastnikov.html 
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• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 17 июля 2023 

• Р-Спорт, Москва, 17 июля 2023 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 17 июля 2023 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 17 июля 2023 

• Вечерняя Казань (evening-kazan.ru), Казань, 17 июля 2023 

• Реальное время (realnoevremya.ru), Казань, 17 июля 2023 

• Sport24.ru, Москва, 17 июля 2023 

• 72hockey.ru, Тюмень, 17 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Овечкин, Ковальчук и Дацюк сыграют в прощальном матче Даниса 
Зарипова (Р-Спорт, Москва, 17 июля 2023) 
Казанский хоккейный клуб "Ак Барс" объявил на официальном сайте о 
проведении прощального матча трехкратного чемпиона мира по хоккею и 
пятикратного обладателя Кубка Гагарина Даниса Зарипова.  
Матч между сборной России и "Ак Барсом" пройдет 9 августа в Казани. В игре 
примут участие Алексей Морозов, Сергей Зиновьев, Александр Радулов, 
Александр Овечкин, Павел Дацюк, Илья Ковальчук, Евгений Кузнецов, 
Александр Семин, Евгений Медведев, Алексей Чупин, Вадим Епанчинцев, 
Кирилл Петров, Артем Лукоянов, Александр Бурмистров, Зинэтула 
Билялетдинов, Илья Воробьев и другие.  
Перед началом матча состоится церемония чествования Зарипова. В системе 
клуба выведут из обращения 25-й номер, под которым выступал хоккеист.  
Зарипову 42 года, он представлял "Ак Барс" с 2017 года, до этого выступал за 
клуб с 2001 по 2013 год и трижды стал с командой обладателем Кубка Гагарина. 
Еще дважды он выиграл трофей с магнитогорским "Металлургом". В составе 
сборной России Зарипов стал трехкратным чемпионом мира. Также ему 
принадлежит рекорд по сыгранным матчам в чемпионатах России - 1324 игры.  

https://rsport.ria.ru/20230717/zaripov-1884628022.html 

К заголовкам сообщений 

https://metaratings.ru/news/ak-bars-podtverdil-chto-ovechkin-i-dacyuk-sygrayut-v-proshalnom-matche-zaripova-266734/
https://rsport.ria.ru/20230717/zaripov-1884628022.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1917518_Ak_Bars_podtverdil_uchastije_Ovechkina_i_Dacuka_v_proshhalnom_matche_Zaripova
https://shaiba.kz/news/759273
https://www.evening-kazan.ru/news/ovechkin-i-dacyuk-priedut-v-kazan-na-proshchalnyy-match-zaripova.html
https://realnoevremya.ru/news/285931-morozov-i-ovechkin-sygrayut-v-proschalnom-matche-danisa-zaripova
https://sport24.ru/hockey/news-2023-07-17-ak-bars-obyavil-o-provedenii-proshchalnogo-matcha-zaripova-v-nem-sygrayut-ovechkin-datsyuk-i-kovalchuk
http://72hockey.ru/ovechkin-i-datsyuk-priedut-na-proshhalnyj-match-zaripova/
https://rsport.ria.ru/20230717/zaripov-1884628022.html

